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La expedición le ha costado un millón de pesetas al erario público

El viaje “secreto”de Ureña y Juliá se
• ha financiado con fondos públicos

Ramón Fernández.

^4
i

El grupo Popular en la 
Diputación de Ciudad Real 
se ba dirigido al equipo 
de Gobierno de esta enti
dad para obtener informa
ción sobre el último vi^e 
al extranjero realizado por 
el presidente, Francisco 
Vreña, y el vicepresidente, 
Manuel Juliá. El despla
zamiento fue cargado a los 
fondos provinciales y supu
so un millón de pesetas.

Según las informaciones 
proporcionadas por el PP en 
la Diputación de Ciudad Real, 
la Presidencia de QSta insti
tución no ha dado cuenta has
ta hoy de los motivos y bene
ficios del viaje realizado al 
extranjero por Francisco Ure
ña y Manuel Juliá a principios 
del pasado mes de octubre. 
Para tal expedición fueron 
aprobados dos mandatos de 
500.000 pesetas cada uno, y 
expedidos sendos cheques con 
fecha 30 de septiembre y con 
cargo a fondos provinciales.

El PP ha dirigido una pre
gunta al equipo de Gobierno 
en la que se interesa por el 
lugar al que se dirigieron las 
autoridades provinciales, los 
beneficios que la visita ha 
supuesto para los intereses de 
la provincia y la partida pre
supuestaria a la que se van 
a cargar los gastos producidos 
en este desplazamiento.

Las mismas fuentes indica
ron que el único órgano infor
mado del viaje fue el Consejo 
Asesor del Patronato de Inte
reses Provinciales.

(Pág. 5) Francisco Ureña vi^jó a Austria, se gastó un millón y tan feliz.
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El PP llama 
mentiroso e 
irresponsable al 
alcalde de 
Puertollano

El portavoz municipal del PP 
en Puertollano, Gabriel Rodado 
Fernández, ha calificado de 
“mentiroso” al alcalde de la 
localidad, el socialista Ramón 
Fernández Espinosa. En opinión 
del PP el alcalde mintió durante 
una rueda de prensa en la que 
contestó a un carta del partido 
conservador, en la que se hacía 
referencia a unos trabajos extra- 
municipales llevados a cabo en 
el Ayuntamiento por miembros 
del PSOE y tres funcionarios de 
la entidad.

El portavoz del partido con
servador ha presentado una serie 
de documentos internos del 
PSOE que fueron encontrados 
en una dependencia municipal. 
El grupo Popular ha tachado la 
gestión municipal socialista de 
llena de “enchufismo político y 
carente de eficacia”

Asimismo, han denunciado la 
falta de respuesta del alcalde a 
las preguntas del PP sobre las 
horas extra cobradas por fun
cionarios municipales sin la 
aprobación del Pleno.

(Pág. 9)
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■ Y además
José María Aznar 
anuncia la ruptura 
con el presidente 

regional de 
Cantabria, Juan 

Hormaechea
(Pág. 17)

Carlos Goyanes 
sale de la cárcel en 

libertad tras 
depositar una 

fianza de 30 
millones 

(Pág. 19)

La Policía descubre 
un piso de 
seguridad del 
Grapo y dos 
“zulos” en 
Barcelona

(Pág. 20)

El emir de Kuwait 
pide a James Baker 
que EE.UU. libere 
a su país con o sin 
la aprobación de la 
ONU

(Pág. 26)
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(Abrimos sábados por la tarde)

Terrenos del híper.

I?

Ciudad Real 
tendrá un 
hipermercado en 
1992

(Pág. 7)
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El pisto

Firma invitada

Los políticos y la sociedad
1 escándalo protagonizado por 

el presidente de Cantabria en 
un bar del Sardinero — Juan 

Hormaechea, al parecer ebrio, arre
metió contra los principales líderes 
del partido que lo respalda en | tér
minos soeces y ante testigos- suscita 
algunas reflexiones sobre la naturaleza 
misma de la clase política, y sobre 
el control real que la sociedad ejerce 
sobre quienes la dirigen. El hecho 
de que el régimen político sea nomi
nalmente democrático y de que los 
ciudadanos tengan la oportunidad de 
manifestar periódicamente en las 
urnas sus opiniones no garantiza com
pletamente la calidad de este control, 
ni siquiera asegura que el procedi
miento de elección sea equitativo y 
transparente.

En los modelos parlamentarios 
occidentales se ha optado por la lla
mada “democracia indirecta”, que 
descarta la democracia directa o 
asamblearia, limitada apenas a la ins
titución del referéndum, muy cues
tionado por los teóricos de la ciencia 
política. Todo ello significa que la 
acción pública queda en manos de 
los intermediarios, los partidos polñ 
ticos y sus miembros, que son los 
que recabán la confianza en las urnas 
para desempeñar, si son elegidos, la 
tárea legislativa, “no sujeta a mandato 
imperativo”. No existe, pues, un nexo 
unívoco entre el programa electoral 
y la confianza popular. Lo que el elec
tor hace es designar a un represen
tante, que no pierde sin embargo su 
autonomía.

Para que este procedimiento sea 
verdaderamente democrático hacen 
falta dos requisitos: primero, que los 
partidos políticos sean también demo
cráticos, ya que de otro modo la 
representación es ejercida por estruc- 
turas^oligárquicas sin movilidad ver
tical; segundo, que se mantenga en 
la mayor medida posible la interven
ción directa del elector en la selección 
de los candidatos.

Infortunadamente, en nuestro país 
pueden ser puestos en tela de juicio 
ambos requisitos. El carácter demo
crático de los partidos es, aunque for
malmente impecable, dudoso en la 
práctica por cuanto los aparatos buro
cráticos han acumulado un poder 
exorbitante. E, igualmente, el ciuda
dano no puede optar entre individuos 
sino sólo entre siglas, por cuanto en

ANTONIO PAPELL

lí

Nuestra democracia es esencialmente correcta, por lo. que 
no caben descalificaciones globales, pero también es per
fectible, por. lo que es dolosa la resistencia a mejoraría, 
adaptando la ley, electoral -el caballo de batalla en esta 
cuestión- a una representación más directa y estrecha

las elecciones al Congreso de los dipu
tados, y a las corporaciones autonó
micas y locales, las candidaturas se 
presentan en forma de listas bloquea
das y cerradas. La .opción se hace 
entre formaciones, no entre personas.

La intervención directa de la socie
dad en la elección personal de los 
políticos -que tiene lugar, por ejem
plo, en los sistemas mayoritarios, o 
en los proporcionales de listas abier
tas- produce una “selección natural” 
saludable, que aparta de la política 
a los ineptos o a quienes no consiguen 
seducir a la comunidad. Es penoso 
que el futuro político de Hormaechea, 
por ejemplo, esté a merced, hoy, de 
las decisiones que tomen los partidos 
que del futuro voto popular, que sin 
duda lo apartaría de la política. Por
que es notorio que la carrera de un 
político profesional depende más de

cómo se lleve con la cúpula de su 
partido -que será el que lo coloque 
o no en una lista electoral- que de 
sus propios méritos y capacidades 
objetivas.

Nuestra democracia es esencial
mente correcta, por lo que no caben 
descalificaciones globales, pero tam
bién es perfectible, por lo que es dolo
sa la resistencia a mejoraría, adap
tando la ley electoral -el caballo de 
batalla en esta cuestión— a una repre
sentación más directa y estrecha.

Naturalmente, cuanta mayor sea la 
participación popular en la selección 
de los políticos, menor papel podrán 
desempeñar los partidos. Este, y no 
otro es el fondo de la cuestión: los 
partidos se resisten a perder sus 
prerrogativas. Pero en esta actitud se 
juega la vivacidad y la calidad del 
sistema político.

MT
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E
l proyecto de Ley de Pre
supuestos de la región 
para el año próximo ya 

está en las Cortes de Castilla-La 
Mancha. Su montante es de cer
ca de 148 mil millones de pese
tas, con un crecimiento del 
1768 por ciento respecto a los 
del año presente, lo que en tér- 
[uinos absolutos supone 22.200 
millones de pesetas más que en 
el actual ejercicio. Este proyec
to de presupuestos, salvo muy 
ligeros retoques internos, fruto 
de las sin duda escasas enmien
das que se admitirán, se con
vertirá en breve en Ley y será 
aplicado como tal en los próxi
mos meses.

FJ examen de estos presu- 
puSos nos genera algunos 
jugosos comentarios. Es sabido, 
y ahí están las estadísticas de 
la “Renta Nacional de España” 
del B.B.V. y el recién publicado 
“Anuario Banesto” que nos 
indican que nuestra región y 
nuestra provincia se encuentran 
entre las Comunidades Autó
nomas y provincias con menor 
nivel de desarrollo. Sobre una 
media nacional de 100, el estu
dio de la última citada entidad 
financiera que comentamos 
concede a Castilla-La Mancha, 
89,2 puntos. Pocos, muy pocos 
puntos dentro del entorno 
nacional.

Es claro que no hay que 
hacer demasiado énfasis en el 
papel protagonista que las 
inversiones productivas, y por 
ende la industria, juega en todo 
desarrollo económico. Basta 
otear el panorama para com
probar la íntima relación que 
entre ambos existe, pues sin 
excepción las rentas más altas 
conesponden invariablemente a 
las provincias con mayor 
infraestructura productiva e 
industrial, y con más potencial 
inversor. Pues bien, en nuestros 
presupuestos para 1991, las 
inversiones reales o productivas, 
sólo se incrementan en el 12,36 
por ciento; es decir, menos de 
5 puntos por debajo de la media 
de crecimiento presupuestario; 
pero es más, la mayor parte 
del crecimiento presupuestario 
se produce en partidas finalistas 
sobre las que el Gobierno auto
nómico no tiene ningún poder 
decisivo.

No olvidemos que el desarro
llo de una economía, sea cual 
sea, la extensión de su entorno, 
está ligado a la existencia de 
estructuras determinadas para 
atraer nuevas inversiones pro
ductivas o para favorecer la ren
tabilidad de las existentes y así
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Presupuestos regionales
MAURO GARCIA GAINZA-MENDIZABAL

estimular a los agentes econó
micos (tanto de la agricultura, 
como la industria o los servi
cios) a promover sus esfuerzos 
de expansión.

Habitualmente, la programa
ción presupuestaria que nos 
presenta el Gobierno de Cas
tilla-La Mancha es calificada 
como insolidaria para la región, 
y esta crítica se concreta cier
tamente por el hecho de que 
el peso del Gobierno Central 
en nuestra financiación bajó ya 
en 1989, y fue compensado por 
el endeudamiento regional. 
Esta tendencia, agravada en 
1990, continuará para el año 
próximo. Así, es tristemente 
curioso que en los años pasa
dos, desde un endeudamiento 
total respecto al total de pre
supuestos del 2,24 por ciento, 
pasa ahora al 10,95 por ciento, 
debido principalmente a que las 
transferencias de fondos del 
Gobierno Central y de Europa 
disminuyen del 81,03 al 71,61, 
en tanto por ciento respecto al 
total de los presupuestos. Es 
decir, como unos vasos comu
nicantes: bajan las transferen
cias de fondos externos y 
aumenta nuestro propio endeu
damiento.

La Deuda Pública, emitida 
por la Comunidad de Casti
lla-La Mancha, funciona y así 
lo hemos manifestado muchas 
veces, única y exclusivamente 
como un “colchón” que absorbe 
las carencias de ingresos, y esto 
es muy claro y cierto por mucho 
que se argumente en contra. En 
principio, todo endeudamiento 
no es malo, lo que puede no 
ser correcto es el destino de 
ese endeudamiento, y por los 
resultados hasta ahora obteni
dos en las provincias manchegas 
-y ahí están las estadísticas no 
parece que la finalidad del 
endeudamiento y de la presu
puestación en general sea el 
adecuado.

No pensemos que esta situa
ción vaya a variar sensiblemente 
en el electoral año próximo. En 
los presupuestos, que comenta
mos, pierden peso las inversio
nes reales, y llamamos inver
siones reales las dedicadas a 
infraestructura, en los progra
mas de las Consejerías de 
Industria y Turismo, Agricultu
ra y Política Territorial. Un pro
grama tan peculiar en nuestras 
provincias manchegas como el 
de “Industrialización y Comer
cialización Agraria” ha sufrido 

un recorte del 21,39 por ciento. 
La congelación de los fondos 
dedicados a ayudas para 
infraestructura eléctrica, el 
estancamiento de las ayudas de 
capital para mejorar la calidad 
industrial y la misma congela
ción de los fondos de subven
ciones corrientes a las empresas 
privadas no parecen ser los 
mejores argumentos para esca
pamos de los últimos puestos 
en que estamos capturados en 
el “ranking” de desarrollo 
nacional.

El crecimiento de nuestra 
región, entendido en lo funda
mental como el incremento de 
las distintas rentas provinciales 
unido al aumento del bienestar 
económico y social, requiere y 
pasa por el establecimiento de 
unas directrices claras, concisas, 
y específicas en orden a infraes
tructura, ayudas, solidaridad 
nacional, gestión recaudadora, 
austeridad administrativa, llega
da de fondos extrarregionales, 
y agilidad financiera, tanto en 
los pagos como en los cobros. 
Nos parece que en los próximos 
presupuestos de Castilla-La 
Mancha, no están debidamente 
recogidas estas directrices de 
necesaria aplicación para nues
tro crecimiento.

En nuestros 
presupuestos para 
1991, las inversiones 
sólo se incrementan 
en el 12,36 por ciento; 
es decir, menos de 5 
puntos por debajo de 
la media de 
crecimiento 
presupuestario

Habitualmente, 
la programación 
presupuestaria 
que nos presenta 
el Gobierno de 
Castilla-La 
Mancha es 
calificada como 
insolidaria 
para la región
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E¡ paseo de Puertollano y otras miserias urbanas f

E
n las ciudades desarro

llistas se procura o se 
tiende a diversificar la 

funcionalidad del espacio: áreas 
de vivienda, de trabajo, de 
espectáculos y entretenimiento, 
de comercio y administración. 
En Puertollano, salvo la del tra
bajo todas presionan sobre el 
Paseo y sus aledaños. He aquí, 
por lo pronto, una causa para 
comprender las incomodidades 
de tráfico, ruido y aparcamien
to, propias de una ciudad 
mayor y/o sin los criterios urba
nísticos señalados. (Otra causa 
es la costumbre de usar los 
turismos hasta para los despla
zamientos interurbanos, como 
sublime homenaje al despil
farro energético propio de las 
sociedades consumistas). Pues 
bien, tratándose de una zona 
saturada, el emerger de nuevos 
edificios es continuo.

Desde que los inapropiada- 
mente llamados socialistas 
están en el poder municipal, 
Puertollano es una ciudad en 
obras. En un principio pensé 
que no podrían mantener el rit
mo, que acabarían endeudán
dose y llevarían al Ayuntamien
to a la bancarrota, pero deben 
ser unos linces en lo de obtener 
dinero, porque el paso del tiem
po no ha hecho sino intensificar 
la fiebre constructora y remo
deladora.

En todo caso, al menos en 
sus actuaciones arquitectónicas 
y urbanísticas, notó una falta 
de calidad moral y cultural, 
delirios de grandeza y un cierto 
desconocimiento de la realidad 
cultural, social y ecológica de 
Puertollano y su comarca.

Llamar El Bosque a 
un engendro 
artificioso 
y hortera es el 
colmo de los 
eufemismos. Y digo 
engendro hortera 
con plena 
conciencia, sin 
exageración 
o intención 
insultante

(Aparte otros factores comunes 
a la sociedad española: prima
cía de la especulación, menta
lidad tecnocrático-desarrollista, 
sacrificio del medio ambiente, 
etc.). Que estos juicios no son 
gratuitos vamos a ejemplificarlo 
con algunos casos relevantes.

El centro cultural

Eufemismo para denominar 
lo que serían grandes locales 
para espectáculos, cine y con
ferencias.

Bueno, pues entrando en 
materia, resalto la semi-soledad 
en que se desarrollan las acti
vidades de la Casa de la Cul
tura, cuyo salón de actos, nada 
gigantesco, suele quedarse 
medio vacío, lo mismo que el 
del cine Córdoba cuando no 
se trae a José Luis López Vaz-

EDUARDO DUARTE 

quez o alguna película de 
moda.

Es decir, que la ciudadanía 
-en el sentido pasivo del tér
mino, claro- no sólo se sustrae 
al deber de apoyar, participar, 
hacer algo o contribuir de algu
na forma para tener un medio 
ambiente, ciudad, sociedad y 
mundo mejores, sino que ni 
siquiera responde o acude para 
respaldar iniciativas o actos que 
no sean las superficialidades de 
moda o ver a artistas u obras 
famosos. Mentalidades egoístas 
no se cambian poniéndolas 
grandes escenarios.

El gran agujero

Pués sí, al “Gran centro cul
tural” podría ocurrirle lo que 
al “Gran aparcamiento” Su 
necesidad ha sido constatada en 
el hecho de que, hasta el inicio 
de las obras actuales en el 
Paseo de San Gregorio, estaba 
prácticamente vacío. Ahora 
bien, los ediles no son tontos: 
con una astuta política de 
modificar bordillos, ampliar 
aceras, quitar aparcamientos en 
algunas calles, hacer otras pea
tonales, puede corregirse la 
anterior deficiencia.

El caso es que los afectados 
no son sólo puertollanenses, 
sino gentes de los pueblos cer
canos que acuden a utilizar los 
servicios del centro comarcal. 
Cuando llegan se encuentran 
con los cada vez más escasos 
espacios céntricos ocupados 
por los residentes, con lo que, 
una de dos, o meten el coche 
en el fondo del “Gran agujero” 
o lo dejan a dos leguas, pers-

Y*es que ese 
chiringuito, con los 
instalados en el Paseo 
de San Gregorio, 
parece ser un castigo 
para los que 
quisieran resarcirse 
del tráfico, los ruidos, 
los aparcamientos y 
la contaminación, con 
un simple pacífico 
paseo

pectiva especialmente atrayente 
para los de más edad o con 
problemas físicos.

El bosque

Llamar El Bosque a un 
engendro artificioso y hortera 
es el colmo de los eufemismos. 
Y digo engendro hortera con 
plena conciencia, sin exagera
ción o intención insultante: 
carece de sentido ecológico y 
cultural, como vamos a ver.

Ecológico: no hay una sola 
especie autóctona, de la tierra. 
Sustituye la variedad de la flora 
del Paseo de San Gregorio por 
la vulgaridad y la uniformidad. 
No crea sombras.

Cultural: no existe estilo 
artístico alguno, ni manchego 
ni de ningún período de la his
toria del arte. Si de expresión

SC£
’air

de la libre inventiva se tratara, 
echamos en falta belleza y uti
lidad: columnas que se olvidan 
de soportar- algún techo para 
cobijárse de los soles inclemen
tes del verano, una fuente 
gigantesca colocada en una 
especie de gran hoyo, que casi 
nadie contempla, ausencia de 
respaldo en los bancos, en fin, 
colocación de un ruidoso chi
ringuito para eliminar lo único 
que podría ofrecemos: tranqui
lidad para pasear.

El paseo de San Gregorio

ese 
na 
W 
itn 
10 
eña

Y es que ese chiringuito, con 
los instalados en el Paseo de 
San Gregorio, parece ser un 
castigo para los que quisieran 
resarcirse del tráfico, los ruidos, 
los aparcamientos y la conta
minación, con un simple paci
fico paseo.

El Paseo de San Gregorio 
ya venía siendo vapuleado, 
aparte lo ya indicado, podemos 
citar su ventilación (ahogado 
entre altos bloques de pw 
sus vistas (las sierras que 10 
flanquean ocultadas por Io5 
dichos bloques), sus árboles 
deficiente estado de salud mer 
ced a las podas de sus teóricos 
cuidadores).

Ahora lo tienen patas arriba- 
No he visto las maquetas, aun 
que tengo referencias de pt’ 
mera mano; como también 
de la oposición al proyecto po 
parte de otros partidos y buo 
parte de la población. Sobre 
obras, y a la vista de la exp 
riencia, en este momento so 
se me ocurre: ¡Qué Dios n 
coja confesados!
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inríocip¡^^ ^^^ *^^^ ^^ octubre, el presidente 
h la Diputación provincial de Ciudad Real, Fran- 

■^^Q Drena, se desplazó a Austria acompañado 
^1 vicepresidente de esta institución, Manuel 
laliá. Según las informaciones del Grupo Popu

lar, para los gastos del desplazamiento se apro
baron dos mandamientos por 500.000 pesetas 
cada uno, y se firmaron dos talones con fecha 
30 de septiembre por este importe. Este millón 
de pesetas que supuso el viaje oficial fue cargado

El presidente de la entidad provincial viajó acompañado del vicepresidente, Manuel Juliá

a los fondos públicos provinciales, sin que hasta 
hoy se haya dado cuenta, según el PP, de los 
beneficios que ha generado la visita, ni de los 
fínes que perseguía. La oposición en la Diputación 
ha preguntado al Gobierno sobre el tema.

El viaje de Ureña a Austria le ha costado 
un millón de pesetas al erario público

El PP solicita información sobre el motivo del desplazamiento y los fínes que perseguía

M. ARAUS

En los primeros días del mes 
áe octubre, el presidente de la 
Diputación, Francisco Ureña, se 
Jesplazó a Austria acompañado 
por el vicepresidente de esta mis- 
oía institución, Manuel Juliá. El 
Grupo Popular en la entidad 
provincial dirigió a finales del 
iiismo mes una pregunta al 
Equipo de Gobierno para que 
ie diera cuenta de los motivos 
líe este viaje y de los resultados 
obtenidos. En el texto del grupo 
wrvador se hace constar que 
a visita de las autoridades ciu- 
larrealeñas ha supuesto un 
iesenibolso de un millón de 
«setas que fue cargado al erario 
lúblico, a través de dos talones 
»n fecha 30 de septiembre.

Según las declaraciones del 
liputado y portavoz del PP, 
)oniingo Triguero, quien suscri- 
le la pregunta de su grupo, el 
iresidente no informó al resto 
le la corporación de su viaje, 
icepto al Consejo Asesor del 
’atronato de Promoción de Inte- 
eses Provinciales. Triguero afir- 
tía que la primera noticia que 
ino de este desplazamiento fue 
Uravés de los medios de comu- 
lieaeión de la capital ciudarrea- 
eña.

Sin motivo aparente

En el escrito dirigido al 
Gobierno Provincial, el grupo en 
2 oposición solicita que se dé 
^cnta de a dónde se dirigieron 
«presidente y el vicepresidente, 
litó beneficios va a aportar a 
®s intereses de esta provincia 

''•sita realizada, qué organis- 
•ttos oficiales recorrieron durante 
t” estancia y, por último, a qué 
Wa presupuestaria se va a 
^•?ar el gasto producido en el 
“Aplazamiento oficial.

«asta el momento no se ha 
justificación a la 

, '?■ Y continúa sin respuesta 
_ interpelación popular. Así 
ij,A?'”P®co se ha dado con-

^ ‘^^'^^^ tantas preguntas 
Gnh' ^^ ^^^^^ ^^ oposición al 

Unr °^ S’^upo conservador. 
El m Í"^^^ formuladas durante 
aún 7 septiembre y octubre 

® han recibido respuesta.

—Otras pregun tas

^® oposición en la 
«Sen »'*“"** 

®3necen P^’^guntas que per
illas H ^'^ contestar. Entre 
101)16 ^^s formuladas 
loción ^‘®?ad Mixta de Pro- 
^ E«in -'^°’^i‘^^’ 01 Servicio 
^hodito?" ^^ Incendios y el 

^ón ’'^^^ Mixta de Promo- 
^<lciS?‘®® ^^ constituyó
^“ la \ ^°f^ ^^^^ aportación

P*a Diputación Provin-

Los gastos del viaje “oficial”han sido subsanados por la Diputación, paúl white

¡1
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Según el PP, el único organismo informado con anterioridad del 
viaje del presidente y vicepresidente de la Diputación provincial de 
Ciudad Real fue el Consejo Asesor del Patronato de Promoción 
de Intereses Provinciales (PPIP)

cial de 11 millones de pesetas. 
También contribuyeron en la 
sociedad, la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha, la 
Caja de Ahorros de Cuenca y 
Ciudad Real, la Caja Rural pro
vincial de Ciudad Real y la 
Cámara de Comercio e Industria 
de esta provincia. El Partido 
Popular denuncia ante el 
Gobierno provincial que no han 
sido informados los grupos polí
ticos de la Corporación de las 
actuaciones de dicha Sociedad, 
por lo que pide que ahora se 
dé cuenta de qué actuaciones se 
han llevado a cabo, qué personal 
se ha dedicado a la gestión de 
la sociedad, en qué situación se 
encuentra en la actualidad el 
capital social de la empresa y 
dónde se encuentran las actas 
de los acuerdos tomados en las 
reuniones mantenidas por el 
Consejo de Administración.

Respecto al Servicio de Extin
ción de Incendios, el PP se ha 
dirigido a su presidente, Miguel

Angel Reguillo, para protestar 
por “las irregularidades”que pre
senta este departamento. Entre 
ellas destaca el hecho de que 
un servicio con un coste tan ele
vado cierre por las noches, y en 
este periodo del día no pueda 
atender ningún tipo de solicitud 
que se produzca.

Por ultimo, el portavoz del 
grupo Popular en la Diputación 
de Ciudad Real, Domingo Tri
guero, ha pedido información 
sobre la Fundación Pública 
Periódico Lanza, puesto que el 
grupo de diputados del Partido 
Popular en la Diputación no 
goza de ningún representante en 
la Comisión Ejecutiva, ni en el 
Consejo de Administración de la 
Fundación citada. Por ello soli
citan al presidente de la entidad 
provincial, Francisco Ureña, que 
lo es también del Consejo y de 
la Comisión Ejecutiva, fotoco
pias autentificadas de las actas 
de ambos órganos, contratos for
malizados con el personal al ser

vicio de la mencionada Funda
ción, expedientes disciplinarios 
incoados y sentencias recaídas en 
relación con el periódico Lanza. 
Todo ello se solicita en el perio
do de tiempo transcurrido desde 
la reforma de los Estatutos y 
la composición de la Comisión 
Ejecutiva y del Consejo de 
Administración actual.

Las preguntas formuladas a la 
Presidencia por la oposición pro
vincial no han recibido respuesta 
todavía desde los órganos de 
Gobierno. Fueron presentadas a 
principios y mediados del mes 
de octubre.

La pregunta sobre el viaje rea
lizado por el presidente Fran
cisco Ureña y el vicepresidente, 
Manuel Juliá, al extranjero, fue 
presentada en los últimos días 
de octubre por el Grupo Popu
lar, a través de su portavoz y 
hasta ahora tampoco ha recibido 
contestación alguna por parte de 
las autoridades correspondien
tes.

EI silencio por 
respuesta

El Gobierno Provincial 
permanece en silencio 
ante las peticiones de 
información por parte de 
la oposición sobre el viaje 
llevado a cabo por Fran
cisco Ureña y Manuel 
Juliá. Pese a los comen
tarios suscitados tras la 
publicación en un medio 
de comunicación de la 
capital, de un artículo que 
hacía referencia al viaje a 
Austria de las autoridades 
provinciales ellos siguen 
callados.

Silencio político. Aquí 
no ha pasado nada. La 
oposición en un intento de 
esclarecer los hechos y de 
averiguar si el viaje era 
oficial o no, se ha dirigido 
a la Presidencia. Seguimos 
esperando respuesta.

Hasta el momento “ni 
pío” será por aquello que 
dicen de que “el que no 
sabe es como el que no 
ve” Sólo que el conoci
miento no es patrimonio 
exclusivo de nadie, porque 
ya dicen que “al final todo 
se sabe”
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La próxima edición contendrá un monográfico sobre fotografías de Ciudad Real

Ya está en la calle el segundo número de la 
revista de investigación Villa Real 1255

El Ayuntamiento ha invertido en la publicación un millón y medio de pesetas

La Escuela Taller Hernán Pérez del Pulgar ha editado, 
con la colaboración del Ayuntamiento de Ciudad Real, 
el segundo número de la revista Villa Real 1255, dedicada 
a la investigación y la difusión cultural. La edición 
de esta publicación ha supuesto una inversión municipal 
de millón y medio de pesetas.

M. ARAUS

El segundo número de la 
revista Villa Real 1255, que edi
ta la Escuela Taller Hernán 
Pérez del Pulgar, fue presen
tado ayer en la capital. Esta 
publicación de 176 páginas está 
dedicada a la investigación y 
difusión cultural de la propia 
Escuela.

El primer número de Villa 
Real 1255 fue sacado a la luz 
el año pasado. En esta ocasión 
se ha mejorado la elebaoración 
del producto, tanto en conte
nido, como en imagen, ya que 
se incluyen reportajes a color 
y bitonos.

El coordinador de esta publi
cación, Manuel Romero, decla
raba ayer que la revista, en su 
segunda edición, “ha querido 
traspasar los límites provinciales 
e incluye colaboraciones de 
otras escuelas taller de España, 
como la de la Cooperativa 
Mondragón”

Villa Real pretende ser un 
producto abierto a todo tipo de 
investigadores y personas que 
quieran colaborar con sus tra
bajos, con la única condición 
de que están basados en Ciudad

Real o su provincia.
En la presentación de este 

número estuvieron presentes, el 
alcalde de la ciudad, Lorenzo 
Selas, el director provincial de 
Trabajo, Javier Aibar, el direc
tor de la escuela Hernán Pérez 
del Pulgar, José Luis Sobrino, 
el coordinador de la revista, 
Manuel Romero, y el primer 
teniente de alcalde, Javier 
Naharro.

La financiación de la edición 
de la revista ha corrido a cargo 
del Ayunatmiento, quien ha 
invertido un total de millón y 
medio de pesetas. Para años 
venideros se estudia la posibi
lidad de contar con la colabo
ración de empresas privadas 
para costear la. edición.

Los números 3 y 4 de Villa 
Real 1255 ya se están prepa
rando. El tercero estará dedi
cado a un monográfico sobre 
fotografía de Ciudad Real y el 
contenido del cuarto será de 
tipo social. Se pretende sacar 
a la luz el tercer número a prin
cipios del año que viene.

En el número dos ya se inclu
yen dos reportajes fotográficos, 
uno sobre el patrimonio de Ciu
dad Real y otro sobre los últi-

Un momento de la presentación de la revista, paul white

mos artesanos. José Luis Sobri
no, director de la escuela Her
nán Pérez del Pulgar, destacó 
la mejora en la impresión de 
este número, sobre todo en el 
color, y la fotografía.

De este segundo número se 
han editado 1.000 ejemplares, 
que se venderán al público por 
un precio, entre las 700 u 800 
pesetas.

Los colaboradores de la 
revista no reciben por su trabajo 
ningún tipo de contraprestación 
económica, y según las decla
raciones de Javier Naharro, el 
precio estipulado para su venta 
es más simbólico que con ánimo 
lucrativo. El millón y medio que 
ha supuesto la salida de la publi
cación ha ido destinado única
mente a costear la edición de

la revista.
Este número incluye repor

tajes dobre los jóvenes y su for
mación para el trabajo, la revo
lución de octubre de 1934 en 
Ciudad Real, Gregorio Prieto, 
rasgos geológicos de la comarca 
“Montes Norte”y una colabo
ración del Director de progra
mas del Centro Europeo del 
Patrimonio Cultural.

En el Museo Elisa Cendrero

El costumbrismo en la 
pintura de Carmen Molina

PM

En el Museo Municipal de 
Elisa Cendrero se puede visitar 
la exposición de la artista Car
men Molina Monterroso.

Nos muestra una obra de pin
turas al óleo que responde a 
dos momentos diferentes de su 
trabajo. En general, sus cuadros 
atienden a dos tématicas muy 
distintas y variadas, la obra de 
su primera etapa está dentro de 
un realismo figurativo, donde 
predominan los paisajes, en esta 
técnica, en fase de consolida
ción, se puede apreciar la soltura 
y dominio de su pintura. Los 
paisajes son fundamentalmente 
de la zona asturleonesa y de 
Madrid, y temas de interiores, 
bodegones y fijuras que repre
sentan a labradores realizando 
sus faenas en los campos, con 
ese colorido tan especial que la 
pintora sabe imprimir a sus 
cuadros.

Su pintura es impresionista y 
se halla inmersa dentro de una 
obra tradiccional y realista. La 
artista emplea una técnica varia
da en gamas crómaticas, ajus
tada a las necesidades de la obra.

Los tonos que más utiliza son 
los verde, los ocres y añiles difu
sos dejando la pintura insinuada 
mediante pincelas sueltas, pre

cisas y concisas, con lo cual logra 
temas de interiores muy suge
rentes, donde se perfila por esta 
línea a una artista a la que se 
le vislumbra una sensibilidad e 
intuición para hallar nuevas sali
das y vías expresivas a su estilo 
pictórico.

En los bodegones y temas de 
interior, Carmen Molina Mon
terroso muestra una especial 
predisposición hacia las compo
siciones de flores, frutas y obje
tos inertes. También en sus cua
dros se puede apreciar su interes 
por mostrar las zonas verdes con 
presencia de agua y representa 
en ellos escenas costumbristas 
de campesinos labrando la 
tierra.

En la obra de esta pintora 
se puede distinguir unas acer
tadas veladuras y transparencias, 
todo dentro de su estilo impre
sionista y tradicional.

A la inauguración de esta 
exposición asitió numeroso 
público, entre otros se encon
traban el concejal del Partido 
Popular, Julián lópez Camarena, 
y el director del grupo Galiana, 
que charlaron amigablemente 
con la artista sobre la temática 
de sus cuadros.

La exposición estará abierta 
hasta el próximo día 10 y se 
podrá visitar con horario de 10

grupo de asistentes a la exposición.Carmen Molina con un

a 2 por las mañanas y de 6 a 
8 por las tardes.

La artesanía en Castilla-La 
Mancha

En otro orden de cosas, ayer 
se inauguró, en la Casa de Cul
tura, la exposición dedicada al 
“V concurso de diseño aplicado 
de artesanía de Castilla-La Man
cha” En este certamen se agru

pan un total de 60 obras pre
miadas, que son las selecciona
das, pero además incluye algu
nas de las 120 presentadas en 
el concurso. Recoge esta expo
sición de artesanía las nuevas 
tendencias, a nivel de tecnología 
y diseño, aplicadas al campo de 
la artesanía tradicional.

Esta exposición supone una 
muestra de alta calidad en el 
diseño de la artesanía dentro de

Castilla-La Mancha.
Permanecerá abiem 

1400 y de 1700 a 2000 
durante los dias cinco y 
la Casa de Cultura o®

de H

^®^^' . sintió ^A la inauguración ^ 
delegado provincial ^ 
sejería de Industria y - 
Domingo Sánchez ^‘‘^ L de 
pañado de repie^geg 
sector artesano de un
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EI centro costará 700 millones y generará 85 puestos de trabajo

Una empresa madrileña abrirá un hipermercado 
de alimentación en la ciudad

El establecimiento tendrá 2,500 metros cuadrados de superficie y un aparcamiento de 600 plazas

la actividad comercial de Ciudad Real, centrada en 
e¡ pegueño establecimiento, se ampliará a partir de 
1^2 con la apertura de un hipermercado dedicado exclu- 
siYamente a la alimentación. El establecimiento formará 
un grao área comercial con el Zoco Real, cuya apertura 
está prevista para Navidad.

Julio DE PABLOS

La empresa Transmeridio
nal, con sede en Madrid, abrirá 
un hipermercado de alimenta
ción en Ciudad Real durante 
el primer trimestre de 1992, 
según ha informado un porta
voz de la compañía. Transme
ridional ha adquirido ya los 
terrenos, situados en la carre
tera de Porzuna, frente al Semi
nario, y cuenta con la licencia 
municipal para este tipo de 
establecimientos. La obra 
requerirá una inversión aproxi
mada de 700 millones de pese
tas y generará 85 puestos de 
trabajo directos.

El hipermercado estará 
situado entre el centro comer
cial Zoco Real, que tiene pre
visto abrir en Navidad con una 
actividad centrada en el peque
ño comercio, y la residencia de 
ancianos del Inserso, y contará 
con una extensión de 2.400 
metros cuadrados, lo que cons
tituirá una de las mayores 
superficies comerciales de la 
ciudad.

Multinacional

Transmeridional es una 
empresa filial de la multinacio
nal Transáfrica, dedicada a la 
compra y venta de cereales, y 
ha sido constituida ai 50 por 
ciento por esta última y la cons
tructora Fomento de Obras y 
Construcciones. La multinacio
nal cerealera, una de las más 
importantes del mundo, ha 
entrado en el negocio de la dis
tribución alimentaria desde 
hace dos años, en una estrategia 
de diversificación de su acti
vidad.

Red de hipermercados

El hiper, de pequeño tamaño 
si se tiene en cuenta que este 
tipo de establecimientos rondan 
los 10.000 metros cuadrados, 
formará parte de una cadena 
de alimentación que ha progra
mado la empresa y que se 
extenderá principalmente por la 
zona centro de la península. 
Dicho portavoz ha informado 
que aún no está previsto abrir 
nuevos locales en Castilla-La 
Mancha. La primera tienda se 
inaugurara en los próximos 
meses en la ciudad madrileña

f
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Terrenos donde se levantará el hipermercado, paul white

de Coslada.
El hipermercado, cuyas 

obras comenzarán durante el 
otoño próximo, contará con un 
aparcamiento de 600 vehículos 
y está previsto que en una 
segunda fase se construyan tam
bién en esa zona una galería 
comercial, oficinas y apartote
les. La empresa que promueve 
este complejo es ACISA, Areas

Comerciales Integradas, tam
bién relacionada con Transáfri
ca. El espacio total dedicado 
al complejo es de 22.000 metros 
cuadrados. El hipermercado 
estará dedicado exclsivamente 
a la alimentación y actividades 
auxiliares, lo que ha motivado 
que los comerciantes que se 
han instaldo en el Zoco Real 
hayan excluido este sector de

su actividad, que esperan sea 
complementaria con la de 
Transmeridional. Los planes de 
la empresa cuentan con que el 
centro tenga un área de influen
cia que abarcará la ciudad y 
su comarca. Según el citado 
portavoz, Transmeridional aún 
no ha decidido el nombre 
comercial con el que trabajará 
en su red de hipermercados.

Inseguridad entre los trabajadores

CSIF denuncia la 
privatización de Correos

J.P.A

El presidente nacional del sec- 
lof de Correos en la Confede- 
^ón Sindical Independiente de 
runcionarios, José Luis Vallejo, 
denunció ayer en Ciudad Real 
® inseguridad laboral que ha 
Senerado entre estos trabajado- 

el nuevo marco jurídico de 
^f^eos, y los temores de dicha 
•*®hal a que el servicio sea pri- 
''^lizado a medio plazo,

Callejo, que celebró una 
^blea con trabajadores de la 

?^^8^’’ó que la nueva 
9“® ^^ apro- 

el Consejo 
mistros para Correos tiende 

^^ ^^^® servicio una acti- 
de modo que los 

enb’ ^’^P*®^^®^ podrán ads- 
Derd^ ^^^ nuevo organismo, 

^^ condición de fun- 
1^ anos. Esta central cree que 
está d ^“® ®1 Gobierno 
. ando a este traspaso les 
lílior^^^^’' ^®’^®®l^os y seguridad 
afilie V^ ^^^’’ ^*J^9ee no están 
orpan- ^ pasarse al nuevo 
l'acerr”'^’ ^®’^®” Q^e deban 

® a la fuerza a largo plazo.

Garantías

Vall ■ 'fiaras i^^^ ”^atizó que “no están
^ garantías de esta inte

gración. Quieren privatizar 
Correeos -añadió- como están 
haciendo con otras empresas y 
servicios públicos. El director 
general ya nos ha dicho que, con 
o sin el acuerdo de los sindicatos, 
se llevará a cabo este cambio”

Para este sindicato, una prue
ba clara de estas intenciones resi
de en la ausencia de promoción 
interna desde hace tiempo, y en 
el hecho de que el 25 por ciento 
de la plantilla es personal even
tual, con lo que, según la inter
pretación de CSIF, están aislan
do progresivamente a los fun
cionarios para forzarlos a los 
nuevos planes.

Vallejo acusó a los directivos 
de Correos de estar vaciando 
progresivamente las tareas de 
este servicio con la contratación 
de otros privados paralelos. “El 
servicio público de Correos tien
de a desaparecer” señaló el diri
gente sindical. Los 64.000 tra
bajadores que hay actualmente 
van a ser los peor parados en 
este proceso de privatización” 
En Ciudad Real, el servioio de 
Correos cuenta con unos 700 tra
bajadores y en la región hay 
3.000.

CSIF, Comisiones Obreras y 
UGT esperan que pasen las elec
ciones sindicales para que la 
Administración los convoque a 
una mesa negociadora donde los

Petra Pérez y Jesús Velasco, dirigentes provinciales de CSIF.

trabajadores puedan tener voz en 
este cambio, añadió Vallejo, 
quien sentenció que “si esto 
sigue así, no sabemos qué va a 
ser de nosotros”

Falta claridad

Por otro lado, Jesús Velasco, 
secretario regional del sindicato, 
denunció que esta central está 
observando en la provincia “una 

falta total de claridad en el pro
ceso electoral. Es imposible 
saber -dijo- cuándo están con
vocadas las eleccioines en algu
nas empresas porque hay varios 
preavisos. La Administración no 
es capaz de damos datos reales 
de las elecciones, lo cual es real
mente grave” aseguró Velasco.

Este sindicato está presnte 
como oyente en la Comisión 
Provincial de Elecciones, que 

regula estos comicios, y,por pri
mera vez, participará en la pro
vincia en las elecciones de algu
nas empresas privadas, a trevés 
de la Confederación Sindical 
Independiente.

CSIF defiende un sindicalismo 
profesional y se ha abierto a los 
trabajadores no funcionarios 
para ampliar sus delegados y 
conseguir las atribuciones de sin
dicato más representativo.
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No hubo víctimas ni escapes de gas

Un camión cisterna cargado de butano 
volcó cerca de Tomelloso

Muere una persona en accidente de tráfíco, en Argamasilla

Î> 
S 

1-3

A las ocho de ¡n mañana de ayer volcó un camión 
cisterna cargado de butano en la carretera nacional 310, 
entre Tomelloso y la localidad albacetense de Villarro
bledo, en la curva existente a unos dos kilómetros de 
la localidad tomellosera. Personados en el lugar miem
bros de la Guardia Civil y de Emergencia 006, se procedió

a la custodia de la cisterna, de la que no se produjeron 
escapes de gas, en tanto llegaba otra en la que poder 
trasvasar el butano que transportaba la siniestrada. Tam
poco se registraron víctimas en este accidente, a pesar 
de la peligrosidad del mismo. Esta curva ha ocasionado 
ya accidentes en otras ocasiones.

Diego DEL MORAL

Por otro lado, en el acci
dente de tráfíco, del que dába
mos cuenta en nuestro núme
ro de ayer, y que se produjo 
en el cruce de la carretera de 
Argamasilla de Alba con la 
de Peñarroya, finalmente uno 
de los heridos falleció como 
consecuencia de las heridas 
que se produjo en dicho 
siniestro. La persona fallecida 
fué María Teresa Penades 
Navarro, de 34 años. Los ocu- 
pantes del turismo, 
A-6223-AT, en el que viajaba 
la fallecida, L.O.M. y F.L.P., 
resultaron heridos graves.

El accidente ocurrió al coli
sionar este vehículo con el 
tractor agrícola CR-11164-VE, 
cuyo conductor resultó ileso.

Detenidos por robo

El pasado viernes fueron 
detenidos por miembros de la 
Policía Local tres individuos, 
J.F.G.D., de 30 años, J.R.C. 
de 32 años y J.F.P., de 52 
años, que habían perpetrado, 
presuntamente, un robo en el 
Bar Los Llamingos, situado en 
el Pasaje de San Isidro de la 
capital.

Los detenidos, han pasado 
a prisión, por órden judicial.

También fue detenido en 
Daimiel, por fuerzas de la 
Policía Local , A.M.C.H., de 
22 años, vecino de esa loca
lidad, como presunto autor de 
un delito de robo, en grado 
de frustración, al ser sorpren
dido por la empleada de una 

farmacia cuando intentaba 
forzar la puerta del estable
cimiento. En el momento de 
la detención, insultó, amenazó 
e intentó agredir a los agentes 
de la Policía Local. La Guar
dia Civil instruyó diligencias 
y el detenido fue puesto a dis
posición judicial.

Robo en Alcázar de S. Juan

Según nos informa nuestra 
corresponsal en Alcázar de 
San Juan, Domi Villarejos, 
dos personas han denunciado 
en la Comisaría de Policía de 
dicha localidad, sendos robos 
por importe cercano al medio 
millón de pesetas.

Uno de ellos. C.G.M., natu
ral de Galdácano (Vizcaya), 
de 39 años, quien denunció 
haber sido agredido a la entra
da de la estación de RENFE, 
quedando sin sentido y en esa 
situación le fueron robadas 
unas 180.000 pesetas que lle
vaba encima, como conse
cuencia de cobros que había 
efectuado en nombre de la 
empresa para la que trabaja.

El domingo R.G.J, denun
ciaba un robo de joyas por 
valor de 300.000 pesetas en 
un domicilio situado en la 
calle Ferrocarril de Alcázar de 
San Juan. Este robo, según 
la denuncia, se fectuó entre 
las 12 y las 13 horas del domin
go. Parece ser que el ladrón 
o ladrones encontraron la 
puerta de la calle abierta y 
penetraron en la casa, come
tiendo su fechoría, al encon
trar las joya en una mano de

Volcó una cisterna en Tomelloso

cerámica que había sobre un 
mueble.

Detenidas tres menores

La Policía Local de Ciudad 
Real ha detenido a tres jóve
nes, menores de edad, que se 
habían fugado de la Residen
cia de las Adoratrices de la 
capital, a la que fueron rein
tegradas.

Por otra parte, la Policía 
Local asitió a los heridos en 
un accidente de tráfíco que 
se produjo en las inmediacio
nes de la estación RENFE de 
Ciudad Real, al colisionar un 
vehículo matrícula de Madrid 
9592-A Y, con otro que se 

encontraba estacionado en 
batería en la Ronda. Como 
consecuencias de la colisión, 
se produjeron dos heridos 
leves, el conductor y una 
acompañante del mismo, así 
como daños materiales en los 
dos vehículos. I La Tribuna 
se ha informado que la joven 
que resultó muerta en el acci
dente de motocicleta del que 
dábamos cuenta en nuestro 
número de ayer, es natural de 
Alcázar de San Juan y per
tenece a la conocida familia 
de los Diaz Miguel. Conse
cuentemente, es familiar del 
seleccionador nacional de 
baloncesto, el alcazareño 
Antonio Diaz Miguel.

B

Objeción o servicio militar 1^1

Juventudes 
Socialistas invita 
a ejercer el 
derecho a la 
objeción

LT

La Agrupación Provincial de 
las Juventudes Socialistas de 
Ciudad Real difundió ayer un 
comunicado en el que, bajo el 
título, “atrévete a objetar, es un 
derecho” invita a los jóvenes 
a informarse sobre esta posi
bilidad, si no desean hacer el 
servicio militar.

Esta organización recuerda 
que el próximo domingo, día 
11, se celebrará el sorteo de los 
jóvenes de este remplazo, ante 
lo cual afirma que la objecic: 
de conciencia es un derecho al 
que pueden acudir los jóvenes 
antes o después de prestare! 
servicio miltar, pero no una vez 
iniciado.

JJ. SS ha decidido ponera! 
servicio de los jóvenes un ser
vicio de información y aseso-1 
ramiento y se muestra partida-1 
ria de esta colaboración, frente 
a las protestas que prevé rea
lizarán grupos de objetores 
durante el sorteo. “A estos’ 
movimientos sociales -diceco-i 
municamos que desde las JIS) 
el mejor tipo de manifestación, 
que vemos oportuna en esleí 
caso es el de la infomiocióni 
y asesoramiento a todos tel 
jóvenes que lo necesiten."

Mismo tiempo

El CDS solicita que se emprenda una 
campaña divulgativa contra el cáncer

M.A.

El grupo Centrista en el 
Ayuntamiento de Ciudad real ha 
presentado un ruego al equipo 
municipal de Gobierno, a través 
de su portavoz, Vicente Gallego, 
en el que considera “sumamente 
necesaria”la realización de una 
campaña de información sani
taria cuyo principal objetivo será 
concienciar a la población sobre 
medidas a adoptar para evitar 
las enferemedades canceríginas.

El CDS ruega al equipo muni
cipal la difusión del Código 
Europeo contra el Cáncer, que 
consta de diez reglas muy sen
cillas por cuya aplicación siste
mática podría mejorarse signi- 
ficativamerite el pronóstico 
oncológico en nuestros vecinos. 
El grupo Centrista añade que 
si estas diez reglas fuesen res
petadas, se llegaría a una reduc-

ción significativa del número de 
fallecimientos por cáncer, que 
alcanzaría un total del 15% en 
el horizonte del año 2.000. El 
citado Código forma parte del 
programa “Europa contra el 
cáncer de las Comunidades 
Europeas”

La propuesta centrista incluye 
que para su ejecución se uti
lizarán como escenarios princi
pales, los locales comerciales, los 
autobuses y las entidades públi
cas ciudarrealeñas, en las que 
de forma gratuita se distribuirán 
folletos en los que aparezcan las 
10 reglas concretas sobre formas 
de prevenir la enfermedad.

Según el CDS, esta campaña 
sería el complemento indicado 
a la Semana Europea de Lucha 
contra el Cáncer, que ha con
tado con la presencia en nuestra 
ciudad de un autobús itinerante, 
y que ya ha finalizado.

La organización socialistas! 
manifiesta a favor de que i*’ 
prestación social sustitutona 
dure lo mismo que el servicia 
militar y afirma que “estedere ' 
cho no debe ser condiciona- 
a la valoración de niníaai 
tribunal”

El comunicado añade (p 
“para cubrir las dudas que , 
jovenes interesados en es 
tema puedan tener, pon®®®’u! 
marcha una línea 
contacto telefónico las ve 
cuatro horas del día ®o”J'® ji 
tura provincial, a través de 
se podrá solicitar informa 
o assesoramiento”

Las JJ. SS añade refine^ 
al Gobierno que, “en tan 
cuanto reduzca el servicio 
tar a nueve meses, 
pronta reducción de la P 
ción social sustitutoria 
equipararía al tiempo qu 
el servicio militar”Hasta ahora, la P¿* 

de ejercer la objeción .j,| 
sigo la relaización de nn^^j^j 
do social sustitutorio 
más largo que el -doiLa objeción ha a ^, 
notablemente entre lo J

1
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En Puertollano la polémica no ha hecho más que empezar.

Han encontrado propaganda socialista en un salón del Ayuntamiento

El Partido Popular califíca de ruin y 
mentiroso al alcalde, Ramón Fernández

En respuesta a las acusaciones del PSOE ,

El portavoz municipal del Partido Popular, Gabriel Rodado 
Fernández, ha calificado de mentiroso al alcalde socialista, 
Ramón Fernández Espinosa. En opinión del portavoz de 
los populares, el primer edil hizo alarde de “feo y mal 
estilo” durante su intervención, en una rueda de prensa.

Amaia GOICOECHEA

El PP ha demostrado docu
mentalmente que miembros del 
partido socialista utilizaron 
dependencias públicas con fines 
extra municipales. Este hecho 
fue denunciado en una carta a 
la primera autoridad municipal, 
que convocó una rueda de pren
sa en la que descalificaba la 
actuación de los concejales 
conservadores.

El portavoz del PP indicó que 
en uno de los salones del Ayun
tamiento se encontró propagan
da del PSOE, que miembros de 
este partido habían utilizado 
para preparar la celebración del 
LXXX aniversario de la implan
tación socialista en Puertollano.

Según aseguró Rodado, en 
estos trabajos participaron tres 
funcionarios durante su horario 
laboral, por lo que considera 
que los concejales de su grupo 
no deben rectificar sus acusa
ciones, ya que en el Ayunta
miento “sólo caben trabajos 
relacionados directamente con 
las diferentes áreas de la vida 
municipal”

El portavoz del PP señaló 
Que el alcalde “calificó durante 
la rueda de prensa de ruin y 
po el trabajo de control de 
la oposición sobre el equipo de 
Gobierno” cuando, en opinión 
nc Rodado “hay motivos para 
Q^Q la conducta del alcalde y 
^u gestión municipal se merez- 
t^an estos apelativos”

El representante de los popu- 
^res ha tachado la gestión 
socialista en Puertollano de 
llena de enchufismo político y 

carente de eficacia” Por su par- 
C’ el concejal de este mismo 
partido, Manuel Valle Serrano, 
a ratificado, como testigo, los 
echos denunciados por su for

jación política y ha calificado 
acto de irresponsabilidad 

político-ética” la realización de 
trabajos propios de un partido 
en las dependencias municipa
les.

Según Valle Serrano, durante 
la rueda de prensa, “el alcalde 
ha olvidado, un poco desde que 
no da clase, la semántica y con
funde información con inva
sión” al acusar a los concejales 
del PP de actuar como policías. 
“Nos ha tachado de policías, 
continuó Valle, y yo le diría 
que no tenemos esta vocación 
y que tal vez sufrió un espejismo 
y en lugar de ver dos concejales, 
vió dos guardias con uniforme”

Apoyo a sus concejales

Los miembros del Partido 
Popular, presentes en el 
encuentro con la prensa, entre 
los que se encontraba Ramón 
del Burgo, vicepresidente pro
vincial del partido, han mostra
do su apoyo a la actuación 
municipal de los concejales con
servadores, Pilar Mozos Gon
zález y Manuel Valle Serrano. 
Ambos ediles realizan un segui
miento sobre el cobro de una 
serie de horas extraordinarias 
que han cobrado varios funcio
narios municipales, sin que se 
haya producido el necesario 
acuerdo plenario, que exige el 
reglamento orgánico de funcio
namiento municipal.

El Partido Popular ha denun
ciado tanto el cobro de estas 
horas extraordinarias como la 
falta de contestación, por parte 
del alcalde a las preguntas, que 
han estado presentando al res
pecto los populares desde hace 
cuatro meses. La concejala Pilar 
Mozos ha asegurado que todas 
esas horas están sin justificar, 
aunque ha matizado que su par
tido no pretende realizar una 
persecución contra los funcio
narios municipales.

Los populares de Puertollano presentaron las pruehas.

2-
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El Partido Popular considera demostrada la 
utilización de dependencias municipales por 
parte de miembros del PSOE, después de 
hallar propaganda socialista en un salón de 
la Casa Consistorial

Mozos considera que con su 
investigación lleva a cabo un 
trabajo de control de la gestión 
del órgano de gobierno, función 
que por derecho pertenece a 
la oposición. Concejales del PP, 
presentes en la rueda de prensa, 
se han referido también a las 
dificultades con las que se 
encuentran para conocer datos 
sobre acuerdos del Ayunta
miento con empresas contrata
das. En concreto, Manuel Valle

Serrano ha explicado que para 
poder acceder a un determina
do documento tuvo que soli
citarlo por escrito, fijando la 
fecha y la hora exacta, y con 
la prohibición de sacar fotoco
pias para su uso personal y de 
llévarse los originales a su des
pacho para poder analizarlos. 
Por tanto, los concejales del PP 
consideran que el equipo de 
gobierno municipal obstaculiza 
su labor de oposición.

Actitud 
policial

Los concejales del Par
tido Popular, acusados 
por los socialistas de 
mantener una vigilancia 
policial sobre los funcio- 
narios municipales, con
sideran que su labor es 
de simple ejercicio de la 
oposición y que nada tie
ne que ver con el acoso 
a los trabajadores del 
Ayuntamiento.

EI PSOE, en una rueda 
de prensa, aseguró que 
los concejales populares 
se dedicaban a perseguir 
a los socialistas por los 
pasillos y a urgar en los 
archivos, lo que supone 
mantener una actitud 
policial, sobre el grupo 
del PSÓE de Puertollano.
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ESU SUSCRIPCION 
VA A DAR 

MUCHO QUE HABLAR

a Tribuna de ciudad Real lanza 

una campaña de suscripciones que 

va a dar mucho que haUar.

Al suscribirse usted recibirá día a día

ké?

Si la suscripción es por un año, le ob
sequiamos co^^na calculadora que 

habla y si es por seis meses un abre

■5|C’ OFERTA VALIDA HASTA EL 30 DE NOVIEMBRE - 1990

en su casa, su empresa o allá donde 

desee toda la informadón daia y di

recta de La Ibibima.

La Tribuna
da Ciudad Raal

DIARIO INDEPENDIENTE

Rellene este cupón y envielo a La Tribuna - Pza. del Pilcar n" 7-13001 CiudcadR^

NOMBRE...............................................APELLIDOS..................................... ......................................
D.N.I./C.I.F....................................................................TELEFONO...................................................
DOMICILIO-................................................................C.P^......................PROVINCIA...................
¿A PARTIR DE QUE DIA QUIERE RECIBIR La Tribuna?.......................................................
MARQUE CON UNA (X) MODALIDAD DE PAGO QUE VD. PREFIERA:

□ Pago Mensual ........2.400 PTS
□ COBRADOR (Sólo Ciudad Real Capital) □ Pago Trimestral ....... 7.200 PTS
O BANCO/CAJA DE AHORROS □ Pago Semestral....... 14.400 PTS
□ REEMBOLSO (Mínimo trimestal) □ Pago Anual .......28.800 PTS
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Muy Sres. míos:
Ruego cargen en esta Cta.Cte./Libreta los recibos que les presente al cobro 

PUBLICACIONES DE CIUDAD REAL3.A. a partir de la fecha y hasta nueva orejen.
Atentamente les saluda.

Fdo____ _____ ____________________________ ________ _
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^ Crisis empresarial

El progresivo cierre de bodegas agrava los problemas del sector primario 

Jesús Bárcenas: “La situación económica 
en la localidad es alarmante”

La Federación prepara un curso sobre ^^Cómo crear una empresa”

la actividad empresarial en Valdepeñas, una 
de las ciudades de nuestra provincia que tra
dicionalmente más importancia económica ha 
tenido, está en crisis. El Presidente de la Fede
ración de Empresarios de la ciudad del vino

así lo ha declarado a LA TRIBUNA, y entre 
las causas que han motivado la situación, Jesús 
Bárcenas apunta que “el sector primario va de 
mal en peoFy que “la incorporación de nuevos 
hombres de empresa es mínima” Además, el

presidente de FECEVAL reclama más apoyo del 
Ayuntamiento que, aunque ha realizado una 
importante labor, no ha ayudado lo suficiente 
a la hora de unir esfuerzos, ya que en ocasiones 
“cada uno ha ido por su lado”

Elisa LADERAS

El tejido social ha degene
rado en los últimos años en Val
depeñas, repercutiendo negati
vamente en el sector empresa
rial. Si la situación no se llegara 
a atajar en un futuro no muy 
lejano, cada vez serán menos 
los que decidan trabajar creando 
su propia empresa.

Para el presidente de la Fede
ración de Empresarios de Val
depeñas (FECEVAL), Jesús 
Bárcenas, “la situación econó
mica en la localidad es alarman
te” Con estas palabras se pone 
una vez más de manifiesto el 
grave bache económico en el 
que Valdepeñas está sumido 
desde hace varios años.

El sector primario va de mal 
en peor y el cierre paulatino 
de bodegas agrava aún más la 
situación. Los industriales del 
sector más importante en la 
localidad están desapareciendo.

Sentimiento de impotencia

Para el presidente de FECE
VAL, el no poder actuar con 
la fuerza que quisieran para 
paliar el problema les hace sen
tir impotentes, sobre todo por
que los empresarios no se for
man en un día, existiendo un 
vacío en el que la incorporación 
de nuevos hombres de empresa 
es mínima, en gran parte por 
la comodidad.”Se vive mejor 
dependiendo de una nómina y 
no afrontando los problemas de 
una empresa, sea cual fueren 
sus características” manifestó 
Jesús Bárcenas.

Por otro lado, el presidente 
de FECEVAL señaló que el 
Ayuntamiento ha cumplido en 
gran medida su función con la 
creación de suelo industrial y 
servicios, que se ha traducido 
un “un cierto nivel de calidad

B
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El paulatino cierre de bodegas ha agravado la situación económica de Valdepeñas.

de vida”
Pero “a pesar de todo” con

tinuó diciendo, “ha habido otras 
muchas cosas en las que la 
administración local ha fallado 
al carecer de amparo” Los 
empresarios siempre han que
rido trabajar conjuntamente, 
según se desprende de las decla
raciones del máximo responsa
ble de FECEVAL, con el Ayun
tamiento, la oposición o con 
quien hiciera falta, por el bien 
del sector al que representan.

Los empresarios, sin embar
go, no dejan de reconocer la 
labor importante que ha rea
lizado el Ayuntamiento, pero 
esto no basta, “hay que unir 
esfuerzos y no luchar por sepa
rado, cada uno por un lado, y 

es aquí donde López Vega no 
nos ha ayudado lo suficiente, 
sino más bien poco”

Iniciativas

FECEVAL está potenciando 
y fomentando desde hace tiem
po al hombre de empresa con 
diversos cursos de formación. 
Prueba de ello ha sido el curso 
que sobre el sector agroalimen
tario a nivel europeo, de cara 
a la plena incorporación en el 
Mercado Único, se ha impartido 
hace tan sólo unos días. Por otro 
lado, se están celebrando cons
tantemente cursos de contabi
lidad, márketing y relaciones 
laborales, que se verán apoyados 
por otro más, que bajo el título 

de “Cómo crear una empresa”se 
celebrará del 12 al 15 de noviem
bre.

Los empresarios son, sin 
embargo, conscientes de que los 
cursos son insuficientes, porque 
el problema estriba “en la difi
cultad de contagiar a la gente 
y hacerle ver que ser empresario 
es tan digno como cualquier 
otra profesión”

Las expectativas de futuro las 
tiene que generar el propio 
empresario, algo difícil si se tie
ne en cuenta que estamos vol
viendo a la crisis ecónomica de 
la que parecía que habíamos 
salido, motivo principal que 
explica por qué son muy pocas 
las personas que deciden actual
mente crear su propia empresa.

La unión hace 
la fuerza

“A Valdepeñas le 
hace falta un estudio 
socio-económico real, 
nos quedamos asombra
dos de las cosas que se 
traen cuando se pueden 
perfectamente producir 
y elaborar en nuestra 
localidad” dijo Bárce
nas.

“Si todos los empre
sarios nos uniéramos” 
añadió, “las iniciativas y 
las expectativas de jóve
nes con nuevas ideas 
que se incorporen al 
mundo empresarial, 
podrán paliar en gran 
medida este problema”

Por último, Bárcenas 
argumentó que la Fede
ración, que cuenta 
actualmente con 140 
socios, se creó en un 
principio como Federa
ción Comarcal, pero 
hasta que no se logre 
una mejor consolida
ción no llevarán a cabo 
campaña alguna de cap
tación en los pueblos de 
la comarca de Valde
peñas.

Así pues, para Bárce
nas, la unión de los 
esfuerzos para conse
guir un objetivo común, 
en este caso el desarro
llo empresarial de Val
depeñas, es fundamen
tal.

Si de verdad quiere ayudar al 
Tercer MAUndOee* r colaborar con INTERMÓN

Cumplimente este cupón, recórtelo y envido a:
INTERMÓN. Roger de Llúria. 15 - 08010 Barcelona.Colabore con Inlermón

En INTERMÓN preferimos ayudarles 
a conseguir los alimentos con su 
propio trabajo y facilitarles los recursos 
para que puedan valcrse por si mismos.

Llámenos al (93) 301 29 36 
y le diremos cómo hacer efectivo su 
donativo. Si lo prefiere envienos este 
cupón.

Nombre y apellidos:

Dirección:

Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

i 

oí 
O Población;

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona

Provincia: Tel.:

unto un cheque cruzado a nombre de INTERMÓN. por la

cantidad de;____________
IZZ] Deseo recibir información

ptas.
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Simón Sánchez Montero habló de la situación de la izquierda española.

Simón Sánchez Montero en el 70 aniversario del partido

^^Izquierda Unida es el cauce normal 
para que el PCE llegue a la sociedad^^

‘^Lo que ahora se hunde en el Este lo hemos denunciado hace muchos años^*

El militante histórico del Partido Comunista de España, 
Simón Sánchez Montero, acudió el sábado a celebrar 
en Alcázar de San Juan el 70 aniversario de la fundación 
en nuestro país de este partido. Allí habló, entre otras 
cosas, dél PCE y de IU.

Domi VILLAREJOS

“La coalición Izquierda Uni
da es el cauce normal para que 
la labor del Partido Comunista 
llegue hasta la sociedad” Así 
se expresaba Simón Sánchez 
Montero, miembro de la Comi
sión Política del PCE y mili
tante histórico de esta forma
ción política, en la asamblea 
celebrada en Alcázar de San 
Juan el pasado sábado para 
conmemorar el 70 aniversario 
de la fundación de este partido 
en nuestro país.

Para el viejo comunista, con 
más de 50 años de militancia

Ayer se inició la Semana de 
Prevención del Alcoholismo

Domi VILLAREJOS

Bajo el lema “El alcohol aca
bará contigo, no te destruyas” 
se celebrará en Alcázar de San 
Juan, del 5 al 12 de noviembre, 
la P Semana de Prevención del 
Alcoholismo, organizada por la 
Asociación de Ex-alcohólicos 
de esta localidad en colabora
ción con el Centro Social.

A lo largo de las jornadas 
programadas se tratará la inci
dencia negativa que produce la 
ingestión indiscriminada de 
alcohol sobre un individuo y 

a sus espaldas, la desaparición 
del Partido Comunista no sería 
buena para Izquierda Unida, 
a pesar de que alguien puede 
pensar que se trata de un movi
miento acabado, ya que “se da 
la circunstancia” agregó, “de 
que lo que ahora se hunde en 
los países del este de Europa, 
los del socialismo real, son 
cosas que el PCE ha venido 
denunciando desde hace bas
tantes años, como algo que no 
era propio del socialismo”

Si bien Simón Sánchez Mon
tero se manifestó a favor de 
la permanencia del Partido 
Comunista, manifestó también

los perjuicios derivados que 
puede acarrear en cuanto a su 
trabajo y familia.

Accidentes

Se hablará asimismo de “La 
juventud y el alcohol”y de las 
asociaciones como medio de 
reinserción.

En la justificación de motivos 
para celebrar esta semana d.e 
prevención, se califica el alco
hol como droga dura y, por 
lo tanto, se la considera como 
una enfermedad, y se manejan 

la necesidad de realizar una 
transformación profunda en el 
partido, desde diversos puntos 
de vista: teórico, organizativo 
y de la actividad política, ya 
que “las cosas” dijo el dirigente 
comunista, “no se pueden 
hacer ni concebir con los viejos 
esquemas del pasado, aunque 
las ideas básicas del marxismo 
sigan vigentes”

Partidos políticos

En este sentido, Sánchez 
Montero puso como ejemplo, 
sobrepasado por la historia y 
por la vida, la fórmula del par
tido para hacer política. “Esa 
forma, los partidos, es insufi
ciente para realizar una política 
realmente amplia y transforma
dora de la sociedad. Es una 
política que sigue siendo válida 
para sectores sociales que quie
ren perpetuaría y sacar la 

datos como que en España hay 
más de tres millones de alco
hólicos, que un tercio de los 
accidentes de tráfico y otros 
tantos de los laborales se pro
ducen a causa de la ingestión 
dé alcohol y que aproximada
mente 400.000 muertes anuales 
y más del 50 por ciento de las 
separaciones matrimoniales 
están relacionadas con el alco
hol.

Por otra parte, los jóvenes 
comienzan cada vez a consumir 
alcohol con menor edad.

mayor tajada posible”
Por último, para Sánchez 

Montero la izquierda española 
es demasiado plural para que 
pueda albergarse en una casa 
común que se llama Partido 
Socialista Obrero Español y 
que por la política que está 
realizando deja fuera a la 
mayor parte de estas fuerzas. 
Al margen de que las preten
siones socialistas no son más 
que el deseo, dijo el viejo mili
tante comunista, de constituirse 
en el partido único.

Como sabrán nuestros lec
tores, el Partido Comunista de 
España vive en estos momentos 
inmerso en una difícil encru
cijada, en la que se llegó a 
hablar de la posible disolución 
del partido. Los pobres resul
tados de las últimas convoca
torias electorales han venido a 
agravar la “crisis de identidad“ 
de los comunistas españoles.

£1 alcohol, considerado droga dura.

I

Petra Pérez.

CSIF denuncia 
al director del 
hospital por 
obstruccionismo 
sindical

J.PA

El sindicato CSIF ha presen
tado una denuncia en un juzgado 
de Alcázar de San Juan contra 
el director del hospital de esta 
localidad, a quien acusa de ejecer 
obstruccionismo a la actividad 
sindical.

Según explicó ayer en rueda 
de prensa la presidenta territorial 
de la CSIF en Ciudad Real, Petra 
Pérez, este sindicato ha remitido 
asimismo un escrito a la Direc
ción Provincial del Insalud para 
pedir responsabilidades por este 
acto, “que supone un atentado 
contra la libertad sindical”

Según Petra Pérez, un grupo 
de representantes del CSIF acu
dió la semana pasada a dicho cen
tro sanitario para realizar un acto 
informativo con vistas a las próxi
mas elecciones y el director les 
prohibió la entrada.

Por otra parte, Jesús Velasco, 
dirigente regional del sindicato, 
consideró que tal actitud es “un 
hecho grave, un atentado a la 
libertad sindical y una discrimi
nación que no se puede tolerar. 
El director del hospital no nos 
dio explicaciones -añadiósimple- 
mente no nos dejó entrar. Vamos 
a personamos en el procedimien
to penal y a pedir responsa
bilidades”

Según Velasco, otras centrales 
sindicales sí han podido acceder 
a dicho centro con el mismo 
propósito

Enseñanzas medias

Por otro lado, la presidenta del 
CSIF denunció también la situa
ción de algunos funcionarios de 
enseñanzas medias y de EGB de 
la provincia de Ciudad Real que 
aprobaron su plaza en las opo
siciones de los dos últimos anos 
y que no están percibiendo e 
sueldo de los tres primeros meses 
del curso. .r

En otro orden de cosas, 
valora “como una lucha de pm® 
la actitud que mantienen bu 
y CCOO en las elecciones sin
dicales en las empresas priva 
de Ciudad Real, lo que está pr^ 
vocando las mutuas denuncias 
entre ambos”

Petra Pérez dijo que la p<»^ 
de estas dos organizaciones 
provocando que se judiciauce 
proceso electoral, que se des 
de la actividad de la co*”® .j 
de elecciones, y que en la may . 
de los casos no haya posibi i 
de ofrecer datos sobre sus re
tados”
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De la época íbero-romana

Hallazgo arqueológico en 
una calle de Piedrabuena

También se han encontrado restos de un osario medieval

Uns serie de restos 
arqueológicos de época 
íbero-romana y lo que 
pudo ser un osario medie
val han sido localizados en 
Piedrabuena, en unas 
excavaciones realizadas en 
el centro del municipio. El 
hallazgo se produjo cuan
do comenzaron las obras 
de pavimentación de la 
calle Ruperto Villaverde 
de esta localidad.

José FREIRE

Aunque, por el momento 
no se ha podido determinar 
con seguridad la procedencia 
de los restos, existe la posi
bilidad de que sean autén
ticos.

El pasado día 22 de octu
bre, comenzaron las obras de 
pavimentación de la calle de 
Rafael Nuñez, que va desde 
la plaza Mayor hasta donde 
comienza la calle de Ruperto 
Villaverde, junto a la iglesia 
parroquial de Nuestra Señora 
de la Asunción, en las exca
vaciones previas que se esta
ban realizando en dicho lugar, 
sacaron a la luz restos arqueo
lógicos de época íbero-roma
na y restos de lo que pudo 
ser un posible osario medie
val.

El día 24, Benito Navas, 
puso en conocimiento del 
director del Museo Provincial 
de Ciudad Real, el posible 
hallazgo arqueológico, quien, 
tras examinar algunos trozos 
de cerámica diversa que le 
habían presentado, se perso
nó en el lugar de las exca
vaciones. Una vez en Ciudad 
Real, se hicieron las oportu
nas diligencias ante la con
sejería de Cultura.

El delegado general de 
Cultura de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Man
cha, Diego Peris Sánchez, 
envió un escrito dirigido al 
alcalde presidente del Ayun
tamiento de Piedrabuena, en

£1 yacimiento está junto a la iglesia.

Delegación del Gobierno en Castilla-La Mancha

¿QUE HACE FALTA PARA SER 
DETECTIVE PRIVADO?

el que le comunicaba la para
lización inmediata de las 
obras, autorizando realizar las 
excavaciones arqueológicas 
oportunas hasta el día 31 de 
diciembre del presente año, 
bajo la dirección de Carmen 
García Bueno, licenciada en 
Historia Antigua, y que, 
depende del Museo Provin
cial de Ciudad Real.

Las excavaciones, que 
comenzaron el pasado día 27, 
fueron dadas por finalizadas 
enla mañana del día 31.

Puestos al habla con la per
sona que ha dirigido las exca
vaciones, comentó que el 
lugar en el que se ha excavado 
no existe asentamiento algu
no, se trataba de material de 
relleno, el asentamiento íbe- 
ref-romano, puede estar muy 
cerca del lugar excavado, pero 
no saben donde.

En las excavaciones se han 
encontrado fragmentos de 
térra sigilata, trozos de cerá
mica ibérica pintada, varios 
trozos de cerámica con frag
mentos de cobre, una rueda 
de molino de piedra de basal
to, xiles, clavos y restos de 
un osario medieval.

Todos los restos de cerá
mica y de más que han sido 
encontrados, han sido lleva
dos al Museo Provincial, en

donde serán limpiados y exa
minados antes de pasar a los 
fondos del Museo.

Es muy probable que la 
persona que ha dirigido estas 
excavaciones esté en lo cierto, 
cuañdo dice que el asenta
miento puede estar muy cerca 
del lugar en el que se han 
realizado las excavaciones, 
pues tan sólo a unos metros 
del lugar excavado, los roma
nos construyeron una torre 
circular de cuarenta y cinco 
pies de altura, y algo más arri
ba, una fortaleza, el castillo 
de Piedrabuena, actualmente 
en la plaza de toros, si además 
de esto tenemos en cuenta 
que por el mismo pueblo 
pasaba una calzada romana, 
deduciremos la importancia 
que debió tener Piedrabuena 
en aquellos entonces.

Carmen García Bueno 
declaró, momentos antes de 
marcharse para Ciudad Real, 
que ella, que personalmente 
estaba contenta con lo allí 
encontrado. Estas excavacio
nes pueden contribuir al 
conocimiento de la historia de 
Piedrabuena, en donde ya se 
han encontrado algunas pie
zas arqueológicas de impor
tancia para la localidad. Por 
el momento no se ha deter
minado la época exacta de 
estos hallazgos.

¿SE PUEDE L<^ 
CONSULTAR ^------ 

EL REGISTRO ^ 
DE ASOCIACIONES?

¿COMO SE 
MATRICULA 
UN COCHE 
IMPORTADO 

DE SEGUNDA 
MANO?

Concierto en Campo de 
Criptana del cuarteto de 

trombones, “Aitana“
J.M. OLIVARES

Para responder a estas preguntas o cualquier otra en rela
ción con el Ministerio del Interior, hemos puesto a su servicio 
un equipo de personas a las que usted, con una simple 
llamada telefónica, podrá de forma rápida y directa consultar 
los requisitos, documentos o trámites que necesite.
Su identificación, la de su coche, lo necesario para viajar, 
sentirse seguro, prevenir desastres u obtener ayudas. Toda 
la información que especialistas, con una completa base de 
datos, ponen a su alcance: desde su propia casa o acudien
do a una sola oficina. No pierda su tiempo.

en r P^^^^° domingo se celebró 
ampo Campo de Criptana, 

A^e interpretó el 
^^ trombones “Aitana” 

de lar ^^''^ lugar en la Casa 
titira, organizado por la 

lanii^'°" ^^ Cultura del Ayun- 
J^nto de la localidad y con 

gran asistencia de público. 
^°^'^^^®^ ^®* grupo, inte- 

del tr P°k ,^®^tacados intérpretes 
a ^*’’ '^^^^ ^^^^ ^^ nece- 

^, Í^ostrar al público una 
<151131^^^*°” catnerística poco 

^^P^^^- Iniciaron su 
el n^?^ primeros de 1986, con 
W*” “Cuarteto de 

®ttes Monteverdi” que

cambiará más tarde por el actual.
Su deseo es mostrar al público 

la riqueza tímbrica del cuarteto 
y dar a conocer composiciones 
originales para este tipo de con
junto, que gracias a una incan
sable labor pueden ser escucha
dos con sus interpretaciones en 
nuestro panorama musical.

El público asistente al concier
to, muy entendido en el arte 
musical criptanense, disfrutó a 
gusto con las obras escuchadas 
durante el mismo.

Cabe destacar que este cuar
teto ha actuado con gran éxito, 
en distintos puntos de nuestra 
geografía como el V Festival de 
Organo de Liétor en Albacete 
y la sala de la CAI, en Zaragoza.

Concierto en Campo de Criptana.

ESTE ES SU TELEFONO

SwOBOOOol

Jlinisterio del Interior
Oficina de Información y Atención al Ciudadano.
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Ha presentado una interpelación sobre los riesgos para el medio ambiente

Maestro acusa al Gobierno de mentir
sobre los residuos MAYASA

El Servicio de 
Atención 
Continuada, 
modificado por 
el INSALUD

La diputada por Izquierda 
Unidaf Angeles Maestro, 
ba acusado al Gobierno de 
mentir sobre la situación 
en que se encuentran los 
residuos tóxicos de las 
minas de Almadén. Según 
la diputada, los residuos 
se encuentran a escasos 
metros de los acuíferos.

LT

La diputada de Izquierda 
Unida, Angeles Maestro, acu
só ayer al Gobierno de mentir 
sobre la situación de los resi
duos tóxicos de las minas de 
mercurio que están almace
nados a la intemperie en el 
término municipal de Alma
dén. Maestro, que presentó 
una interpelación al Gobierno 
sobre los riesgos para el 
medio ambiente que provoca 
la situación de los residuos, 
convocó una rueda de prensa 
en el Congreso de los Dipu
tados, donde pasó un video 
con la intención de demostrar 
la falsedad de las afirmaciones 
del Gobierno.

El Gobierno, en respuesta 
a una pregunta de otro dipu
tado de Izquierda Unida 
informó en el mes de sep
tiembre que los residuos de 
las minas de Almadén, de pro
piedad estatal, distan entre 
siete y ocho kilómetros de los 
acuíferos más próximos, por 
lo que no pueden contami
narlos.

Angeles Maestro, que se 
apoyó en videos, dijo que esta 
afirmación es falsa, ya que los 
residuos se hallan a escasos 
metros de los acuíferos, direc
tamente sobre el suelo y sin 
ninguna medidad de preven
ción para evitar que se filtre

Socuéllamos protesta ante el Ministerio de
Transportes por la vía del tren

LT

Unas 3.000 personas han fir
mado en Socuéllamos un escrito 
manifestando su rechazo a la 
decisión de RENFE de construir 
un paso subterráneo para pea
tones y automatizar el único paso 
a nivel de la localidad con guar
dabarreras. El documento será 
enviado al ministro de Transpor
tes, Turismo y Comunicaciones, 
José Barrionuevo y a la Dirección 
General de la compañía ferro
viaria.

Los socuellaminos apoyan una 
decisión municipal que prevé el 
desvío del ferrocarril por el sur 
del municipio, en lugar del pro
yecto de RENFE que consiste 
en construir un paso subterráneo 
y mantener la línea del tren a 
través del municipio.

El pasado domingo, unas 400 
personas, apoyadas por todos los 
grupos políticos y sociales, se 
manifestaron en contra del paso 
a nivel, por el peligro que éste 
supone y por el nivel de con-

Desmiente que los residuos estén a ocho kilómetros de los acuíferos

lU ha acusado al Gobierno de mentir sobre los residuos tóxicos de Almadén.

S

4?

5

I • 1 1

el mercurio. La mayor parte de 
las diez mil toneladas de detri
tos que hay en la comarca de 
Almadén, según la diputada de 
IU, fueron compradas entre 
1981 y 1987 a empresas extran
jeras “con el pretexto de ser 
sometidos a reciclaje 
planta de tratamiento 
dúos mercuariales”

en una 
de resi-

Sin embargo, dijo Angeles 
Maestro, “esa planta, aquejada 
de gravísimas difícultades de 
funcionamiento, no posee, has
ta la fecha ningún tipo de acre
ditación de su actividad”

Visita a la zona

El pasado 19 de octubre, 
representantes de IU se des

taminación acústica que soportan 
los vecinos de esta zona.

Los manifestantes portaron 
pancartas en las que exigían la 
desviación de la línea del ferro
carril y aludían al peligro que 
supone para los habitantes de la 
ciudad, mantener la actual situa
ción. El acto de protesta, que 
fue convocado por la Coordina
dora Pro Desvío del Ferrocarril, 
transcurrió de forma pacífica sin 
producirse ningún incidente.

Por su parte, la compañía tie
ne presupuestado, desde hace 
tres años, alrededor de 500 millo
nes de pesetas para construir 
pasos subterráneos en aquellas 
poblaciones donde las barreras 
automáticas no pueden solucio
nar el problema.

Con el escrito que enviarán 
al ministerio de Transportes, pre
tenden que RENFE no haga caso 
omiso a sus reivindicaciones y 
que se proponga la solución 
municipal como la más acertada 
para Socuéllamos. 

plazaron a la provincia de Ciu
dad Real para entrevistarse con 
los habitantes de la comarca de 
Almadén. Para la coalición, la 
solución de esta zona consiste 
en encontrar nuevos modelos 
de desarrollo económico que no 
pasen por el almacenamiento 
y reciclaje de residuos indus
triales.

Maestro declaró ya en esta 
ocasión, que el problema de la 
comarca de Almadén se ha con
vertido en “un tinglado de gran 
envergadura” cuya solución 
consiste en conjugar el desarro
llo económico, con la calidad 
de vida y el respeto por la 
naturaleza.

Por su parte, Salvador Jové, 
coordinador general del área

I

i#

Económica de IU, afirmó que 
el Gobierno Regional se ha 
lavado las manos en este asun
to. En su opinión, la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha primero creó una 
comisión para la comarca 
“completamente inoperante" y 
el presidente regional, José 
Bono, declaró después que el 
problema de la importación de 
desechos no es atribuible a su 
gobierno, porque había comen
zado antes de que el PSOE lle
gara al poder.

Por otra parte, IU también 
anunció que presentará una 
moción en la que se incluirán 
las propuestas de solución para 
la zona.

_____________ Jesús NAWn

Después de un año de coj. 
flictos en el centro de salud 
el equipo de atención primarj 
y la dirección provincial del 
INSALUD, firman la modifica, 
ción del Servicio de Atención 
Continuada, y así, los profesio. 
nales no realizarán jomadas de 
31 horas seguidas cuando pro. 
testen por las guardias.

Tras duras negociaciones, 
éstas se cerraron la pasada 
semana, son el respaldo de los 
miembros del EAP, intervinien- 
do en nombre del INSALUD 
la dirección del área de Alcázar 
de Sam Juan. En el acuerdo se 
establecieron un máximo de 425 
horas anuales por prestación de 
guardias, con una distribución 
que no supere las 45 horas men
suales, así el horario de la aten
ción continuada será desde el 
término de la jomada laboral 
hasta las once de la noche. Des- 
de esa hora, las guardias estarán 
a cargo de los componentes del, 
servicio de urgencias, que serán 
reforzados con la contratación; 
de dos nuevos médicos y tres 
Asistentes Técnicos Sanitarios.)

En el acuerdo, se ha incluido! 
el nuevo horario laboral de los) 
médicos y ATS del EAP, que 
será de nueve de la mañana 
a cinco de la tarde. También 
se ha modificado el cupo des 
cartillas para implantarse laj 
proporción del 1.500 habitantes 
por médico. A su vez, el INSA
LUD se comprometió alincre-i 
mentó de la plantilla, así como ¡ 
a implantar la tarjeta sanitaria i 
individual.

Por su parte, la Administra
ción pidió al EAP que escoja 
al coordinador médico, que está 
sin cubrir desde hace varios 
meses, aunque se a propuesto 
para el cargo a Juan Antonio 
Jiménez Escribano.

Eloy García, responsable de 
Sanidad de la ejecutiva comar
cal de CC.OO., informó de te), 
acuerdos adoptados y anadió 
que se están haciendo las cosas 
con cordura, aunque es ne«- 

' sario volver a definir los cro-i 
nogramas que regulan el fun
cionamiento del centro de! 
salud.

El personal del centro de! 
salud de Tomelloso había pade
cido, hasta la firma de esleí 
acuerdo, serias dificultades por 
la falta de médicos. Sin embar
go, después de las n®8®®*^i 
nes, ningún profesional i 
INSALUD en esta locaW 
deberá realizar jomadas oe 
horas continuadas. _

Ahora, con la nueva ms 
bución, el personal no super^ 
las 45 horas mensuales de F ¡ 
tación de guardias. Tambiu” 
ha rebajado el cupo de^j ' 
con el fin de disminuir rinu 
ro de pacientes que debe a 
der cada facultativo en 
consultas. .Por su parte, el sm<b 
CC.OO. se ha mostrado »- 
fecho por los acuerdos 
guidos en las negociacio 
ha manifestado qu® 
lograr el resto de miví® ^jj 
nes que los prof^njJ^H 
centro han planteado a w .^, 
ción, tal y como la “ 
de los cronogramas.
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Los consejos del naturista
La filosofía naturista nos ofrece en este caso recursos de inestimable valor

Prevención natural del catarro
JOSE DE ZOR

La transición dei otoño hacia el invierno, se 
convierte en época de propensión a catarros, 
resfriados, enfriamientos y gripe. Por ello, no 
está de más el tomar ciertas medidas preventivas 
antes de que los fríos rigurosos del invierno

o los ‘‘virus” oportunistas del momento nos jue
guen una mala pasada. La filosofía naturista, 
nos- ofrece en este caso, recursos de inestimable 
valor, tanto a nivel preventivo como cuando la 
dolencia ya está encima y hay que curarla de

la mejor forma posible. Lo importante es aju^ 
al organismo para que él mismo, por sus mee 
nismos de regulación y defensa, evite o conii)¡ 
a la enfermedad. ¿Cuáles son losfpasos a sen 
según los casos? ‘

Todo naturista le recalcará 
siempre la importancia que tie
ne el tener limpia nuestra 
máquina corporal interna, 
nuestros tejidos y órganos. Ima
gínese lo que sucede con su 
coche cuando lleva el carbu
rador sucio, el tubo de escape 
obturado o piezas en malas 
condiciones; esto afecta al fun
cionamiento total del vehículo. 
Algo así sucede con nosotros. 
Según el naturismo, muchas de 
las enfermedades similares a la 
gripe, producida por un agente 
vírico, se producen porque 
nuestros tejidos guardan depó
sitos tóxicos sobre los que se 
asentarán esos virus causantes 
de la enfermedad, o porque 
nuestro sistema inmunitario no 
funciona a pleno rendimiento 
por culpa de nuestros hábitos 
diarios (mala alimentación, rit
mo de vida, estress, etc). Por 
tanto eí primer paso será “lim
piamos por dentro”, lo que en 
terapéutica natural se llama 
“depurarse”. Y esta es una 
reglq de oro para tratar cual
quier enfermedad de un modo 
natural.

Cómo depurarse

Lx) primero que hemos de 
hacer es adoptar una dieta ade
cuada. Esto no requiere mucho 
esfuerzo. Abundancia de frutas, 
verduras y fibra vegetal siempre 
vienen bien, sin olvidar carnes 
y pescados, huevos, leche, 
miel... (aunque estos últimos se 
excluirían en los vegetarianos). 
Evitaremos la ingestión de alco
hol y tabaco.

Para potenciar el efecto 
depurativo, podemos tomar 
diariamente una ensalada con 
abundante cebolla (limpia la 
sangre y los tejidos) o una reba
nada de pan con un diente de 
ajo picado y aceite de oliva vir
gen, así como caldos de apio, 
alcachofas, o cualquier planta 
de la familia de los cardos (car
do mariano, etc). Es importante 
que hagamos bien de vientre 
(al menos 1 vez al día) porque 
el extreñimiento a la larga, 
desemboca en un almacena
miento de sustancias intoxican
tes y nocivas para el cuerpo.

Plantas depurativas

Si queremos aumentar el 
efecto de la depuración, pode
mos recurrir a plantas como la 
sanguinaria (depura la sangre), 
la hortiga, bardana, tomando 3 
infusiones diarias durante 15 ó 
20 días de 1 de estas plantas. 
Puede servimos también la zar
zaparrilla, que desde antiguo 
ayudó contra la sífilis (gracias 
a la acción de los saponósidos 
que contiene); o los estigmas 
de maíz (el popular “pelo de 
panocha”) que actúa como diu
rético (que estimula la mic
ción). El “Diente de León”

t
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Si los fumadores desean mejorar deberán prescindir lo más posible de su vicio.

Í

Evidentemente se supoi 
que los fumadores, si desdi 
mejorar, deberán prescindirá 
más posible de su “vicio”. Pai 
la tos es muy interesante tonn 
amapola en infusión. La mezd 
de • Malva Real, Malva conníi 
y Malvavisco calma la tos. L 
manzanilla, el sahúco y la til 
actuarían conjuntamente cora 
sudorífico y calmante. De est 
mezcla, solo se tomará una di 
ellas durante 15 a 20 días, se^ 
los casos.

El dolor de cabeza

Todo naturista le recalcará 
siempre la importancia que tiene 
el tener limpia nuestra máquina 
corporal interna, nuestros tejidos 
y órganos

Lo primero que hemos de hacer 
es adoptar una dieta adecuada.
Esto no requiere mucho esfuerzo 
Abundancia de frutas, verduras y 
fibra vegetal siempre vienen bien

actuaría estimulando la depu
ración del hígado así como el 
rábano negro.

Tenga la seguridad que una 
vez limpio nuestro organismo, 
será más difícil contraer ciertas 
enfermedades.

El sistema inmunitario

Este primer paso indicado, 
es tanto preventivo como “com
bativo” cuando ya existe la 
enfermedad, al igual que el 
siguiente: aumento y fortaleci
miento de nuestras defensas. 
No sólo basta con que estemos 
depurados, sino que también 
debemos contar con un aporte 
suficiente de nutrientes que den 
al organismo las vitaminas, 
minerales, proteínas, etc. para 
su buen funcionamiento y 
defensa. Por tanto la dieta vuel
ve a jugar en este “segundo 
paso” un papel fundamental.

Corrija su dieta si ésta no está 
equilibrada, esto es, si no apor
ta todo lo necesario a su 
organismo.

Para potenciar la inmunidad, 
tomaremos vitamina C, que 
todos conocemos a través de 
los zumos de naranja (¡natu
rales!, nunca envasados). Aun
que hay vegetales en la natu
raleza con mayores proporcio
nes de esta vitamina que la 
naranja. Es el caso del “Es
caramujo” o Rosal Silvestre, del 
que haremos una cocción de 
sus bolitas rojas, hasta que 
tome el agua un color burdeos 
oscuro, 4 ó 5 veces al día. Añá
dase miel. Además, podemos 
desayunar y merendar con un 
aporte de (Echinacea), planta 
de reconocida eficacia como 
activamente inmunológico ines
pecífico.

Otras plantas que nos 
podrían ser de utilidad sería el

que pulmonar, etc. Por tan 
aquí daremos indicación 
generales.

Se trata de incidir direct 
mente sobre la afección. ¿C 
mo?, con sustancias concreu 
a saber: Propoleo. Fabricai 
por las abejas, el propolio 
un eficaz antibiótico, baciei 
cida que además posee propi 
dades antiinflamatorias y de 
trizantes. Se compra en est 
blecimientos especializad! 
(herbolarios), ya que su inge 
tión debe de estar precedí 
de cierta elaboración previa.! 
útil en infecciones broncopu 
monares y otorrinolaringologi 
(fiebre del heno, otitis, fari: 
gitis,).

Cuando hay dificultad resf 
ratona, es útil el romero, euc 
lipto, menta, melisa, tománd 
los en infusión juntos o p 
separado 3 ó 4 veces al d 
con miel de azahar.

Cuando hay tos

tomillo por sus excelentes pro
piedades antisépticas y revita- 
lizantes, así como la “capuchi
na” que contiene sustancias 
antibióticas interesantes. Pode
mos suplementar estas plantas 
con alimentos que sean ricos 
en hierro. Y por fin, podemos 
recurrir al polen de las abejas, 
verdadero compendio natural 
de vitaminas y minerales que 
tomado por las mañanas en 
ayunas (1 cucharada de postre) 
ejerce una poderosa función 
reconstituyente.

Cuando el catarro está encima

Este “tercer paso” debe ser 
más específico y debiera ser 
consultado con un especialista, 
ya que los enfriamientos y 
catarros, afectan de forma dife
rente a determinados órganos; 
no c.s igual una congestión 
nasal, una afección de garganta

Generalmente, estas afe® 
nes vienen acompañadas 4 
malestar general, dolor (k 
cabeza, cansancio... y estop^ 
de verse aliviado con ayuda w 
sauce blanco. Su corteza coO' 
tiene el famoso “acido acem 
salicílico” que ayuda a combata 
los síntomas antes descrita 
Esta corteza se tomara cocí 
2 o 3 veces por día. Podero® 
acompañarlo con infusión 
Artemisa y Melisa, que acta 
como calmantes.

Si el pecho está cong^ 
nado, podemos darle fricoo"^ 
con alcohol de romero, re 
jado al 50% con aguadest a * 
así como bahos de ooca'P 
Es importante poner debajo 
la cama del afectado una p ^^ 
cana con agua corriente P^ 
noche, para que el aire 
cuarto tenga un leve gra 
humedad adicional (eo 
secos como el nuestro).

Finalmente reseñaremos 
todas estas medidas ^^^^^^ 
adoptarse con carácter, 
todo preventivo o j 
pero no sustituyen ^”^1(1 
caso un tratamiento p 
por su médico.

.2022
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^ Reunión de la Junta Nacional del PP

£l presidente del Partido Popular, José María 
Aznar, ba afirmado durante la sesión plenaria 
¿e la Junta Directiva Nacional que el partido 
se siente “desvinculado^^ de Juan 'Hormaechea, 
presidente del gobierno regional, y ba dado ins

El presidente dejó claro que si por cualquier motivo alguien respalda ai dirigente cántabro, disolverá el partido en la región

trucciones a Francisco Alvarez Cascos y Juan 
José Lucas, que boy se entrevistarán con los 
dirigentes cántabros, para que actúen en con
secuencia. En el caso de que los directivos del 
Partido Popular en Cantabria no se avengan

a las instrucciones dadas desde la sede central, 
Aznar ba anunciado que se disolvería el partido 
en esa región y se nombraría una gestora que 
llevaría a cabo la política del partido respecto 
a Juan Hormaechea.

Aznar anuncia la ruptura de su partido con 
el presidente de Cantabria, Juan Hormaechea

Varios dirigentes populares criticaron ayer las “declaraciones^^ efectuadas recientemente contra los principales cargos del partido

MADRID. (Agencias).- La 
declaración de Aznar ante la 
Directiva Nacional fue 
interrumpida por los aplausos 
de los asistentes, que de esa 
forma querían expresar su 
acuerdo con las decisiones del 
presidente nacional y expresar 
su crítica a Juan Hormaechea, 
que gobierna gracias al apoyo 
del PP, pero sin militar en el 
partido, en cuyas listas se pre
sentó como independiente.

“El partido no comparte el 
poder con alguien que habla 
asf, declaró un alto dirigente 
del Partido Popular refiriéndose 
a los insultos de Hormaechea 
contra los máximos líderes del 
PP. Varios dirigentes del Par
tido Popular criticaron ayer las 
declaraciones efectuadas por el 
presidente de Cantabria, Juan 
Hormaechea, en las que insultó 
a los principales cargos del par
tido, y las consideraron injus
tificables. En declaraciones rea
lizadas a un grupo de perio
distas antes del comienzo de la 
reunión de la Junta Directiva 
Nacional del PP, el eurodipu
tado Fernando Suárez dijo que 
las manifestaciones de Hormae
chea “en ningún caso son dis
culpables” y añadió que “es un 
error difícil de justificar”.

Federico Trillo, miembro de 
la Ejecutiva del PP, dijo que 
“es el partido el que tiene que 
responder a las declaraciones de 
Hormaechea” y agregó que una 
opinión personal suya “no hace 
al caso”. Sin embargo, Trillo 
consideró “indignas” las decla
raciones del presidente cánta
bro y señaló que se descalifican 
por sí solas”. Preguntado por 
la opinión de Manuel Fraga e 
Isabel Tocino, aludidos en las 
manifestaciones de Hormae
chea, Federico Trillo dijo que 
no creía que “estas palabras les 
hayan alterado en lo más míni
mo”.

Rodolfo Martín Villa, miem
bro también de la Ejecutiva 
popular, declaró que “los par- 
hdos deben ser muy exigentes 
respecto a estos casos”. La 
diputada por Santander Isabel 
focino, no asistió por encon
trarse en Nueva York, según 
mfonnaron fuentes del PP, que 
desconocen los motivos del via
je de la diputada a Estados 
Unidos.

'‘Montañas nevadas^’

La dirección del Partido 
t^opular ha convocado para hoy 
partes al presidente regional 
el partido y al portavoz par- 
nmentario en Cantabria, Valli- 

®es y Bedoya, para una reunión 
eon José María Aznar y Juan 
osé Lucas entre otros, y ana- 
*2ar la situación creada en Can
toria en los últimos meses.

La Directiva del PP estudia ahora una moción contra el presidente de Cantabria, Juan Hormaechea.

í'^
Im

■1
*  ̂*

El PP ya no confía en Hormaechea, sobre todo tras sus afirmaciones 
del pasado fin de semana cuando en una discoteca de Santander, 
y con copas de más, cantó el “Montañas nevadas” brazo en alto, 
y pronunció frases groseras contra Aznar, Fraga Qi Isabel Tocino

agudizada por las afirmaciones 
realizadas por Juan Hormae
chea el pasado fin de semana 
cuando en una discoteca de 
Santander, y con copas de más, 
cantó el “Montañas nevadas” 
brazo en alto, y pronunció fra
ses groseras contra Aznar, Fra
ga e Isabel Tocino. Aunque se 
va a esperar a la reunión con 
los responsables regionales, a 
los que se ha solicitado que trai
gan datos y documentos sobre 
la marcha del gobierno, en la 
sede central del PP se está en 
la idea de descartar a Hormae
chea como próximo candidato 
a la presidencia del gobierno 
autónomo.

Si hasta ahora se han sopor
tado todas las impertinencias de 
Hormaechea en el PP, porque 
se pensaba que era la única per
sona que conseguía los votos 
suficientes para asegurarse la 
presidencia del gobierno, ahora 
sin embargo se piensa en Géno
va 13 que la popularidad de

Hormaechea está muy merma
da por sus actuaciones últimas, 
y en cualquier caso no se podría 
consentir tener como candidato 
en la lista del PP a una persona 
que insulta soezmente a los 
máximos responsables del par
tido. Distintos dirigentes del 
partido han declarado adeiñás 
este fin de semana que Hor
maechea “ya no cuenta con 
nuestra confianza”, lo que le 
incapacita para seguir siendo 
candidato.

Otra incógnita más para el 
PP es quién puede sustituir en 
mayo a Hormaechea como can
didato a la presidencia del 
gobierno autónomo. Isabel 
Tocino sería la persona más 
deseable para los dirigentes del 
partido, pero ella se mantiene 
firme en su idea de no par
ticipar en la política cántabra.

Por otra parte, ayer se reunió 
la Junta Directiva Nacional del 
PP -ejecutiva, diputados, sena
dores, eurodiputados, presiden

tes y secretarios provinciales y 
regionales- ante la que José 
María Aznar ha leído un exten
so informe sobre lo que ha sido 
este primer año de legislatura. 
A la sesión de tarde asistió 
Manuel Fraga, presidente hono
rario del partido, y que no había 
acudido a ninguna reunión des
de que fue elegido presidente 
de la Xunta. Entre las ausen
cias, era destacable la de Isabel 
Tocino, que se encuentra en 
Estados Unidos.

Su ausencia era aún más 
notable puesto que, entre pasi
llos, la cuestión de Cantabria 
y de Juan Hormaechea era la 
que predominaba en las con
versaciones, y como es sabido 
Isabel Tocino ha sido la persona 
que más se ha enfrentado al 
presidente del gobierno cánta
bro, incluso en solitario y sin . 
el apoyo del resto de sus com
pañeros de partido, tanto los 
de la sede central como los de 
Santander.

^^No hubo 
escándalo^^

Los dueños del pub “El 
Proyector” de Santander 
negaron ayer en rueda de 
prensa que Juan Hormae
chea protagonizara en su 
local ningún escándalo en 
la madrugada del miér
coles. El propietario y el 
gerente del local, Enrique 
López y Juan Angel Pul
gar, respectivamente, des- 
mitieron “rotundamente” 
que el presidente regional 
se encontrara borracho 
“ni que cantara Montañas 
Nevadas con el brazo en 
alto”. Los responsables de 
“El Proyector” asegura
ron que su defensa de 
Hormaechea no era como 
político sino como perso
na y destacaron que no 
había sido presionados ni 
obligados a convocar la 
rueda de prensa. López 
afirmó que no conoce el 
contenido de la conver
sación que el presidente 
Hormaechea mantuvo 
con los periodistas, “pero 
aquí no hubo gritos ni 
cantos”.



Martes, 6 de
Noviembre de 1990 18 NACIONAL La Tribuna

EI caso Rumasa, 
ante la comisión 
europea de 
Derechos 
Humanos

Según aseguraron sus portavoces quienes denunciaron que hay gente que pretende su desaparición

Izquierda Socialista se juega en el 
Congreso del PSOE la supervivencia

ESTRASBURGO. (Efe).- 
La Comisión europea de Dere
chos Humanos estudiará hoy 
martes, la admisión a trámite 
de una demanda relativa a la 
expropiación de la totalidad de 
las acciones del capital de “Ru
masa”. Según un comunicado 
divulgado ayer los autores de 
la demanda sostienen que la 
expropiación, en 1983, “fue 
efectuada en virtud de una ley 
adoptada especialmente” para 
el caso.

Los demandantes consideran 
que “fueron privados de todo 
acceso a los tribunales para 
impugnar la medida” y que la 
demanda de restitución presen
tada no ha sido tratada equi- 
tativanente y en un plazo razo
nable por un tribunal imparcial, 
por lo que violan el artículo 
6 del Convenio europeo de 
Derechos Humanos.

Agregan que también fue vio
lado el artículo 14 sobre la apli
cación de los derechos y liber
tades contemplados en el Con
venio sin distinciones de raza, 
sexo, color, lengua, religión, la 
opinión política, el origen social 
y la fortuna.

La Comisión, que decidirá 
sobre la admisibilidad y legi
timidad de la demanda, se reu
nirá a puerta cerrada en la sede 
del Consejo de Europa en 
Estrasburgo en una audiencia 
a la que asistirá el ex presidente 
del “holding”, José María Ruiz 
Mateos, acompañado de sus 
abogados.

La demanda del empresario 
y eurodiputado español está 
relacionada con la expropiación 
del “holding”, el 23 de febrero 
de 1983, tres meses después de 
la llegada del Partido Socialista 
Obrero Español (PSOE) al 
poder, cuyas empresas fueron 
reprivatizadas posteriormente.

Para justificar la expropia
ción del imperio industrial y 
financiero, que contaba con 
unas 700 empresas en diversos 
sectores econ micos y empleaba 
de forma directa a más de 
50.000 personas, el Gobierno 
afirmó que estaba destinada a 
proteger miles de empleos, 
poner fin a prácticas fraudu
lentas y una doble contabilidad 
a gran escala.

Acusado desde abril de 1983 
de delitos monetarios, falseda
des contables, apropiación inde
bida, estafa a la Seguridad 
Social y falsedad de documen
tos mercantiles, el empresario 
jerezano fue detenido el 25 de 
abril de 1984 en Francfurt 
(Alemania).

La demanda de extradición 
española, solicitada a las auto
ridades alemanas por falsedad 
de documento público, estafa, 
apropiación indebida y delitos 
monetarios, fue concedida sólo 
por los delitos de falsificación 
de documentos mercantiles y 
contable, y autorizada en 
noviembre de 1985.

La audiencia ante la Comi
sión tendrá lugar después de 
la reciente sentencia del TSJ 
de Madrid que reconoció el 
derecho del ex presidente de 
Rumasa a obtener la reversión 
del Banco Atlántico, que antes 
de la expropiación estaba con
siderada una de las principales 
entidades financieras españolas.

De la Rocha tiene la ^^impresión de que hay negociaciones de despacho para el reparto del poder^^

Los portavoces de la 
corriente del PSOE 
Izquierda Socialista (IS) 
coincidieron ayer en afir
mar que ^*se juegan la 
supervivencia^^ en el 
XXXII Congreso que el 
partido celebrará el fin de 
semana en Madrid. 
Durante una rueda de 
prensa, el portavoz de IS, 
A.G. Santesmases, dqo que 
“hay gente que pretende la 
desaparición de las 
corrientes, lo que sería un 
paso atrás”.

MADRID. (EFE).- Santes
mases añadió que están dis
puestos a luchar no sólo por
que se mantengan las corrien
tes, sino porque adquieran 
representación en el Comité 
Federal del partido. Sobre la 
posibilidad que no tengan 
acceso a este órgano, para lo 
cual es necesario obtener el 
apoyo del 20 por ciento de 
los delegados. García Santes
mases aseguró que en ese caso 
“no tendrían fuerza para estar 
en la política”.

Otro de los portavoces de 
la corriente, Vincent Garcés, 
manifestó que IS se plantearía 
tras el Congreso su futuro si 
persiste el rechazo de sus pro
puestas y no obtienen presen
cia eh los órganos directivos 
del partido, aunque dejó claro 
que en ningún momento se 
ha planteado la hipótesis de 
que los miembros de la 
corriente abandonen el PSOE. 
La intención de IS en el 
XXXII Congreso es la de 
fomentar el debate entre las 
ideas de la mayoría contra las 
de la minoría, a la que ellos 
dicen representar, respecto a 
lo cual Manuel de la Rocha 
señaló que no van a entrar

Un portavoz afirmó que es falso y señaló que en el actual tratado no hay nada que cambiar

Defensa desmiente que se negocie con
Estados Unidos un nuevo acuerdo militar
MADRID. (Agencias).- BI 

ministerio de Defensa ha des
mentido que España y Estados 
Unidos estén negociando un 
nuevo acuerdo militar comple
mentario con el actual tratado 
bilateral de defensa firmado 
hace menos de dos años entre 
los dos países y con el que se 
regularía el uso por parte de 
Estados Unidos de las bases de 
utilización conjunta en tiempos 
de guerra.

Un portavoz oficial del minis
terio de Defensa afirmó que es 
“absolutamente falso” que se 
este negociando con estados 
Unidos aspectos relativos a las 
bases de utilización conjunta. 
“El convenio en vigor tiene 
menos de dos años y en él se 
articulan perfectamente las 
relaciones en materia de defen-

José María Benegas, secretaría de Organización del PSOE, presentó el XXXU Congreso.

en la disputa sobre los nom
bres que deben figurar en el 
Ejecutiva, puesto que, dijo, 
“tenemos la impresión de que 
ya hay negociaciones de des
pacho para el reparto de 
poder”.

Entre tanto, el secretario de 
organización del PSOE, José 
María Benegas, subrayó ayer 
que el próximo Congreso 
socialista debe realizar una 
“apertura” hacia sectores de 
la izquierda, pero no defendió 
“ofertas concretas”, sino “ge
néricas”, hacia otras fuerzas 
de ese sector como Izquierda 
Unida o Euskadiko Esquerra.

José María Benegas, que 
ayer presentó el XXXII Con
greso Federal del Partido 
Socialista Obrero Español, 

sa entre ambos países. En el 
tratado no hay nada que cam
biar ni que arreglar porque está 
funcionando perfectamente. La 
prueba de fuego que ha supues
to la crisis del Golfo ha demos
trado que el acuerdo ha fun
cionado perfectamente en cuan
to a tiempos de preaviso para 
la utilización de las bases por 
las fuerzas americanas en su 
paso hacia 
afirmó un 
Defensa.

Por otra 
español de 

el Golfo Pérsico”,
portavoz oficial de

parte, el 
Asuntos

ministerio 
Exteriores

consideró ayer “peligrosa” la 
ruptura del consenso en el seno 
de la Comunidad Europea (CE) 
en relación a la cuestión de los 
rehenes occidentales en Irak.

”Negociar en orden disperso 
con Sadam Husein puede ofre- 

que se celebrará en Madrid 
entre los días 9 y 11 de noviem
bre, destacó que el Partido 
Socialista debe convertirse en 
el “instrumento” central para 
formalizar el “espacio común 
de la izquierda” en España 
tras la caída del comunismo.

‘Espacio común

En este sentido, el número 
tres del PSOE precisó que “no 
se han planteado ofertas con
cretas ni a IU ni a EE, otra 
cosa es que ellos quieran dis
cutir el espacio común de la 
izquierda”.

EI lema del PSOE en este 
Congreso Federal es: “En una 
nueva sociedad”. El secretario 
de organización socialista 

cer una imagen bastante penosa 
por lo que supone de ruptura 
de la solidaridad entre los paí
ses comunitarios”, dijeron a Efe 
portavoces de la delegación 
española que asiste en Roma 
a la conmemoración del cua
dragésimo aniversario de la 
Convención Europea de los 
Derechos Humanos.

La misión está encabezada 
por el ministro de Asuntos 
Exteriores, Francisco Fernán
dez Ordóñez, quien reiteró que 
la posición española en la cues
tión de los rehenes es la misma 
que decidieron en Roma hace 
dos semanas los jefes de Estado 
o de Gobierno de la CE.

Los líderes europeos reafir
maron en Roma el manteni
miento de las sanciones contra 
Irak aprobadas por las Naciones 

señaló que el debate en esta 
cita congresual será “libre y 
abierto”. Jose Maria Benegas, 
que compareció ante los 
medios de comunicación en 
rueda de prensa acompañado 
por los miembros de la direc
ción Guillermo Galeote, Ana 
Miranda y Elena Flores, resal
tó que la composición de la 
Ejecutiva la decide el Congre
so y se negó a avanzar posi
ciones respecto a los debates 
de la próxima cita congresual. 
Respecto a la composición de 
la nueva Ejecutiva y la polé
mica desatada sobre la inclu
sión o no de ministros en ella, 
Benegas destacó que “es el 
peso de cada cual en la orga
nización y sus apoyos, lo que 
debe decidir su presencia o 
no en la dirección”.

Narcís Serra, ministro de Deft®’

Unidas y la línea de 
de no ceder al chantaje de 
dad en la cuestión 
rehenes.
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Carlos Goyanes, en libertad bajo fianza; a la derecha su amigo, José María García.

La Audiencia Nacional afirma que subsisten los motivos bastantes que llevaron a su encarcelamiento 

Carlos Goyanes en libertad provisional 
bajo fianza de 30 millones de pesetas

El periodista deportivo, José María García, depositó la fianza impuesta

La Audiencia Nacional decreto ayer la puesta en libertad 
del empresario Carlos Goyanes detenido en el marco 
de la ^^operación Nécora” contra el narcotráfico bajo 
fianza de 30 millones de pesetas, según un auto de 
la Sección Tercera de la Sala de lo Penal.

MADRID. (Fax-Press).- 
Aunque el auto señala que 
aún subsisten los “motivos 
bastantes” que llevaron al juez 
a decretar su ingreso en pri
sión, la Sala estima que “debe 
suavizarse” su situación de 
privación de libertad al haber 
transcurrido suficiente tiempo 
desde su detención para la 
acumulación de pruebas en la 
investigación judicial. El abo
gado de Carlos Goyanes, Joa
quín Ruiz-Giménez afirmó 
tras tener conocimiento de la 
resolución judicial que su 
representado “por sí solo no 
tiene solvencia”, pero media

Cuatro personas ratifican ante 
Garzón la coartada de Ynestrillas

Madrid. (Fax-Press).- El 
úueño de un gimnasio y un 
compañero de culturismo de 
Ricardo Sáenz de Ynestrillas 
junto con otras dos mujeres del 
establecimiento deportivo 
declararon ayer ante el juez Bal- 
usar Garzón que el presunto 

uutor de los disparos que aca- 
uron con la vida el diputado 

electo de HB, Josu Muguruza, 
^stuvo el pasado 20 de noviem-

^^ ® gimnasio desde las 
y,30 hasta las 22,30 horas rea
lzando ejercicios y que aban- 
duó el local sobre las 11 de 

hora después el letrado y el 
periodista José María García, 
amigo íntimo de Carlos Goya
nes depositaban un cheque 
por el valor exigido. Goyanes 
se encuentra en la cárcel de 
Alcalá Mecodesde el pasado 
12 de junio.

El auto de la Audiencia 
Nacional señala que la orden 
para su ingreso en prisión 
decretada por el juez Baltasar 
Garzón en el transcurso de 
la “operación Nécora” contra 
el narcotráfico reunía los 
requisitos exigidos por la ley 
y que “los motivos bastantes” 
a que se refiere la Ley de 

la noche, corroborando de esta 
forma la coartada de Sáenz de 
Ynestrillas.

EI abogado Angel López 
Montero que defiende al cono
cido ultraderechista, manifestó 
que José Antonio Palacios con 
quien Ynestrillas realizaba cul
turismo en el gimnasio propie
dad de Amalio de las Heras 
recordaba “perfectamente” que 
el 20 de noviembre llegaron 
sobre las 20,30 horas al local 
y que en la dos horas siguientes 
practicaron juntos su actividad 
deportiva. Palacios añadió que 

Enjuiciamiento Criminal para 
decretar la prisión de una per
sona “subsisten en el momen
to actual”.

Razones necesarias

La Audiencia Nacional, 
señala que “las razones nece
sarias, urgentes e inaplaza
bles” existentes en el momen
to de su ingreso en prisión 
incomunicada, para que no 
pudieran destruirse pruebas 
importantes para la investiga
ción judicial o la “ingerencia 
del sujeto cuya prisión se 
decretaba en posibles testigos 
o coacusados tendente quizá 
al cambio de sus manifesta
ciones” no se dan ya en el 
actual momento procesal y 
que “dado el tiempo trans
currido -durante el que la 
investigación y aportación de 

desde que abandonaron la sala 
hasta que salieron a la calle 
pasaron unos 25 minutos y que 
abandonaron el gimnasio, situa
do en la calle Blasco de Garay, 
sobre las once de la noche. ÉI 
atentado contra los parlamen
tarios electos de HB se produjo 
a las 11,20 de la noche. También 
prestaron declaraión ante el 
juez dos recepcionistas del gim
nasio que no pudieron concre
tar la hora de.salida de Sáenz 
de Ynestrillas del local y que 
manifestaron que habían habla
do con la familia del detenido. 

pruebas ha debido practicar
se-, la duración previsible y 
dilatada de la tramitación 
sumarial, así como el juego 
dél principio “favor libertatis” 
y excepcionalidad de la situa
ción privativa de libertad, 
debe suavizarse la medida 
cautelar modificandose la ori
ginaria prisión incondicional”, 
previo pago de la fianza de 
treinta millones de pesetas.

El auto de la Audiencia 
Nacional establece que la fian
za debe ser depositada en 
metálico y que Carlos Goya
nes deberá presentare todos 
los martes y viernes de cada 
semana ante el juzgado central 
número Cinco de la Audiencia 
Nacional -del que es titular 
el juez Garzón “con el aper
cibimiento de que de no 
hacerse así se podrá decretar 
su prisión incondicional”.

Sáenz de Ynestrillas.

Don Juan Carlos I.

Don Juan Carlos 
inauguró un 
centro de 
comunicaciones 
del Ejército

ROTA. (Efe).- El Rey Juan 
Carlos inauguró ayer en la base 
aeronaval de Rota el nuevo 
Centro de Comunicaciones del 
Cuartel General de la Armada 
y presenció unas maniobras 
militares a bordo del portavio
nes “Príncipe de Asturias”, 
buque insignia de la armada 
española.

Don Juan Carlos llegó a bor
do de un avión de la Fuerza 
Aérea española a la base, donde 
le rindió honores una compañía 
de Infantería de Marina, a la 
que pasó revista acompañado 
por el jefe del Estado Mayor 
de la Armada, almirante Carlos 
Vila, y por el almirante jefe de 
la Flota, Pedro Regalado.

El Rey recorrió después el 
cuartel general de la Flota, don
de descubrió una placa conme
morativa de su visita y de la 
inauguración del nuevo centro, 
que se dedicará a tareas de 
comunicaciones e inteligencia. 
En las distintas dependencias, 
don Juan Carlos recibió expli
caciones del almirante jefe de 
la flota sobre el funcionamiento 
de la base aeronaval, así como 
de la situación global de la flota 
en los momentos actuales y del 
apoyo que desde aquí se presta 
a las naves españolas destacadas 
en el Golfo Pérsico con motivo 
del embargo a Irak.

Posteriormente visitó la flo
tilla de aeronaves, compuesta 
por veintidós aviones tipo 
“Harrier”, donde también le fue 
explicado el funcionamiento de 
simulador de vuelo de estos 
aparatos, adquirido por la 
Armada hace aproximadamente 
dos años y medio y que se uti
liza en las prácticas previas de 
instrucción de los pilotos.

El director general de Rela
ciones Sociales del Ministerio 
de Defensa, Luis Reverter, indi
có a los periodistas que la visita 
del Rey constituye una jomada 
de convivencia de las que el 
monarca realiza periódicamente 
a los acuartelamientos de las 
Fuerzas Armadas.

Hacia las doce y media de 
la tarde el Rey se trasladó en 
helicóptero al portaviones 
“Príncipe de Asturias”, que 
maniobraba a unas treinta 
millas de la base, en cuya pista 
de aterrizaje esperaban cuatro 
aviones “Harrier-Bravo” con los 
motores arrancados y armados.
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Se han descubierto doce kilogramos de explosivos, abundante documentación y material para atentados 

La Policía halla un piso de seguridad 
del Grapo y dos ‘‘zulos” en Barcelona

La operación es fruto de las investigaciones abiertas a raíz de la detención de varios miembros

La Policía ha descubierto 
en Barcelona un ^piso de 
seguridad^ de los Grapo 
y dos “zulos” ubicados en 
las proximidades de la 
capital, en los que se han 
encontrado 12 kilogramos 
de explosivo, abundante 
documentación y material 
para cometer atentados.

MADRID. (Efe).- El piso 
está situado en el número 
84 de la calle de Gerona de 
la capital catalana, mientras 
que los “zulos” con los 
explosivos y documentación 
interna de la banda terrorista 
están en el campo, en los 
términos municipales de 
Riells y San Andrés de LLa- 
vaneras.

Según las fuentes, en el 
“piso de seguridad” la Poli
cía ha hallado diverso mate
rial de acampada, semejante 
al que fue encontrado en 
Madrid en la reciente ope
ración policial que permitió 
detener a cinco miembros de 
la organización terrorista.

Duro golpe

La Policía ha vuelto a 
asestar un duro golpe al 
terrorismo al descubrir la 
infraestructura que los 
GRAPO tenían en Cataluña, 
que consistía en un piso de 
seguridad en la ciudad con
dal y dos “zulos” en pobla
ciones cercanas a Barcelona, 
informó ayer la Dirección 
General de la Policía.

El piso está situado en el 
número 86 de la calle Gero
na de Barcelona, donde la 
policía ha encontrado mate
rial de acampada, documen-

Los preservativos sólo pueden expenderse 
como medio de salud, según monseñor Rouco

SANTIAGO DE COMPOS
TELA. (Efe).-. El arzobispo de 
Compostela, Antonio María 
Rouco, afirmó ayer que los pre
servativos “tienen un valor plu
ral” y sólo pueden ser expedidos 
como “instrumentos para la 
salud”, y si no es así, los far
macéuticos “tienen el poder 
moral de negarse” a venderlos. 
Antonio María Ruoco respon
dió así, en rueda de prensa don
de informó de los temas tra
tados en el Sínodo, a una pre
gunta sobre el llamamiento que 
el Papa Juan Pablo II realizo 
a todos los farmacéuticos cató
licos del mundo, para que ejer
zan la objeción de conciencia 
a la venta de productos anti
conceptivos.

Por otro lado, el arzobispo 
de Compostela afirmó que la 
campaña del uso de preserva
tivos “hace daño a los jóvenes”, 
que el Estado “no puede hacer 
política tomando parte por un 
sector” y que con esta campaña

Descubierta la infraestructura del Grapo en Cataluña.

B

tación y dinero en moneda 
española y francesa.

Los dos “zulos” han sido 
localizados en las poblaciones 
de Sant Andreu de Llavane- 
ras, donde se encontró pro
paganda de la banda terrorista 
y documentación, y en Riells.

Cloratita

En este último se han des
cubierto doce kilos de explo
sivo, al parecer cloratita, una 
docena de temporizadores y 
seis detonadores, ’además de 
diversa documentación.

La operación que ha deter
minado estos descubrimientos 
es fruto de las investigaciones

“no se respeta a todos por 
igual”. El arzobispo se mostró 
“de acuerdo” con el contenido 
de una declaración de los obis
pos andaluces, en la que se 
refieren a “un grave abuso de 
poder” por parte del Gobierno, 
y que la promoción del uso de 
preservativos “favorece la pro
miscuidad sexual entre los jóve
nes y adolescentes españoles”. 
Respecto al crecimiento de las 
vocaciones religiosas, tema cen
tral del Sínodo, Rouco señaló 
que este “se mantiene vivo”, 
aunque con diferente nivel de 
incidencia según las áreas.

Los obispos asistentes al 
Sínodo manifestaron que el 
incremento de las vocaciones 
fué del 53 por ciento en los 
últimos diez años, con áreas de 
crecimiento “espectacular”, 
mientras que, en otras, “puede 
considerarse leve”, señaló. Res
pecto a la Iglesia española, el 
crecimiento “es constante pero 
no espectacular”. 

abiertas con motivo de la 
detención en Madrid de varios 
miembros de los Grupos 
Revolucionarios Antifascistas 
Primero de Octubre, acusados 
de ser los autores de los últi
mos . atentados reivindicados 
por esta banda terrorista.

El pasado día 26 fueron 
detenidos en Madrid Feman
do Silva Sande, Maria jesús 
Romero Vega, Jesús Cela 
Seoane, Olga Oliveira Alonso 
y Guillermo Vázquez Bautista.

En los tres pisos francos 
que componían la infraestruc
tura de los Grupos Rrevolu- 
cionarios Antifascistas Prime
ro de Octubre en la capital 
de España se localizaron cinco 

Los farmacéuticos pueden negarse a venderlos.

pistolas 9 mm parabellurq, 
cuatro revólveres calibre 38, 

; material explosivo y numerosa 
documentación.

Todas estas armas, según el 
informe balístico, habían sido 
utilizadas en la comisión de 
diversos atentados, precisa la 
Dirección general de la Poli
cía.

Frentes policiales indicaron 
a Efe que con uno de los 
revólveres incautados en 
Madrid se perpetró el aten
tado que causó la muerte del 
policía Juan José Souciño Ibá
ñez, el día 18 de diciembre 
de 1989 en la localidad de El 
Prat de Llobregat.

El PSOE es 
partidario de 
regularizar el 
dinero negro sin 
amnistía fiscal

MADRID. (Fax-Press).- q 
Grupo Parlamentario Socialista 
es partidario de una regulan- 
zación del “dinero negro” que 
evita los controles del fisco 
pero no de una amnistía fiscal 
según manifestó en conferencia 
de prensa su portavoz, Eduardo 
Martín Toval. “Los españoles 
no aceptarán una amnistía fiscal 
como sistema para regularizar 
el “dinero negro o gris”, aunque 
tiene que articularse un sistema 
qué sea coherente con el obje
tivo que se persigue, es decir, 
aflorar la bolsa de fraude fiscal” 
manifestó Martín Toval.

La regularización del “dinero 
negro” detectado por el fisco 
es indispensable, pero amnistía 
fiscal para conseguir este obje
tivo, no. Así se pronunció el 
portavoz del Grupo Parlamen
tario Socialista, Eduardo Mar
tín Toval, en la conferencia de 
prensa realizada para presentar 
las emniendas de su grupo a 
los presupuestos de este año. 
“Los españoles quieren un sis
tema más justo, eficaz, progre
sivo y que aborde el problema 
del fraude, y no van a aceptar 
ni una amnistía fiscal ni nada 
que se le parezca” manifestó 
Toval. En su opinión el fraude 
podría haber sido consecuencia 
directa del crecimiento econó
mico de los últimos años, y aho
ra es necesario articular medi
das para que sea visible a los 
controles del fisco. En opinión 
de su grupo, las medidas deben 
de tener un mínimo de cohe
rencia siempre referencia a los 
objetivos que se persiguen de 
aflorar el “dinero negro”.

“Dinero opaco”

Martín Toval manifestó que 
las medidas que se adoptaran 
deberían de contemplar un tra
tamiento diferenciado según los 
casos, y que los pagarés del 
Estado y los de otras adminis
traciones autonómicas deberían 
de entrar en ese paquete de 
calificaciones de “dinero opa
co” a la vista de Hacienda. “Pa
garés del Tesoro, pagarés de 
otras comunidades, y dinero 
negro en general, entran dentro 
de este apartado de “dinero 
negro” o “gris” como se le quie
ra llamar” manifestó. Con rela
ción a la entrada en vigor del 
IRPF y del Patrimonio refor
mado, dijo que será “práctica
mente imposible” que entre en 
vigor para la renta correspon
diente de este año, al tiem^ 
que señalaba la necesidad de 
que el consenso sea mayor para 
su aprobación.

“El necesario diálogo paw su 
aprobación ha hecho imposible 
su aprobación para este ano, 
ya que el debate es de una 
extraordinaria importancia para 
él país en esta materia”. Martin 
Toval, no descartó que la regu
larización del dinero netf 
pudiera incluirse en la Ley 
IRPF y del Patrimonio. “Habw 
que valorarlo” afirmó. El 
socialista presentará un total 
97 enmiendas de carácter soci 
y relacionadas con las t””® 
tructuras del país. En eoncr 
se pretende igualarías pe”^. 
nes de viudas de guerra y ® 
lados con las de la SS.
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(^ ejecutiva nacionalista se reunió con los cargos del PNV para estudiar las '‘posibles combinaciones” 

El PNV no descarta un gobierno vasco 
compuesto por partidos nacionalistas

El PSOE pronostica que las negociaciones para un gobierno de coalición serán largas y duras

^ presidente del PNV, Xabier Arzalluz, aseguró ayer 
ca Bilbao que su partido no descarta un posible gobierno 
¿e formaciones nacionalistas, aunque indicó que no 
tendría un carácter “frentista^’. Arzalluz presidió en 
Bilbao una reunión de la ejecutiva nacionalista con

cargos electos del PNV para estudiar las “diversas com
binaciones posibles” para formar gobierno, la situación 
política del resto de Ias formaciones vascas y “los pros 
y contras” de cada coalición, según explicó en rueda 
de prensa el presidente del PNV,

BILBAO. (Efe).- A esta 
reunión, que Arzalluz calificó 
de “consultiva”, asistieron el 
lehendakari en funciones José 
Antonio Ardanza, los 22 dipu
tados electos al Parlamento 
autónomo, representantes en 
el Congreso y Senado y miem
bros de las ejecutivas regio
nales.

El Euskadi Buru Batzar 
(ejecutiva del PNV) recogerá 
estos datos y los presentará 
a la asamblea nacional del 
PNV que se celebrará el próxi
mo sábado.

En su comparecencia ante 
los medios de comunicación, 
el presidente del PNV calificó 
de “no formal” y de “mera 
exposición de planteamientos” 
el encuentro que mantuvo el 
pasado viernes en San Sebas
tián con el presidente de los 
socialistas vascos, Txiki Bene
gas.

El trance del Congreso

Añadió, en referencia a las 
declaraciones de algunos inte
grantes del PSE-PSOE que 
aseguraron que las conversa
ciones con el PNV serían “lar
gas y difíciles”, que “todavía 
no hay una decisión respecto 
a con quien vamos a empezar 
las conversaciones, por lo que 
no veo motivos serios para 
decir si las posturas están o 
no alejadas”.

Indicó que no está prevista 
una nueva reunión con Bene
gas esta semana y subrayó que 
“habrá que respetar el trance 
del congreso socialista que es 
muy serio, pero eso depende 
de ellos”.

Reiteró que “todavía no 
están fijadas cuales son las 
posibilidades de gobierno” y 
3^ogó que no descarta “un 
ejecutivo nacionalista. En 
referencia a las probabilidades

Xabier Arzalluz, presidente del PNV.

de que EE participe en ese 
gobierno señaló: “me ha cau
sado una cierta sorpresa que 
después del mensaje electoral 
tan claro de esta formación, 
hayan desistido, al parecer, 
tan pronto”.

Negociaciones complicadas

Por su parte, el secretario 
de organización del PSOE, 
José María Benegas, pronos
ticó ayer que las negociaciones 
entre su formación política y 
el PNV para formar un 
gobierno de coalición en el 
País Vasco serán “complica
das, largas y duras”.

Benegas, que el pasado 
viernes matuvo una reunión 
en San Sebastian con el pre
sidente del PNV, Xabier Arza
lluz, para iniciar las conver
saciones, hizo estos comenta
rios durante la presentación, 
ayer en Madrid, del XXXII 
Congreso Federal del PSOE.

El número tres del PSOE 
definió su encuentro con

Arzalluz como “una primera 
aproximación” para ver si la 
fórmula de Gobierno de coa
lición “es posible o no en las 
circunstancias actuales”.

En esa reunión, dijo Bene
gas, ambas partes expusieron 
sus puntos de partida para ver 
si hay condiciones que per
mitan la repetición del Eje
cutivo de coalición.

Añadió Benegas que dele
gaciones oficiales de cada par
tido mantendrán en los próxi
mos días contactos para seguir 
analizando la situación.

Así las cosas, el Partido 
Nacionalista Vasco aún no 
sabe con quién pactará el futu
ro gobierno. No descarta un 
posible gobierno compuesto 
por formaciones nacionalistas, 
según ha declarado su presi
dente, Arzalluz. En este sen
tido, la ejecutiva del Partido 
Nacionalista Vasco se ha reu
nido con los cargos electos del 
partido para ver las posibles 
combinaciones y los pros y los 
contras de cada una.

Euskadiko 
Ezquerra

El presidente de EE, 
Juan María Bandrés, 
precisó ayer que en la 
primera reunión de la 
ejecutiva tras las elec
ciones autonómicas sólo 
“sugirió”, no propuso, 
poner sus cargos a dis
posición del Comité 
Nacional del partido.

Bandrés salió al paso, 
mediante una nota de 
la oficina de prensa de 
su partido, de las infor
maciones aparecidas 
este fin de semana, 
según las cuales habría 
propuesto a los miem
bros de la comisión eje
cutiva presentar la dimi
sión de sus cargos “fun
damentalmente por 
razones de estética 
democrática”.

La sugerencia de 
Bandrés no fue acepta
da, según confirmó él 
mismo en la nota de 
prensa, al considerar el 
comité ejecutivo de EE 
que era mejor adelantar 
arenero de 1991 la cele
bración del Congreso 
ordinario del partido 
que se tendría que 
haber celebrado en 
mayo del próximo año. 
El presidente de EE 
asegura también que no 
es cierto que pidiese al 
secretario general del 
partido la dimisión de 
la ejecutiva ni que soli
citase la celebración de 
un Congreso para tratar 
la situación interna tras 
el retroceso electoral 
sufrido en los pasados 
comicios autonómicos.

Julio Anguita: 
“V. Zapatero me 
ha ofrecido 
habitación en la 
«casa común»”

SEVILLA. (Efe).- El presi- 
dente de Izquierda Unida, Julio 
Anguita, asegura, en una entre
vista que publica Diario 16 
Andalucía, que el PSOE le “ha 
dicho que en la Casa Común 
hay una habitación” para él.

Anguita habla en la entrevista 
de que “hay un pressing muy 
fuerte” sobre ellos en Madrid 
y afirma: “el PSOE no le tiene 
miedo al PCE, le tiene miedo 
a IU. Gorbachov, cuando estu
vo aquí, sabía bastante de IU 
y casi nada del PCE, ¡fíjate qué 
bien informado venía”.

“El otro día -añade- Virgilio 
Zapatero, después de charlar un 
rato y decirme que él pensaba 
que yo era más dogmático, me 
decía que ellos tienen una “casa 
común” y que si yo quería segu
ro que había alguna habitación 
para mi...”.

Un ofrecimiento al que 
Anguita asegura que respondió, 
con toda claridad: “yo tengo mi 
casa. Mira, yo no sirvo para eso. 
Sencillamente, vitalmente no 
sirvo”.

51 presidente de IU se niega 
a considerar “traidores” a Aris
tu y Saborido por su petición 
de disolución del partido comu
nista y asegura que no va a 
haber “purgas, depuraciones o 
caza de brujas” tras el proceso 
de cambio que esa petición de 
disolución pueda traer consigo 
y que no se tiene decepcionado 
por la solicitud.

“Estamos ante un mundo que 
se cae; los sistemas del Este: 
crisis, agotamiento, fracaso... de 
todo ha habido. Él socialismo 
tampoco se ha construido en 
el Oeste, el llamado socialismo 
democrático no es tal, es neo- 
liberalismo que tuvo un 
momento de sociedad de bie
nestar... los problemas del mun
do son de tal calibre que las 
fórmulas clásicas no sirven”.

Recuerda después la “re- • 
flexión” que en 1984 dió lugar 
a IU y que le sirvió para des
cubrir “qué es el PCE, o qué 
debe ser”, y añade que “un Par
tido Comunista, cualquiera, no 
digo sólo éste, es el único que 
nace para morir”, aunque con
creta que no quiere decir con 
ello que el PCE vaya a desa
parecer.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 
yo, que me aclaras todo, que 
Iluminas todos los caminos 
para que yo alcance mi ideal, 
u. que me das el don divino 

ve perdonar y olvidar el mal 
Que me hacen y que todos 
os instantes de mi vida estás 
onmigo, yo quiero, en este

^'^°9O. agradecerte por 
y confirmar, una vez 

as, que nunca quiero sepa- 
arrae de ti por mayor que sea 

Ilusión material. Deseo estar 
ontigo y todos mis seres 

Queridos en la gracia perpe
tua. Gracias por tu misericor- 

“ para conmigo y los míos, 
nr P?'^®’0'^a deberá rezar esta 

ación tres días seguidos, sin 
M^^^ ®' pedido; dentro de tres 

s será alcalzada la gracia 
PO'’ más difícil que sea. Publi- 
nrl ®'^ cuanto se reciba la 
9racia).
^gradees las gracias alcan- 
^aas n

ALQUIMACER, S.L
ALQUILER DE MAQUINARIA 

Y HERRAMIENTAS. 
GRUPOS ELECTROGENOS 

Y COMPRESORES
Cra. Madrid Km. 3,500 
Bernardo Balbuena, 15, 
TELEFONO 21 10 49-2110 83 
TELEFAX 21 00 01 
CIUDAD REAL

mctaflcaz 
VigO AQ.

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
G.C.

ESTRUCTURAS METALICAS 
CARPINTERIA DE ALUMINIO 

(Sistemas exclusivos de fabricación 
en las rñejores marcas nacionales 

e internacionales)
CERRAJERIA EN GENERAL

SERVICIOS DE GRUAS EN 
PEQUEÑO Y GRAN TONELAJE

FABRICA Y OFICINAS:
C'RA. C. REAL-VALDEPEÑAS. KM. 1'600 
TE .FS. 22 72 50-22. 72 54 - FAX 25 33 50 

CIUDAD REAL

NOTA DE LA ALCALDIA
Por la presente nota se pone en cono

cimiento de los Mozos nacidos en el 
año de 1972 y que pertenecen al Reem
plazo de 1991 y anteriores, que desde 
el día 1 de Noviembre hasta el día 11 
del mismo, del presente año, estarán 
expuestas al público, en el Tablón de 
anuncios de este Exemo. Ayuntamiento, 
las Listas Definitivas, para el Sorteo de 
dicho Reemplazo.

Ciudad Real 31 de Octubre de 1990
EL ALCALDE
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El político, de 75 años de edad, se encontraba enfermo desde el mes de octubre

Murió Joseba Elósegui, un histórico 
del nacionalismo vasco militante de EA

Treinta mil ex 
presos 
franquistas 
solicitarán 
indemnizaciones

Destacó por sus espectaculares acciones: en 1970 se autoinmoló én presencia de Franco

El histórico nacionalista vasco, Joseba Elósegui murió 
ayer víctima de un paro cardiaco. El político, de 75 
años de edad, se encontraba enfermo desde octubre. 
En su vida destacó por sus espectaculares acciones 
reivindicativas del nacionalismo vasco; en 1970 se inmoló

en el frontón de Anoeta.en presencia de Franco,

MADRID. (Fax-Press).- 
José Elósegui, militante de 
Eusko Alkartasuna desde la 
escisión del PNV, nació en 
San Sebastian en 1915. Duran
te la Guerra Civil fue capitán 
de un batallón de guradis (sol
dados vascos), y comandante 
del Ejercito Republicano en 
Cataluña. Fue condenado a 
muerte por el régimen fran
quista en 1937, y un año des
pués se libró de la pena al 
ser canjeado a Francia. Eló
segui fue considerado como 
uno de los hombres del “sec
tor duro” del nacionalismo 
vasco.

Senador en la primera legis
latura, ya entonces se mostra
ba contrario a muchos aspec
tos de la recién nacida demo
cracia: “Mi acatamiento de la 
Constitución es condicional, y 
así lo he manifestado a los 
representantes de la Cámara”, 
dijo el político vasco; su jura
mento fue muy peculiar: “Sí 
prometo, siempre y cuando no 
se aplique la LOAPA”. Fue 
su primer envite al nuevo 
Estado.

Sin embargo, el nacionalista 
vasco ya había alcanzado gran
notoriedad 
años antes, 
quemarse a 
frontón de

pública muchos 
En 1970 intentó 
lo bonzo en el 

Anoeta, en San 
Sebastián, durante un partido 
de pelota vasca al que asistía 
el general Franco. Como si 
se tratara de un kamikaze, se 
lanzó desde un tercer piso 
sobre la tribuna de honor, sal
vándose milagrosamente del 
tremendo impacto.

Pero ahí no acabaron los

El MEC destina 80 millones 
a 500 proyectos pedagógicos

Iglesia y Estado firmarán un 
plan para restaurar catedrales

MADRID. (Efe).- El Minis
terio de Educación y Ciencia 
ha concedido más de ochenta 
millones de pesetas para la 
puesta en marcha de casi qui
nientos proyectos de innovación 
pedagógica y curricular en las 
diversas escuelas e institutos 
españoles.

El Boletín Oficial del Estado 
publicó ayer la Resolución de 
la Secretaría de Estado de Edu
cación, por la que se hacen 
públicos los proyectos de los 
niveles de Preescolar, Educa
ción General Básica y Enseñan
zas Medias que recibirán sub
vención.

Consumo y medio ambiente

Entre otros, han sido selec
cionados diversos proyectos 
sobre educación del consumi
dor, educación ambiental y para 
la salud, educación para la paz. 

peculiares desplantes del sena
dor. En noviembre de 1983, 
y después de su “espantá” en 
el juramento de la Constitu
ción, Elósegui tuvo un serio 
enfrentamiento con un oficial 
de la Armada cuando visitó 
la base aeronaval de Rota, en 
Cádiz. Por dos veces colocó 
boca abajo un retrato del 
general Franco que se encon
traba en una de las depen
dencias del cuartel; en su opi
nión le parecía “inadecuado, 
improcedente e indecoroso”, 
la imagen del anterior Jefe de 
Estado al lado de la de Don 
Juan Carlos.

El gran golpe

Sin embargo, el “gran gol
pe” de la vida de Joseba Elo
segui, tuvo lugar en junio de 
1984. “la acción duró exeta- 
mente siete minutos”, comen
tó en su momento el polémico 
nacionalista. “Lo hice con la 
máxima tranquilidad; Llegué 
hasta la ikurriña, pegué un 
tirón y me la llevé”. De nada 
sirvieron las cámaras de segu
ridad y el sinfín de controles 
de acceso al Museo del Ejér
cito. “Quise llevar a cabo una 
acción meramente simbólica 
de protesta. Sabía que me 
dentendrían”.

El senador había entrado 
en el Museo con la imagen 
de un amable visitante; con 
la ayuda de un testigofotógra- 
fo se aproximó a la enseña, 
se quitó las gafas, tomó el 
estandarte, lo dobló ocultán
dola en un ejemplar del diario 
“El Alcázar”, y se marchó por 

alimentación y nutrición, nuevas 
tecnologías, animación a la lec
tura y lectura eficaz, lectura con 
imágenes, radio escolar, imagen 
y sonido y musicoterapia.

El Principado de Asturias es 
la comunidad autónoma con 
mayor número de proyectos 
financiados, sesenta y cinco; 
seguida de la provincia de Zara
goza, con sesenta y tres, y las 
comunidades uniprovinciales de 
Murcia, con treinta y tres. 
Cantabria, con veintisiete.

y

En Toledo, quince

En la provincia de Badajoz 
el Ministerio de Educación y 
Ciencia apoya veintiséis proyec
tos; en León, veinticuatro, en' 
Burgos y Valladolid, diecinue
ve; en Huesca y Navarra, quin
ce; en Toledo, doce, y en La 
Rioja, once.

Robó la ikurriña del museo del Ejército en 1984.

la puerta principal como si 
nada. La ikurriña pertenecía 
al Batallón Loyola número 18, 
en el que combatió como 
gudari el político nacionalista. 
El por entonces Jefe del Esta
do Mayor del Ejército, general 
Sáenz de Tejada, calificó el 
hecho de lamentable, y una 
vez conocida la identidad del 
autor del hurto, se iniciaron 
los trámites judiciales perti
nentes.

Rechazó las imputaciones 
que consideraban que la ban
dera estuviese catalogada 
como “enseña enemiga arre
batada al enemigo”. Aquella 
fechoría fue simplemente para 
Elósegui “un acto simbólico”. 
Aseguró que no volvería a 
actuar de ese modo “aunque 
me duele que la Legión tenga 
todavía alguna bandera”.

Elósegui siempre fue con
siderado como un militante de 
base, que siempre apostó por 
un Gobierno de esencia nacio
nalista y tolerante.

MADRID. (Efe).- La Iglesia 
Católica y los gobiernos central 
y autonómicos firmarán este 
mes el “Plan Nacional de Cate
drales”, que abordará, por pri
mera vez, la restauración de los 
conjuntos catedralicios median
te un plan general, informó a 
Efe Angel “Sancho, director del 
secretariado nacional del patri
monio histórico de la Iglesia. 
El Plan Nacional de Catedrales 
será hecho público el próximo 
día 21, durante la celebración 
de un coloquio internacional 
sobre “La conservación del 
Patrimonio Catedralicio”, que 
se celebrará en Madrid bajo los 
auspicios del Consejo de Euro
pa.

Este plan general ha sido ela
borado a lo largo de los últimos 
18 meses por comisiones mixtas 
inXegradas por expertos de la 
Iglesia, el ministerio de Cultura 
y las consejerías de Cultura de

La “plaga 
del terrorismo

Sentía un odio visce
ral hacia todo lo que sig
nificaba terrorismo: “los 
etarras son unos asesi
nos y son un estorbo 
para que este país pro
grese; tengo la esperan
za de que de una vez 
por todas no exista esta 
plaga”, llegó a comentar 
repetidas veces. Fue, 
por encima de todo, un 
político singular, y muy 
impulsivo y sincero en 
su forma de entender la 
política. El “cisma” en 
el PNV determinó los 
últimos años de militan
cia del senador. A su 
entender, Arzallus fue 
uno de los culpables de 
“la liquidación del espí
ritu nacionalista”.

los 17 gobiernos autonómicos. 
Angel Sancho explicó que el 
plan general “consiste en rea
lizar un diagnóstico de las nece
sidades de los conjuntos cate
dralicios, de manera que se evi
te, como ya ha sucedido otras 
veces, que al restaurar una par
te, se dañe otra”.

La elaboración de este Plan 
Nacional ha sido minucioso “y 
se ha buscado la aceptación de 
todas las instituciones implica
das -la Iglesia, el gobiemo cen
tral y los autonómicos-, con la 
creación de comisiones mixtas, 
ya que la aportación de todos 
es lo que posibilitará que los 
trabajos sean eficaces”, señaló 
el director del patrimonio de 
la Iglesia. Al abordar la res
tauración de un conjunto cate
dralicio determinado, la comi
sión mixta estudiará y elaborará 
el citado diagnóstico, exponien
do cuales son las necesidades.

MADRID. (Efe).- Unas 
treinta mil personas que pade 
cieron prisión durante el ré¿ 
men franquista solicitarán 
indemnizaciones previstas en la 
Ley de Presupuestos Generala 
del Estado de 1990, según los 
cálculos del Gobierno.

En respuesta a un informe 
solicitado por el diputado de 
Izquierda Unida Antonio 
Romero, el Gobierno ha infor. 
mado de que hasta el 15 de 
octubre pasado, 13.200 personas 
han presentado ya la solicitud 
de indemnización en la Direc. 
ción General de Gastos de Per 
sonal y Pensiones Públicas del 
Ministerio de Economía y 
Hacienda.

Hasta el 31 de diciembre, 
fecha en la que termina el pía’ 
zo, el Gobierno espera que pre
senten sus solicitudes entre 
25.000 y 30.000 personas.

El ejecutivo se basa para 
hacer este cálculo en que en 
el servicio de atención al ciu
dadano de la Dirección General 
de Prisiones se han solicitado 
veinte mil certificados de haber 
sufrido prisión durante el fran
quismo, de los cuales la mitad 
todavía no se han presentado 
ante Hacienda.

En los Presupuestos Genera
les del Estado para 1990 existe 
una partida de cinco mil millo
nes de pesetas para atendere! 
pago de estas indemnizaciones 
y en los presupuestos de! año 
próximo, la cantidad será de 
25.000 millones.

Requisitos

El Gobierno también infor
ma de que “un significativo 
número” de los solicitantes no 
cumplen los requisitos exigidos 
en la ley para cobrar las indem
nizaciones, como es haber pasa
do al menos tres años en prisión 
por motivos políticos.

Por otra parte, el pleno del 
Senado elegirá hoy a los diez 
vocales que le corresponde 
designar a la Cámara Alta para 
el Consejo General del Poder 
Judicial (CGPJ) y que han sido 
pactados previamente por todos 
los grupos parlamentarios a 
excepción del mixto.

De los diez vocales que serán 
elegidos por el pleno del Sena
do después de las negociaciones 
entre los grupos parlamentanos 
de las Cortes, seis han sido pro
puestos por el PSOE y cuatro 
por el PP. Los vocales propues
tos por los socialistas y corres 
pondientes al cupo de _ni^ 
trados son Juan Antonio Ai 
(ex director general ele ke 
ciones con la Administración 
Justicia) y Eligió Hernández!» 
delegado del Gobierno 
Canarias). .

Por el turno de juristas p 
puestos por el PSOE serán 
gidos Teresa Fernández 
Vega (ex directora 
servicios del Ministerio de 
ticia), Tomás Vives, Rafael fe 
nández Montalvo y J®^® 
Granizo. Los vocales prop . 
tos por el PP en el f“ 
magistrados son Javier 
de Liaño, Margarita Mariscal 
Gante y Antonio Martin R'C^ 
mientras que Andres oe . 
es propuesto en el cup 
juristas.

C.D.2022
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4ranzadi 
reconoce que 
será difícil 
presentar el 
PEN este año

MADRID. (Efe).- El minis
tro de Industria y Energía, 
Claudio Aranzadi, reconoció 
ayer que a estas alturas es difícil 
presentar el Plan Energético 
Nacional (PEN) en lo que que
da de año, “dadas las incer
tidumbres que todavía subsisten 
respecto a la crisis del Golfo 
Pérsico”.

El ministro hizo estas decla
raciones tras las segundas jor
nadas de Relaciones Industria
les organizadas por el Instituto 
Nacional de Industria (INI), en 
las que participó como ponente 
el ministro de Trabajo, Luis 
Martínez Noval, acompañado 
por Aranzadi, el presidente del 
INI y el vicepresidente y el 
secretario general del grupo 
público.

Aludió Aranzadi a las reu
niones que mantiene con los 
empresarios de las eléctricas y 
dijo que se ha abordado la orde
nación del sector, “dentro de 
un diálogo continuo, y el Minis
terio se encuentra a la espera 
de recibir las sugerencias de los 
empresarios”.

Aseguró el ministro que no 
se ha fijado ningún plazo para 
la recepción de dicho documen
to, ni tampoco para la reali
zación de nuevas reuniones, 
“aunque sería conveniente -di
jo- que pudiéramos recibirlo lo 
antes posible para adaptarlo al 
PEN”.

Ordenación del sector

Respecto a la posible crea
ción de un grupo empresarial 
que absorbiese a las centrales 
nucleares existentes en España, 
dijo el ministro que “esta es 
una de las posibles ideas dentro 
del planteamiento general de la 
ordenación del sector en cuanto 
a generación”.

Esta posible unión de las cen
trales nucleares podría realizar- 
so, en opinión del ministro, 
mediante una reunión de 
impresas o con la creación de 
una nueva empresa que gestio
nase a todas las nucleares, 
aspectos que se recogerán en 
la ordenación del sector.

En cuanto al grupo eléctrico 
injalán, Aranzadi dijo que “el 
^dinisterio ha dado luz verde 
3 una estrategia de coordina- 
món en Cataluña, dadas las con
diciones específicas del merca
do catalán”.

Mercado c le divisas
Moneda Comprador Vendedor
1 dólar USA........................................ .........................93.715 93.949
1 ecu.. 129 768 130.092

62.959J marco alemán.................................. .........................62.801
* franco francés.................................. ..........................18.719 18.765
j¿bra esterlina................................... ....................... 184.170 184.631

^**^^5 italianas................................ .......................... 8.356 8.376
francos belgas.............................. .......................305.188 305.952

J llorín holandés................................. 55.685 55.825
corona danesa.................................. ..........................16.421 16.463

.......................168.359 168.781
portugueses...................

W dracmas griegas...........................
dolar canadiense..............................

..........................71.241 71.419

.........................61.923 62.078

........................80.906 81.108
®^*^°.......................................do yens japoneses.............................

.........................74.514 74.700

........................ 73.788 73.972
* corona sueca.................................... .........................16.839 16.881

Corona noruega................................ .........................16.090 16.130
^*^^°-^^^^^^^^^...............................

1 austríacos......................
dólar australiano.............................

........................ 26.345 26.411

......................893.282 895.518

........................ 73.328 73.612

Los mayores bancos españoles aumentaron sus ganancias tan sólo un 8%

Los benefícios de los grandes 
de la banca caen en picado

El aumento de los precios del crudo ha sido el detonante de esta situación

Los benefícios de las seis 
grandes entidades banca- 
rías españolas y de las 
cajas de ahorro al fínal 
del tercer trimestre del 
año, hacen presagiar a los 
expertos financieros 
importantes caídas de las 
ganancias a fínales de este 
año, que no será recorda
do como uno de los mejo
res ejercicios de la banca.

Luis SACRISTAN

MADRID. (Fax-Press).- El 
beneficio de las cajas de 
ahorro cayó en el tercer tri
mestre un 11 por ciento, uno 
de los peores resultados de 
los últimos años. Los seis 
grandes, ven ya lejos los resul
tados de los últimos cuatro 
años pasados en los que sus 
beneficios aumentaban por 
encima de la banda del 20 
por ciento con respecto al 
ejercicio anterior.

La “guerra del pasivo” que 
se inició hace más de doce 
meses por el Banco de San
tander, ha cogido a contra
pelo a los grandes. Los bue
nos resultados que, supuesta
mente, iban a traer las “su- 
percuentas” a las entidades 
que primero se lanzaran a la 
dura refriega comercial por 
el pasivo de los clientes, no 
se han logrado. Ni el Banco 
de Santander, el banco que 
en teoría iba a salir mejor 
parado de la operación por 
ser el primero, ha conseguido 
los objetivos esperados.

Las consecuencias econó
micas del aumento de los pre
cios del crudo en los mer
cados de valores, con fuertes 
reducciones de los valores de 
cotización, han sido el deto
nante de la situación en la 
que se encuentran ahora, ban
cos y cajas de ahorro.^

Fuertes provisiones

La caída de las carteras 
de valores ha obligado a hacer 
fuertes provisiones, en algún 
caso como es el caso del San
tander, reducir sus provisio
nes o acudir a la enajenación 
de valores para obtener bene-

El Banco de Santander inició hace más de un año la “guerra del pasivo”.
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ficios y presentar las cuentas 
del tercer trimestre. El Banco 
Español de Crédito y el BBV 
han sido quienes más parti
cipaciones ha vendido de los 
seis grandes. El BBV ha obte
nido un incremento de sus 
recursos propios (16,5 por 
ciento), mayor que de sus 
benefícios antes de impuestos 
(10,3 por ciento). La razón 
no es otra que la realización 
de operaciones “atípicas” 
bancarias, como la venta de 
de edificios por valor de 
30.000 millones de pesetas, o 
el traspaso de filiales.

La entidad que preside 
Mario Conde, que también 
tiene cartera industrial, ha vis
to caer tanto sus benefícios 
como sus recursos propios en 
la casa matriz, ya que los 
resultados del grupo conso
lidado no han sido dados a 
conocer hasta la fecha.

Por el contrario, las enti
dades que no tienen cartera 
industrial y han entrado en 
la “guerra del pasivo” no han 
podido recurrir a estas polí
ticas de “escudo”. Es el caso 
del Banco Hispano America
no, que ha visto crecer su 
beneficio sólo en un 4,7 por 
ciento en la casa matriz y 
poco más en el grupo del 
banco.

La Bolsa abrió la semana 
con una ligera mejoría

MADRID. (Efe).- El merca
do de valores madrileño ofreció 
ayer una ligera mejoría ayudada 
por el sector de la construcción, 
especialmente, y por los ligeros 
retoques en los demás grupos, 
excepto los de banca y varios 
que retrocedieron.

La tónica que imperó hasta 
el mediodía en la Bolsa de 
Madrid fue de lentitud y falta 
de interés, pero recogió una 
pequeña ganancia gracias a la 
subida de 190 yenes en el Nik- 
kei. la apertura al alza de Lon

o

Benefícios 
de las cajas

Mientras tanto, las 
cajas de ahorro en su 
conjunto descendieron 
en su beneficios un 11,23 
por ciento sobre el mis
mo período del año 
anterior, por un total de 
163.536 millones de 
pesetas.

El conjunto de estas 
erftidades dedicaron 
26.170 millones de pese
tas a provisionar minus
valías en sus carteras, 
22.756 millones de pese
tas más que el año ante
rior, consecuencia del 
descenso de los merca
dos de valores después 
de la invasión iraquí de 
Kuwait.

La rentabilidad de las 
entidades medida en 
beneficios antes de 
impuestos sobre activos 
totales medios (ATM), 
cayó también 0,29 pun
tos sobre el mismo 
período del año ante
rior. Por otra parte, el 
margen financiero 
aumentó un 8,76%. 

dres, y el ligero descenso del 
Brent ayer mañana.

La Sociedad General de 
Aguas de Barcelona y la de 
Sociedad Valenciana de 
Cementos Portland, de los sec
tores de Electricidad y de Mate
riales de Construcción se incor
poraron ayer al mercado con
tinuo.

El índice general definitivo 
de la sesión de ayer en Madrid 
quedó en 229,33 puntos, contra 
228,50, en alza de 0,83 cen
tésimas.

Las tarifas 
aéreas 
aumentarán el 
próximo mes de 
diciembre

GINEBRA. (Efe)- Las tarifas 
aéreas para pasajeros aumen
tarán entre un cuatro y un ocho 
por ciento y para mercancías 
entre un tres y un siete por 
ciento, a mediados del próximo 
mes de diciembre.

Así lo decidieron las princi
pales compañías aéreas miem
bros de la Asociación Interna
cional de Transporte Aéreo 
(LATA), «reunidas en Ginebra 
desde el pasado miércoles.

Este aumento de tarifas, deci
dido por doscientas compañías 
aéreas, deberá ser aprobado por 
los respectivos gobiernos, antes 
de que entren en vigor.

La LATA señaló ayer que el 
aumento de las tarifas se debe 
al incremento continuo de los 
costes de explotación, y de for
ma especial del precio del 
carburante.

Según los dirigentes de las 
principales compañías aéreas, el 
precio del carburante se duplicó 
desde el pasado mes de julio, 
y representa entre el diez y el 
veinticinco por ciento del coste 
de explotación de estas empre
sas.

El último aumento de tarifas, 
de un cinco a un ocho por cien
to para los pasajeros y de un 
siete por ciento para las mer
cancías, entró en vigor el pasa
do mes de octubre.

La Asamblea de la LATA ya 
anunció la semana pasada que 
podría producirse un aumento 
moderado de las tarifas aéreas, 
debido al incremento en el pre
cio de los carburantes.

Las reservas de 
divisas crecieron
1.589,4 millones 
de dólares en el 
mes de octubre

MADRID. (Efe).- Las reser
vas centrales de divisas crecie
ron durante el pasado mes de 
octubre en 1.589,4 millones de 
dólares, hasta alcanzar un volu
men global de 52.193,5 millones 
de dólares, según datos provi
sionales facilitados ayer lunes 
por el Banco de España.

De acuerdo con estos datos, 
la cantidad total acumulada a 
finales del mes pasado supera 
en un 15,19 por ciento a los 
45.310 millones de dólares exis
tentes en reservas justo un año 
antes, hasta el último día de 
octubre.

El incremento del mes pasa
do es muy superior a la subida 
en 619,7 millones de dólares 
registrada a lo largo del pasado 
mes de septiembre y sobrepasa 
aún en mayor medida al avance 
de 377,5 millones de dólares 
correspondiente al pasado agos
to.

La cifra total de reservas cen
trales de divisas, que experi
mentó durante los meses de 
enero y marzo sus dos únicos 
descensos en lo que va de año, 
aumentó desde mayo hasta 
octubre en 6.791,1 millones de 
dólares, según las fuentes del 
banco emisor.

Ó
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■■ Cotizaciones de la Bolsa de Madrid Indice general (ayer 229’42) (anterior 228‘98) ।

NOMBRE VALOR AY^ ANTERIOR NOMBRE VALOR * AYER ANTERIOR NOMBRE VALOR AYER ANTERIOR ^

Tnmnl^í1ív r^onci'filiar*inri Onímínac! ^—ijancos iiiiiiuuiiiai id y v-uiian ulliuh

Exterior 3370'00 3385'00 (M.C.) Valenciana 2185'00 Fosforera___________ 2200'00 2250'00

Central 4540'00 4550'00 (M.C.) Uralita 1730'00 .1700'00 (M.C.) Nicas_______________ 55'00 55'00

Banesto 3005'00 3030'00 (M.C.) Cristaleri 7000'00 7000'00 Tafisa ____________ 1385'00 1425'00

Hispano

B. N. París

2765'00 2770'00 (M.C.) Dragados________ 2360'00 • 2330'00 (M.C.) Hércules His._______ 1425'00 1425'00

182'00 190'00 El Encinar 495'00 495'00 Fénix_______________ 6050'00 5990'00 -ÍMC)

Popular 8500'00 8500'00 (M.C.) Vallehermo 2010'00 1985'00 (M.C.) ^í rl^i*mTioí'Ci1iiT*<TÍ r*€> c: —
Santander 4490'00 4490'00 (M.C.) In. Metrop. 905'00 (M.C.)

OIUvl UlllvlíllUi k1L<1o
—

Valencia 1270'00 1230’00 (M.C.) In. Urbis 1550'00 1515'00 (M.C.) Ponferrada_________ 58'00 60'00

Zaragozano __ 550'00 Vas. Centra 4950'00 4950'00 (M.C.) Hullas C. Cort.______ 500'000 500'00

Bilbao Vizcaya '» 2605'00 2615'00 (M.C.) Zabalburu __ 560'00 A. Hornos__________ 250'00 245'00

Andalucía 7350'00 7300'00 Urb. Metro __ 2330'00 Aux. FFCC_________ — 650'00

Herrero 3750'00 3760'00 (M.C.) C. P. Lemona U25'00 1200'00. Acerinox___________ 4970'00 5020'00

5450'00 (M.C.) 1400'00 1390'00 Asturia. Zinc_______ 3970'00 3905'00Pastor 5450'00 Cubiertas

Atlántico 2825'00 2880'00 (M.C.) Eurobuildi 148'00
Españ. Zinc_________ 1250'00 1210'00

Fomento' 1425'00 1415'00 (M.C.) Asland Cat. (Ma) 280'00
Macosa_____________ 530'00 520'00 (M. C.)

N. M. Quiján 190'00 189'00
Bankinter 7260'00 7310'00 (M.C.) Renta Inm. 1525'00 (M.C.)

(M. CL
—

D. Felguera 1215'00 1225'00
Comer. Tras (Ba) 1600'00 Sansón (BA) 2200'00

(M. C.)_
—

990'00 979'00
Comer. Tras. (Ma) D 1330'00 Asland Cat. (Ba)

•
280'00

Amper _(M. C.)
-- ——‘

Forjas Ala 97'00
C. Molins (Ba) 1320'00

—

Eléctricas —
—

Olarra______________ 51'00
Focsa (Ba) 3065'00

—

Siemens 200'00
5700'00 (M.C.)

—
Aguas B. (Ba) __ 555'00 Corp. F. Alba 5700'00 Tubacex 530'00 JZO UU (lYl. L.)

Cat. Gas. 5030'00 4900'00 (M.C.) Sociedades • Zard. Qtís__________ 10330'00 9990'00 (M.C.)
Viesgo 3075'00 3230'00 (M.C.)

ne inversión —
U. Cerrj (Bi)________ __ D 120'00

Fecsa P. 548'00 542'00 (M.C.) General Invers. 1090'00 1120'00 System Af__________ ___ 1185'00
Cantábrico 1500'00 1475'00 (M.C.) Cartisa — 1350'00 Tycsa_______________ 190'00 190'00
Hidruña 355'00 355'00 (M.C,).. . Finsa — 640'87 Ib-Mei______________ 228'00 245'00
Hidrola 407'00 410'00 (M.C.) Mobinter — 180'00 Carburo (Ba) ___ 995'00
Iberduero 608'00 610'00 (M.C.) Ceivasa — D 1240'00 Unid. Hermet. ___ 185'00
Sevillana 450'00 454'00 (M.C.) Cartinbao 265'00 265'00 Tycsa (Ba) 195'00 195'00
U. E. Fenosa 468'00 468'00 (M.C.) Invatisa — 1330'00
Endesa 1260'00 1235'00 (M.C.) Patrisa 1150'00 Automóviles-------------------------
Gesa 2100'00- 2120'00 (M.C.) Fintisa __ 875'00 Bendix Esp. 340'00 340'00

Alimentación-----------------------— Rentisa — 1260'00 Citroen __ 4700'00

Bansalibcr 1080'00 1015'00 Tudor 1020'00 ' 1020'00

Uniasa 2160'00 2185'00 (M.C,) Figranvisa __ 388'12 Fasa Renault 355'00 355'00

El Aguila 820'00 810'00 Esp. Invers P 350'00 P 360'00 L. R. Santan 94'00 95'00

Azucarera 6100'00 6100'00 (M.C.) Cartex D 175'00 D 175'00 Motor Iber 437'00 430'00 (M. C,L

Ebro 2330'00 2290'00 (M.C.) Fibansa — 733'00

Ind. Agr. (Ma) 860'00 850'00
CxOmunicudones ___ _

Viscofán 2060'00 2085'00 (M.C.) rapeieras ............. Telefónica 792'00 791'00 (M.C.L

Tabacalera 3525'00 3510'00 (M.C.) Papelera_________ 299'00 299'00 (M.C.*) Iberpistas___________ 117'00 117'50

Koipe __ 2960'00 (M.C.) P. Navarra 68'00 Acesa______________ 697'00 700'00 (M. CE

Bodeg. y Beb. (Ma) — 330'00 Unipapel_________ 650'00 650'00
U. Cervecera 55'00 55'00 Sarrió 730'00 730'00 (M.C.)
In. Agri. (Ba) 860'00 820'00 Torrás (Ba)______ 1580'00 Ceselsa_____________ — 710'00

Damm. (Ba) 870'00 857'00 Tabacos (Ba) — 175'00 ___

Rndeg Rilh (Bi) 1000‘no Químicas — Seg. Bilbao (Bi) — 170'00

Bodeg. y Beb. (Bi)
— ivw vv

325'00 U. Ibérica (Va)_____ __ 100'00
Ercros___________ 675'00 678'00 (M.C.) 150*00

Comercio — E. I. Aragón 1115'00 m5'00 (M.C.)
IxCUIlIUII ( V _____________

Vidrala 1865'00 1960'00
Insular Nitro. — 645'00 (M.C.)

Primbilbao (Bi) 710'00
Finanzauto 400'00 410'00

—
Repsol___________ 2180'00 2150'00 (M.C.) 245'00

El Turia (Va) — 185'00 Cepsa 1885'00 1855'00 (M.C.)
X^_______

Saba (Ba) — 590'00 Petromed 5600'00 5720'00 (M.C.)

Inmobiliaria y Construcción------ Seda Barna 291'00 305'00 (M.C.) (M. C.) = Mercado Continuo

Sniace 304'00 302'00 (M.C.) D = Dinero

Asland 3130'00 3085'00 (M.C.) Mafre 4040'00 4060'00 (M.C.) P = Papel

Valderrivas 18700'00 18520'00 Oxígeno — 950'00
_

facilitada BANCO
GRUPO MARCH
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Respecto a la próxima modi
ficación de precios de la gaso-

Martes, 6 de 
Noviembre de 1990

En su intervención, Mar
tínez Noval también se mos
tró partidario de una reforma 
de la negociación colectiva al 
objeto de encontrar fórmulas

Reforma de la negociación 
colectiva

eventuales no desaparecerán”

Concluyó diciendo sobre 
este tema que “no estamos 
dispuestos a abaratar el des
pido”.

Para el director^^eneral de la compañía, R. Centeno
Se^ún el ministro, el Ejecutivo no tiene proyectado liberalizar el despido

M. Noval: “Los contratos

El Gobierno se reunirá por separado con UGT, CCOO y CEOE

Modifícación de precios

Maite VAZQUEZ

CI ministro de Trabajo y Seguridad Social se reunirá mañana con UGT.

de Trabajo confirmó que “el ' que sean más eficaces a la

espléndido” que 
las actuales-, para 
la calidad del

lina, el director general 
CAMPSA afirmó que no 
conocerá hasta mediados 
esta semana y depende de

de 
se 
de 
lo

“resultado 
han dado 
mejorar 
eiUpleo.

Reunión con sindicatos y 
CEOE

«I

cr

PUBLICIDAD

M.C.D.2022

“Los beneficios de Campsa 
pueden ser catastróficos”

‘‘EI Gobierno ha aceptado 
la modifícación. de las 
modalidades de contrata
ción, sin que ello signifi
que la desaparición de la 
existencia del contrato 
temporal”, afírmó ayer el 
ministro de Trabajo y 
Seguridad Social, Luis 
Martínez Noval.

MADRID. (Fax-Press).- 
Noval intervino en las II Jor
nadas de Relaciones Indus
triales, que bajo el título “El 
giro social ”, organiza el Ins
tituto Nacional de Industria 
(INI)-

El ministro explicó a los 
asistentes que el Ejecutivo 
había puesto una condición 
previa antes de entrar a deba
tir la reducción de los tipos 
de contrato: realizar un estu
dio para conocer las reper
cusiones que podría tener esta 
reducción. Además de asegu
rar que no va a desaparecer 
el contrato temporal, el titular

Gobierno no tiene ningún 
proyecto, ni siquiera embrión 
de proyecto, que signifique la 
liberalización del despido en 
España”, de esta forma salía 
al paso de las declaraciones 
realizadas por UGT este fin 
de semana en este sentido. 
En opinión de Noval, el obje
tivo es reducir el amplio aba
nico de modalidades -pese al

hora de mejorar los niveles 
de producción por empleado, 
propiciar la aplicación de las 
ganancias de productividad 
mediante la constitución de 
fondos de pensiones o de 
inversión, o reducir la jomada 
de trabajo.

Martínez Noval se refirió 
a la necesidad de renovar las 
técnicas de fijación de salarios 
y establecer formas de par
ticipación de los trabajadores 
en los beneficios de las 
empresas, a fin de acercar la 
negociación colectiva en 
España a la del resto de los 
países comunitarios.

Por otra parte, el ministro 
de Trabajo afirmó que el 
Gobierno ha convocado reu
niones por separado con 
UGT y CC.OO, de acuerdo 
con el deseo expresado por 

la central sindical liderada por 
Nicolás Redondo.

De esta forma, el ministro 
de Trabajo se reunirá el 
próximo miércoles, siete de 
noviembre, con una delega
ción de UGT, y el próximo 
lunes, doce de noviembre, con 
una delegación de Comisio
nes Obreras, con objeto de 
avanzar en la futura creación 
del Consejo Económico y 
Social.

Todavía queda pendiente 
por fijar la fecha para la reu
nión que el Gobierno man
tendrá con la CEOE. Mar
tínez Noval ha manifestado el 
deseo del Ejecutivo de que 
estas conversaciones fueran 
tripartitas: “Soy partidario 
-afirmó- de que fuéramos a 
la misma mesa el Gobierno, 
los sindicatos y la CEOE”, 
aunque descartó que por rea
lizarse por separado tenga 
que ser más difícil poder 
alcanzar acuerdos.

En Estrategia, Planificación y Creatividad, 
T.M. ...Too Much

SANTANDER. (Efe).- El 
director general de CAMPSA, 
Roberto Centeno, dijo ayer en 
Santander que los beneficios de 
la compañía en el pasado mes 
de septiembre se han reducido 
a la mitad en relación al pasado 
año y mostró su temor respecto 
a que octubre sea “catastrófico” 
en e^e sentido.

Centeno manifestó en rueda 
de prensa que posiblemente los 
beneficios de CAMPSA durante 
el pasado mes estarán por deba
jo de la mitad de los beneficios 
obtenidos en 1989.

El director general de 
CAMPSA, quien aseguró que 
si estalla la guerra en el Golfo 
Pérsico el precio del barril de 
crudo puede alcanzar los 60 
dólares durante el período de 
hostilidades, vaticinó que el 
petróleo será una energía bara
ta en el futuro.

Una vez que se solucione la 
crisis y desaparezca la amenaza 
iraquí, indicó Centeno, “la 
situación de las zonas produc
toras del Golfo se estabilizará 
y con el exceso de la capacidad 
de producción la oferta acabará 
superando a la demanda, por 
lo que habrá petróleo barato, 
a menos de 20 dólares el barril, 
durante bastantes años”.

Roberto Centeno señaló que 
si el conflicto Irak-Kuwait se 
prolonga durante dos meses 
más, el impacto sobre la eco-

CCOO reclamará un Plan 
Industrial para ENASA

VALLADOLID. (Efe).- 
CCOO reclamará un Plan 
Industrial para el gmpo ENA
SA, ya que, según dijo ayer en 
Valladolid su secretario general, 
Antonio Gutiérrez, la operación 
de venta a la multinacional ita
liana FIAT no asegura la con
servación del empleo y el 
desarrollo futuro de la empresa.

Gutiérrez, que visitó ayer la 
factoria de Eanasa-Pegaso en 
Valladolid, donde el próximo 
día 7 se celebrarán elecciones 
sindicales, dijo que lo más “lla
mativo” de la venta de este gru
po por parte del INI a Fiat 
ha sido la ausencia de datos 
y de información, y haberse 
hecho “por un precio, 1.200 

nomía española será de un des
censo de aproximadamente un 
punto en el crecimiento, la 
inflación se incrementará 1,2 
puntos y el déficit exterior 
aumentará también en un punto 
más de PIB. 

que ocurra en el resto de los 
países europeos.

Resaltó que no existe ningún 
problema con el abastecimiento 
de petróleo, ya que otros países 
de la OPEP, explicó, han 
aumentado su producción y 
agregó que el precio del petró
leo no debería de haber subido, 
“pero los operadores en los 
mercados internacionales 
temen lo que pueda ocurrir y 
hay una gran incertidumbre”.

“En definitiva, el precio del 
petróleo lleva una prima de 
guerra”, añadió el director 
general de CAMPSA.

El director de CAMPSA ini
ció en Santander las actividades 
del Centro Montañés de Inves
tigación y Desarrollo Empresa
rial con una conferencia sobre 
las repercusiones de la crisis del 
Golfo en la economía española. 

millones de pesetas, que no vale 
ni un taller de tomillos”.

Según Gutiérrez, CCOO 
siempre ha defendido la nece
sidad de un socio internacional 
para Enasa, pero “otra cosa es 
malvender el grupo, con una 
total opacidad que llega al oscu
rantismo, y hace temer por el 
futuro del empleo”.

El secretario general de 
CCOO dijo que su sindicato no 
va a ejercer “el papel de bom
bero” en la fase final del pro
ceso, sino que defenderá el 
futuro industrial de Enasa faci
litando jubilaciones anticipadas 
de los trabajadores con edad 
elevada, sin que por ello se ten
ga que reducir el empleo.
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El secretario de Estado de EÉUU pedirá a Mubarak el respaldo para usar la fuerza contra Bagdad

Baker y el primer ministro kuwaití 
hacen un nuevo llamamiento a Irak

Reunión argente 
de la CE para 
tratar el tema de 
los rehenes en 
poder de Irak

El ex canciller alemán, Willy Brandt, partió rumbo a Bagdad para entrevistarse con Sadam Husein

El secretario de Estado de 
EEUU, James Baker, rei
teró ayer con el primer 
ministro kuwaití en el exi
lio, Saad Abdala Al Salem 
Al Sabab, la necesidad de 
una retirada incondicional 
iraquí de Kuwait y la apli
cación de las resoluciones 
de la ONU.

RIAD. (Efe).- A la reu
nión entre Baker y Salem Al 
Sabah, celebrada en la ciu
dad saudí de Taif, asistieron 
también el vicesecretario de 
Estado norteamericano para 
Oriente Medio, John Kelly, 
y otros responsables kuwai
tíes y estadounidenses, infor
maron fuentes kuwaitíes.

Anteriormente, el secreta
rio de Estado norteamerica
no se reunió con el emir de 
Kuwait, Yaber Al Ahmad Al 
Yaber Al Sabah, con el que 
estudió la evolución actual 
de la crisis del Golfo.

Baker llegó ayer tarde a 
Yeda desde Taif, donde fue 
recibido por el ministro sau
dí de Asuntos Exteriores, 
Saud Al Faisal. Ayer se 
entrevistó también con el 
monarca de Arabia Saudí, 
Fahd ibn Abdulaziz.

La gira que comenzó el 
domingo en Bahrein el 
secretario de Estado nortea
mericano por varios países 
árabes le llevará a Egipto 
hoy. Las conversaciones que 
mantendrá con Mubarak 
incluyen la posibilidad de 
conseguir el visto bueno de 
éste para utilizar la fuerza 
contra Irak, según informa
ron fuentes diplomáticas.

Mientras tanto, el porta
viones estadounidense “Mid-

Un momento de la entrevista que James Baker mantuvo con el primer ministro kuwaití.

way” entró ayer en aguas del 
Golfo Pérsico junto con los 
siete buques que componen su 
grupo de combate, según 
informaron emisoras árabes 
captadas en Nicosia.

El “Midway”, que lleva a 
bordo 75 aviones de combate, 
es, tras el “Independence”, el 
segundo portaviones de 
EEUU que entra en el Golfo 
Pérsico desde que comenzó la 
crisis el 2 de agosto pasado.

Vi^e de Willy Brandt

El ex canciller socialdemó
crata alemán, Willy Brandt, 
también salió ayer tarde del 
aeropuerto internacional de 

Francfort con rumbo a Bag
dad donde tratará de conse
guir la liberación de rehenes 
occidentales.

El político partió en un vue
lo especial, a bordo de un 
“Airbus” cargado con medi
camentos por valor de varios 
millones de marcos.

Brandt, que viaja con el 
beneplácito del Gobierno de 
Bonn, conversará en Bagdad 
con el presidente iraquí, 
Sadam Husein.

Francia condonará la deuda 
militar a Egipto

Por otra parte, el presi
dente francés, Francois Mit-

terrand, contestará positiva-
mente a la petición egipcia de 
condonar su deuda militar, 
calculada en 2.800 millones de 
dólares, según informó ayer el 
diario cairota “The Egiptian 
Gazette”.

Mitterrand hizo esas decla
raciones el domingo en la ciu
dad egipcia de Alejandría, tras 
la ceremonia de inauguración 
de la Universidad Leopoldo 
Sengor de la Francofonía.

Mubarak y Mitterrand 
expresaron la necesidad de 
“salvaguardar los derechos 
humanos y continuar con el 
embargo” impuesto por la 
ONU contra Irak, para forzar 
la retirada de Kuwait.

ROMA. (Agencias).- Loj 
ministros de Asuntos Exteriores 
de la Comunidad Europea (CE) 
celebraron ayer una reunión 
extraordinaria en Roma para 
tratar la cuestión de los rehenes 
occidentales en poder del régi. 
men del presidente iraquí, 
Sadam Husein.

La solicitud de celebrar el 
Consejo extraordinario fue 
hecha por Bélgica y Holanda, 
con la finalidad de que se recha
cen los intentos iraquíes de divi
dír a los países que mantienen 
presiones contra el régimen de 
Bagdad.

El ministro alemán de Asun
tos Exteriores, Hans Dietrich 
Genscher, se unió a la iniciativa 
belga-holandesa y dijo que la 
agenda de la reunión debe 
incluir también la posibilidad de 
una solución pacífica de la crisis 
del golfo Pérsico de acuerdo 
con las resoluciones de las 
Naciones Unidas.

Por su parte, el presidente 
de la Asamblea Parlamentaria 
del Consejo de Europa, Anders 
Bjorck, urgió a Irak a que cum
pla las resoluciones del Consejo 
de Seguridad de la. ONU “para 
evitar que estalle una guerra 
mortífera”.

Según un comunicado divul
gado ayer, el presidente de la 
Asamblea considera necesario 
que Irak “libere inmediatamen
te los rehenes”, cese de violar 
“de manera flagrante los con
venios internacionales relativos 
al personal diplomático, y “re
tire sus tropas de Kuwait, cuya 
soberanía, independencia e 
integridad territorial deben ser 
restablecidas. Sólo con esas 
condiciones Irak puede esperar 
su reintegración en la comuni
dad internacional y eventuales 
negociaciones sobre susjeivin- 
dicaciones”, afirma Bjordc.

Presidencia española del 
Consejo de Europa

Margaret Thatcher intentará capear el 
temporal político desatado por Heseltine

LONDRES. (Efe).- La pri
mera ministra británica, Mar
garet Thatcher, intentará esta 
semana capear el temporal polí
tico desatado por unas fuertes 
críticas a su política europea y 
un posible desafío a su lide
razgo.

El ex ministro de Defensa, 
Michael Heseltine, el rival más 
fuerte que tiene Thatcher den
tro del Partido Conservador, 
inició el pasado sábado una gira 
por Oriente Medio dejando en 
Londres una bomba de tiempo 
cuya espoleta puede estallar 
esta semana.

En un salvaje ataque político 
contra Thatcher, Helseltine cri
ticó su manera de gobernar y 
dijo que el Partido Conservador 
se verá abocado a una derrota 
electoral en las próximas elec
ciones si no se abandona lo que 
el califica de política antieuro- 
pea de la primera ministra.

La prensa londinense ha 
interpretado el ataque de

Heseltine como una proclama 
política previa a lanzar su can
didatura a líder del partido con
servador, en un arriesgado desa
fío al cargo que ha ocupado 
Thatcher desde hace quince 
años.

Heseltine, según algunos 
comentaristas políticos, ha 
aprovechado para lanzar su ata
que que las aguas estaban 
revueltas por la inesperada 
renuncia el pasado jueves de 
Geoffrey Howe, como vicepri
mer ministro, en airada protesta 
por la política europea de 
Thatcher.

A esto se añade que el Par
tido Conservador podría perder 
las elecciones parciales del 
próximo jueves para reemplazar 
los escaños parlamentarios de 
los distritos de Bradford North 
y Booíle, y la humillación 
podría ser estrepitosa si queda 
en tercer lugar después de los 
laboristas y liberales demócra
tas. La primera ministra británica se ve cuestionada en el seno de su partido.

España asume hoy la Pre
sidencia del Consejo de Europa, 
en el mismo día en que se pro
ducirá el ingreso histórico de 
Hungría en esta institución polí
tica eurooccidental, denostada 
en el pasado por los regímenes 
comunistas por su defensa de 
la democracia y los derechos 
humanos.

El relevo se realizará en una 
ceremonia que tendrá lugar a 
las 19,30 GMT en el Palacio 
del Gobierno de la pequeña 
república de San Marino, pro' 
sidente en ejercicio del Consejo 
de Europa, organismo creado 
en agosto de 1949 y que cuenta 
con 23 países miembros.

El ministro español de Asun
tos Exteriores, Francisco Per- , 
nández Ordóñez, recibirá » 
Presidencia de manos del secre
tario de Estado de Exteriores 
de San Marino, Gabriele Gatti, 
en un acto al que asistirán sus 
colegas de Suecia, Portugal y 
Hungría y la secretaria genera 
del Consejo, Catherine 
miere, entre otras personahda 
des. La Presidencia espano^ 
del organismo, que tiene s 
sede en el Palacio de Europ 
de Estrasburgo y al que 
se adhirió en 1977, durará hasw 
mayo de 1991.

D.2022
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La violencia podría extenderse próximamente a la Cisjordania ocupada

Continúa el toque de queda 
en varias zonas de Gaza

Israel espera que EEUU vete la recomendación de Javier Pérez de Cuéllar

El toque de queda impues
to por Israel en zonas de 
Gaza continuó ayer por 
tercer día consecutivo, 
tras dos jornadas de lucha 
entre palestinos y solda
dos israelíes. Los enfren
tamientos, que causaron 
un muerto y 248 heridos 
se desencadenaron por la 
muerte del preso palestino 
Abdel Ati Al-Zaanin en 
una cárcel de Gaza.

JERUSALEN. (Efe).- Las 
autoridades israelíes de la pri
sión indicaron que Abdel Ati 
Al-Zaanin se suicidó, pero, 
según sus familiares y otras 
fuentes de Gaza, murió 
durante un interrogatorio.

Según fuentes militares 
citadas ayer por el diario 
“Haaretz”, se prevé un esca
lonamiento de la violencia en 
Gaza, que podría extenderse 
a Cisjordania ocupada.

La próxima fase de la Inti
fada (alzamiento palestino) 
podría caracterizarse por una 
ola de actos terroristas en 
Israel y en los territorios ocu
pados, indicaron fuentes 
palestinas al diario “Jerusa- 
leni Post”.
‘ Los palestinos podrían lle

var a cabo secuestros, pro
vocar incendios, lanzar bom
bas e intensificar los ataques 
personales contra judíos, 
como la decena de apuñala
mientos que ha tenido lugar 
en las dos últimas semanas, 
agregaron las fuentes.

Las nuevas medidas de 
lucha reflejarían un cierto 
acercamiento entre los hasta 
ahora enfrentados militantes 
de la Organización para la 
Liberación de Palestina 
(OLP) y los grupos integristas 
del Hamas (Movimiento de 
Resistencia Islámica) y el 
Yihad Islámico, en Cisjorda
nia y Gaza ocupadas.

El acercamiento, que se 
produjo tras la matanza de 
17 palestinos en Jerusalén el 

La escisión se confirmó
ayer en el principal partido 
gubernamental de la India

.NUEVA DELHI. (Agen
cias).- La escisión en el prin- 
9Pai partido del Gobierno 
®<í>o, el Janata Dal, se con- 
"inó ayer tras la elección por 

grupo de disidentes de 
Lbandra Shekhar como líder 
^iernativo al primer ministro 

'shwanath Pratap Singh.
Lt>s disidentes, encabezados 

el ex viceprimer ministro 
®*’ Lal, han asegurado que 

cuentan con el respaldo de 68 
Parlamentarios de los 140 que 
c Janata Dal tiene en la Cáma- 
Sabh )^ ^^^ Parlamento (Lok 

.^s miembros de la facción 
f'Sedente del Janata Dal espe- 
^•^ reunirse próximamente con

Los últimos enfrentamientos han causado ya un muerto y 248 heridos.

pasado 8 de octubre, también 
es producto de la creciente 
sensación de aislamiento de 
dichos grupos tras su alinea
miento con Irak en la crisis 
del Golfo Pérsico.

Yaser Abed Rabbo, asesor 
del líder de la OLP, Yaser 
Arafat, ha pedido que se 
intensifique la lucha palestina.

“La guerra de los cuchillos 
es solo el comienzo de la 
lucha de todo el pueblo pales
tino por defender la capital 
de su patria, sus lugares san
tos y su propia existencia”, 
dijo Abed Rabbo en Túnez 
recientemente.

Israel espera el veto de 
EEUU

Por otra parte, Israel espe
ra que EEUU vete la reco
mendación del secretario 
general de la ONU, Javier 
Pérez de Cuéllar, de convocar 
a los 164 países firmantes de 
la Cuarta Convención de 
Ginebra, que establece la 
defensa de los civiles en casos 
de guerra, para tratar la pro
tección de los palestinos.

La recomendación de 
Pérez de Cuéllar fue efectua
da en su reciente informe al 
Consejo de Seguridad de la 
ONU tras la matanza de 17 

el presidente de la República, 
Venkatarman.

Hasta él momento no se han 
confirmado rumores de que 
Vishwanath Pratap Singh se 
apresta a presentar su renuncia 
a la jefatura del Gobierno, 
como pretenden los disidentes, 
en el palacio presidencial. Tam
poco se ha registrado hasta aho
ra una reacción oficial del Par
tido del Congreso a los hechos.

Por su parte, un portavoz del 
Janata Dal sostuvo que la elec
ción de Shekhar como candi
dato a la jefatura de Gobierno 
era “ilegal” y que Singh seguía 
siendo el único líder del par
tido. 

palestinos en Jerusalén y la 
negativa del Gobierno israelí 
a recibir a emisarios de dicho 
organismo internacional para 
investigar los hechos.

Asimismo, recomendó la 
ampliación de las funciones 
de instituciones de la ONU 
en Israel y en los territorios 
ocupados para proteger a la 
población palestina.

El Gobierno israelí, que 
rechazó el domingo las reco
mendaciones, expresó su “de
cepción” por el informe “uni
lateral” de Cuéllar.

Pérez de Cúellar, según el 
portavoz del Ministerio israelí 
de Asuntos Exteriores, Yosef 
Amihud, “condena a Israel 
por la represión policial el día 
del incidente, pero no pide 
a los palestinos que interrum
pan la violencia”.

Para el ministro israelí de 
Asuntos Exteriores, David 
Levy, si los países firmantes 
de la Cuarta Convención de 
Ginebra irnpusieran sanciones 
a Israel, sería “una rendición 
al teatro tragicómico 4p 
Sadam Husein”.

La decisión de convocar a 
los firmantes de la Cuarta 
Convención de Ginebra dis
criminará a Israel porque 
“desde su firma en 1949, no 
se han reunido una sola vez 
los países que la avalaron”.

Un miembro del Janata es reducido.
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George Bush parece haber perdido parte de su atractivo para los electores.

El tema de los ii divide a los

Unidad demócrata ante los 
comicios de hoy en EEUU

WASHINGTON. (Fax 
Press).- Los demócratas esta
dounidenses, normalmente 
fragmentados y a la defensiva, 
se presentan hoy en la urnas 
como una fuerza unida y agre
siva gracias al tema elegido para 
su campaña: “Una mayor jus
ticia económica”. -

“En lugar de pelearse entre 
ellos por el transporte escolar, 
las cuotas raciales y el gasto 
defensivo, los demócratas han 
encontrado un mensaje común 
en la justicia fiscal para las clase 
media”, afirmó Mark Gersh, 
director ejecutivo del Comité 
Nacional para un Congreso 
Efectivo, que investiga a los 
candidatos demócratas.

En cambio, el generalmente 
unido Partido Republicano, que 
durante mucho tiempo ha ido 
por delante en cuestiones eco
nómicas, se ha mostrado muy 
dividido y a la defensiva como 
resultado de la prolongada 
batalla entre el presidente Bush 
y los congresistas republicanos 
conservadores por el tema del 
presupuesto y los impuestos.

“El Partido Republicano está 
más dividido que nunca desde 
que Ronald Reagan desafió a 
Gerald Ford en las elecciones 
presidenciales de 1976”, señaló 
Jeff Bell, analista político y ayu
dante de Reagan' en aquella 
campaña.

Profesionales de ambas par
tes están de acuerdo en que 
Bush, que la pasada primavera 
era considerado como el prin
cipal bien de la campaña repu
blicana, ha perdido su atractivo. 
Mark Mellman, experto demó
crata en sondeos, mantiene que 
cuando Bush llegó a Hawai para 
hacer campaña en favor de la 
candidata republicana, el demó
crata iba tres puntos por detrás. 
“Cuando marchó Bush, el 
demócrata iba dos puntos por 
delante”.

Guerra de clases

Ante las numerosas pruebas 
que indican una transformación 
del ambiente político, Bush, que 
ha hecho campaña día y noche 
por todo el país, ha acusado 
a los demócratas de librar una 
guerra de clases. El presidente 
declaraba la semana pasada que 
las afirmaciones demócratas de 
que los republicanos “favorecen 
a los ricos” sólo ejemplifican 
“esta vieja mentalidad de divide 
y yencerás que hemos oído en 

todas las campañas demócra
tas”.

Marc Nuttle, estratega de la 
campaña republicana, mantiene 
que mientras la cuestión de la 
justicia económica puede atraer 
a los desventajados, “no afecta 
a la clase media, a la que le 
gustaría mejorar en la vida”.

Sin embargo, los demócratas 
aseguran que el debate presu
puestario les mostró firmemen
te del lado de la clase media. 
“El objetivo del presidente era 
reducir sustancialmente la carga 
fiscal de los que ganan más de 
200.000 dólares anuales, al mis
mo tiempo que se aumentaba 
al resto”, afirmó el líder de la 
mayoría del Senado George 
Mitchell.

Sin embargo, habrá que espe
rar hasta que se cierran los cole
gios electorales para saber 
como la recién encontrada uni
dad de los demócratas y su bata
lla por la justicia económica se 
convierte en una victoria.

La participación, un factor 
clave

“Estas elecciones estarán 
determinadas por la participa
ción”, afirma el asesor republi
cano Eddie Mahe, que teme 
que se repita la situación de 
1982, cuando muchos republi
canos -descorazonados poT la 
profunda recesión de aquel 
año- no votaron y el partido 
perdió 26 escaños en la Cámara.

No obstante, las predicciones 
sobre los logros demócratas en 
la Cámara de Representantes 
este año son relativamente 
modestas -quizá entre cinco y 
15 escaños-. Una de las razones 
es que los demócratas parten 
con un grupo más alto de lo 
normal. Su mayoría de 258 
escaños en la Cámara represen
ta la mayor fuerza que han teni
do en este siglo con un repu
blicano en la Casa Blanca.

Los pronósticos para el Sena
do son también bajos, desde 
ningún escaño hasta sólo dos 
más -comparados con los 8 
escaños obtenidos en 1986 cuan
do los demócratas asumieron el 
control del Senado-. Pero en 
1986 había en juego 22 escaños 
republicanos, comparados con 
los 18 de 1990.

Por otro lado, los candidatos 
republicanos que este año se 
presentan al Senado son con
siderados más fuertes que el 
grupo de 1986.
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Hoy se ve el caso 
de una mujer 
que desea elegir 
el sexo de su 
sexto hijo

BARCELONA (Efe).- La 
vista oral de apelación del polé
mico caso de la autorización 
solicitada por un mujer para 
poder elegir el sexo de su sexto 
hijo para que sea una niña se 
verá hoy en la sección 14 de 
Lo Civil de la Audiencia de 
Barcelona.

El juicio se lleva a cabo des
pués que la Fiscalía de Bar
celona presentase un recurso 
contra la autorización concedi
da a la mujer por el juez de 
Mataró José Antonio Córdoba 
y de los dos recursos interpues
tos por el abogado de la afec
tada, Esperanza Martín, contra 
la suspensión decretada por el 
mismo magistrado.

Esperanza Martín, de 43 años 
y madre de cinco varones, pidió 
al juzgado de primera instancia 
número 2 de Mataró la posi
bilidad de elegir el sexo de su 
sexto hijo, mediante las técnicas 
de reproducción asistida, a raiz 
de lo cual el magistrado José 
Antonio Córdoba encargó la 
realización de informes psiquiá
tricos sobre el estado de salud 
mental de la mujer.

El informe de los forenses 
Leopoldo Ortega-Monasterio y 
Lluís Borrás se mostraba favo
rables a que Esperanza Martín 
puidiese escoger el sexo de su 
hijo. Según estos psiquiatras, la 
petición se basaba en el deseo 
natural de tener una hija “a 
efectos de equilibrar una familia 
excesivamente varonil”.

Permanece doce 
horas atado a un 
árbol después de 
que le robaran 
el coche

SAN SEBASTIAN (Efe) Un 
taxista a quien el domingo roba
ron el coche a punta de pistola 
en Tolosa (Guipúzcoa), perma
neció durante más de doce 
horas atado a un árbol hasta 
que fue liberado por la Ertzaínt- 
za. Según informaron ayer fuen
tes de la Policía Autónoma, 
sobre las 20,30 horas del domin
go, el taxista Juan Bautista L. 
fue abordado por dos indivi
duos que, a punta de pistola, 
le robaron el coche, un Renault 
Chamade matrícula 
SS-3080-AG.

El taxista fue trasladado en 
su propio automóvil a un monte 
del municipio de Alzo, cercano 
a Tolosa, donde fue atado a 
un árbol, situación en la que 
permaneció toda la noche.

Sobre las nueve de la mañana 
del lunes, un ciudadano descu
brió al taxista y avisó a la Policía 
Autónoma, que lo liberó.

Por otra parte ayer fue dete
nida en Santiago de Compos
tela a súbdita colombiana Lilia
na María Rivadeneira cuando 
intentaba introducir en España 
un alijo de 12 kilogramos de 
cocaína, valorados en 400 millo
nes de pesetas. La detenida 
transportaba la droga en el inte
rior de dos relojes de pared y 
res figuras incas.

^H

Angel Cristo está actualmente separado de Bárbara Rey

El domador actuaba en Castellón cuando fue atacado por una de las fieras

Angel Cristo resultó herido 
gravemente por un león

Los leones se encontraban en ce¡o y Angel sabía el riesgo que corría

Angel Cristo se encuentra graveniente herido tras sufrír 
el ataque de uno de sus leones en plena actuación 
a última hora de la tarde del domingo, en Castellón, 
durante su trabajo en el Circo Ruso. Uno de los felinos 
se abalanzó sobre el domador y le dio un zarpazo 
en el cuello, a la vez que otro león salía en su defensa.

CASTELLON (EFe).- 
Uno de los empleados del cir
co, con un extintor, trató de 
alejar a la fiera desde el otro 
lado de las rejas, pero al ter
minarse el extintor a los pocos 
segundos, el animal se lanzó 
otra vez al ataque e hirió nue- 
vamenta al domador en un 
muslo. Angel Cristo pudo ser 
sacado de la jaula al tiempo 
que los empleados trataban 
de encerrar a los leones en 
el túnel de salida a la pista.

Trasladado a la clínica 
Gran Vía, de Castellón, Angel 
Cristo fue intervenido quirúr
gicamente de una herida en 
la región submaxilar izquierda 
que le rodea prácticamente el 
cuello, aunque sin afectar a 
organos vitales, y otra herida 
en la parte posterior del mus
lo izquierdo, con amplio des
garro muscular, además de

El cadáver del joven apareció después de diez días de intensa búsqueda

Hallan el cuerpo sin vida de un
montañero británico en Avila

AVILA (Efe).- El cadáver 
del montañero británico Jeremy 
Adler Parkinson, de 27 años, 
fue encontrado en el paraje 
conocido por “El Asperón”, 
situado en la vertiente sur de 
la sierra de Gredos, después de 
diez días de búsqueda, informó 
hoy el Gobierno Civil de Avila.

Jeremy Adler fue hallado el 
pasado domingo por la tarde 
en una operación de búsqueda 
en la que participaron miem
bros de Protección Civil y del 
GREIM de la Guardia Civil, 
que contaron con la colabora

sufrir contusiones y erosiones 
diversas. La doctora Asunta 
Trias, que realizó la opera
ción , manifestó que se han 
practicado drenajes para evi
tar el riesgo de infección, que 
en estos casos es muy alto, 
y que el domador se encuen
tra grave, aunque, en prin
cipio, no tiene afectado nin
gún órgano vital.

Angel pasó la noche bajo 
el afecto de sedantes, rela
tivamente tranquilo. José 
Oliete, representante del 
domador, manifestó que “él 
sabía el peligro, porque los 
animales andaban revueltos, 
pero pudo más su profesio
nalidad y dignidad, ya que le 
dijimos que no entrara en la 
jaula”.

José María Costa Gómez 
'“faraón”, director de pista del 
circo , comentó que los ani

ción de unos cuarenta monta
ñeros voluntarios de Avila, El 
Barco de Avila y Arenas de San 
Pedro.

Signos de congelación

El cadáver, que presentaba 
signos de congelación, fue tras
ladado a la cercana localidad 
abulense de Hoyo del Espino 
y después a la capital abulense, 
donde se le va a practicar la 
autopsia, tras la que se espera 
que pueda ser enviado hoy por 
vía aéra, a Gran Bretaña.

males estaban en celo y muy 
nerviosos. “Le dijimos que no 
entrara en la jaula, pero él 
lo hizo. Temía una pelea 
entre los leones”.

Según el relato de “fa
raón”, cuando Angel entró en 
la jaula, uno de los leones 
se lanzó desde una escalera 
sobre el domador. Otro león 
salió en defensa y atacó al 
agresor. En cierto modo se 
repitió la historia que ya 
oeurrió el pasado mes de julio 
en Lérida. Angel y Sofía, los 
hijos de Barbara Rey y Angel 
Cristo se encontraban con su 
padre en el momento del trá
gico accidente y esa misma 
noche tenían que regresar a 
Madrid. El domador les iba 
a trasladar en automóvil hasta 
el aeropuerto de Valencia.

Según José Oliete, cuando 
Angel Cristo era trasladado 
a la clínica preguntaba con
tinuamente si sus hijos se 
habían enterado de lo que le 
había pasado.

La niña, añadió el repre
sentante del artista, si vió a 
su padre ensangrentado cuan
do lo llevábamos al hospital.

Jeremy Adler había llegado 
al refugio de “La Laguna Gran
de”, situado en el circo de Gre
dos, el pasado día 19 de octubre 
con la intención de hacer diver
sas salidas por los alrededores.

Su desaparición fue advertida 
el día 21, y unos días después 
se iniciaron los trabajos de bús
queda, al comprobarse que 
había dejado -abandonada en 
dicho refugio una mochila y 
documentación, entre la que 
había un pasaje de avión para 
regresar a su país el día 26, 
y que nunca llegó a utilizar.

Mueren 119 
personas en la 
carretera en el 
puente de 
“Los Santos”

MADRID (Efe).- Ciento 
diecinueve personas han muerto 
en los 102 accidentes de tráfico 
ocurridos en las carreteras espa
ñolas desde las tres de la tarde 
del miércoles a las 24 horas de 
ayer domingo, durante la fes- 
tividad del puente de “Todos 
los Santos”.

Según el balance definitivo 
de siniestros facilitado por la 
Dirección General de Tráfico 
en estos accidentes de circula
ción otras 73 personas resulta
ron heridas graves y 41 de carác
ter leve.

Durante la festividad de “To
dos los Santos” del pasado año 
se registró un menor número 
de accidentes -94 siniestros con 
un trágico saldo de 113 falle
cidos-, debido a que, según la 
Dirección de Tráfico, no hubo 
puente al caer en miércoles esta 
fiesta del 1 de noviembre.

La jornada de este año en 
la que se produjo un mayor 
número de muertos en las 
carreteras fue el domingo, día 
en el que 41 personas murieron 
y 26 resultaron heridas graves 
en los 38 accidentes de circu
lación registrados.

El miércoles, 31 de octubre, 
desde las tres de la tarde, en 
que se inició la “operación sali
da”, se registraron cuatro sinies
tros, en los que cinco personas 
perdieron la vida, dos resulta
ron con heridas graves y una 
leve.

Rescatado el 
cadáver de un 
joven que fue 
arrojado al mar 
por una ola

GIJON (Efe).- Efectivos del 
Grupo de buceo de la Guardia 
Civil rescataron a mediodía de 
ayer el cadáver de Francisco 
Oscar Vázquez Gómez, desa
parecido en la madrugada del 
pasado día 1 al ser arrastrado 
al mar por una ola cuando esta
ba sentado en una de las baran
dillas que bordean la playa de 
San Lorenzo de Gijón.

Las mismas fuentes explica
ron que el cadáver fue hallado 
en las inmediaciones del Cl^ 
Astur de Regatas, a unos 300 
metros de donde desapareció.

Francisco Oscar Vázquez, de 
24 años y vecino de Sestao, se 
encontraba en la escalera núme
ro dos de la playa gijonesa a 
las dos de la madrugada del 
día 1 tomando unas “copas” con 
dos amigos, Diego Marte 
Muñiz y Pedro Ignacio Mas 
Ciordia, de 29 y 23 años, res
pectivamente, y ambos vecinos 
de Madrid.

El fuerte oleaje arrojó ajos 
tres jóvenes al agua, y Francisco 
Oscar Gómez se golpeó contra 
unas rocas y desapareció pos 
teriormente, mientras sus do 
compañeros pudieron ser res 
catados con ayuda de unas cuer 
das. Los jóvenes se encontraba 
en Gijón realizando unas pra 
ticas en el Baco Herrero.
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Ganó por más de treinta puntos

El Stylo sigue mandando tanto 
en su casa como fuera

El partido se jugó a campo descubierto

fj equipo del Stylo Daimiel 
¡i^ue cosechando triunfos. 
5(js encuentros se cuentan 
^j victorias. Esta vez, el 
iñaofo ha sido frente al 
CR Criptana, por un abul- 
l¡¿o tanteo de 69 a 101. El 
máximo anotador del par
ido ha sido Barragán que 
bs conseguido nada menos 
i^ne 27 puntos.

T, GARCIA CONSUEGRA

C.B. Criptana 69 (42 y 27): 
Molero (10) Angulo I (9), Angulo 
IJ (18), Abellán (4), Alberca (4), 
Vela (1), Pintado (2), García (2), 
Díaz Hellín (6), Morales (13).

Stylo 101 (49 y 52): P. Martínez 
(25), Jerónimo (6), De las Heras 
(7), Monchi (8), Gonzalo (11), 
Alberto (19), Barragán (27), M. 
Martínez (-), Luifer (-), J. Ville
gas (-), Peperra (-), Cuca (-).

Eliminados por 5 faltas: 
Angulo II, Molero, Alberca y 
Morales por el equipo local.

Arbitros: Sr. Panadero y Srta. 
López, regular en un partido sin 
complicaciones.

Comentario: Los hombres de 
Stylo tenía respeto a esta segunda 
salilda, por jugarse en campo 
descubierto y desde el primer

Barragán y Alberto, dos jugadores claves en el Stylo Daimiel, eboh l

momento estuvieron muy con
cienciados en solucionar el par
tido rápido, marchándose en el 
marcador entre 10 y 16 puntos 
hasta mediada la primera parte, 
que a raíz de un tiempo muerto 
y con el marcador 12 arriba, los 
locales hicieron un parcial de 6-0

manteniénose la diferencia y lle
gando al final de esta con un 
42-49 a favor de los daimieleños.

En la segunda parte, y con 
la inclusión de Alberto en el 
quinteto inicial, un pivot más 
fuerte y agresivo, el equipo mejo
ró muchísimo, jugándose en con

junto y con rápidos contraata
ques, lo que originó que se mar
charan definitivamente en el 
marcador.

Mediada la segunda parte. De 
las Heras, tuvo que retirarse, 
debido a una torcedura de la 
pierna.

El Daimiel 
Ertoil ganó 
sin problemas 
al Baloncesto
Almadén
_______ T.G.C.

71 D. Ertoil: Miguel 
Angel, Luisfer, Juan Car
los, Julián, Bernardo, 
Tomás, Manolo, Luis, 
Rafa, Illescas, Javi y Paco.

BAlmadén: Oscar, Tre
nado, José, Arcadio, Gre
co, Marlino, Juán y Julio.

Arbitros: Ramón Gra
nados y Pedro Para. Bue
na actuación.

Comentario: Después 
de un comienzo con 
muchos nervios, pues a los 
dos minutos de juego 
ganaban los de Almadén 
por cinco puntos, los dai
mieleños reaccionaron y 
en tres minutos pusieron 
el marcador en 20 a 8. 
El conjunto del Ertoil hizó 
un baloncesto muy inte
resante, alternando rachas 
lentas’'con otras de gran 
brillantez, con buena 
capacidad reboteadora y 
con mucha fuerza y auto
ridad en la cancha. A par
tir de estos minutos no 
hubo otro equipo en la 
cancha. Los chicos de José 
Manuel se iban en el mar
cador en cuanto ellos que
rían, haciendo un juego 
mucho más relajado.

Jamón 
de Cirila.
El de añorada tradición...
Ese que se reservaba en la 
matanza. Para los de casa...
Ese que.-después de salado y 
lavado, se colgaba con cariño 
en aquel rincón oscuro 
cercano al hogar...
Ese que. al tibio calor de la 
lumbre, iba sudando lentamente, 
sin prisa, fundiendo su grasa, 
haciéndose jugoso...
Ese que. con los meses, iba 
adquiriendo el aroma de la leña 
que ardia próxima. Del roble, 
de la jara, del tomillo...
iEsel

NICO
Jamones

^1 Jamóiide^rla
^^ PIEDRABUENA SN TEL t<J2bl 7by() iS LUCIANA-CIUDAD Rf AL

Calefacción Roca. Cambiar de vivienda 
sin moverse de casa

Y sin hacer prácticamente 
obras.
A partir del tipo de energía 
de que disponga (gas, 
leña, electricidad, carbón, 
gasóleo) Roca está en 
condiciones de aportar la 
solución más adecuada a 
su hogar. Y crear tal clima 
de confort, que le parecerá

haber cambiado de vivienda 
sin moverse de casa.
Y es que Roca es la 
solución definitiva.

RiSiggi

C/ Arenas, n® 27 
Tefno. (926) 85 2210 

13250 DAIMIEL

Vea la solución definitiva en: Cebones su

barretera Carrión, s/n 
Tefnos. (926) 22 0716-2513 50/54 

13005 CIUDAD REAL

C/ Feria, n® 75 
Tefno. (967) 22 7616 

02005 ALBACETE
QUIEN A TRAVES DE NUESTROS CLIENTES 

INSTALADORES LE ATENDERA 
(Pídanos información)
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Fenomenal 
partido del 
Almodóvar 
de 
baloncesto

Paco SAURA

88 Almodovar (43-45): More
no, Quintana (25), Jiménez (21), 
Dorado (12), Ruiz (5). Blanco, . 
Sendarrubias, Jiménez y Garcia 
(23).

65 Belarús C.B. Tarancón 
(37-28): Ortega(6), Ramírez 
(12), López (27), Martínez (6), 
Garcia (12). Galvéz, Pérez (2).

Arbitros: García Luchena y 
Romero Peco. Cuajaron un 
buena actuación. Expulsaron 
por personales a Moreno del 
Almodóvar y Martínez del 
Belarús.

Comentario: Partido muy 
interesante el que se vió en 
Puertollano. El Almodóvar, rea
lizó un mejor juego y sus aleros. 
Quintana, Jiménez y Garcia bri
llaron con luz propia. Se regis
tró una escasa entrada con 
4.000 pesetas de taquilla.

En los primeros compases del 
partido el equipo visitante se 
adelantó en el marcador, 
(10-16), lo que obligó a solicitar 
tiempo muerto al equipo local, 
concretamente en el minuto sie
te, A partir de ese momento, 
el Almodóvar, se concentró en 
el partido y no volvió a ser supe
rado por el equipo visitante; 
aunque pasó momentos de apu
ro, como en el minuto 17, con 
31-30 en el marcador.

En la segunda parte, el 
Almodóvar, salió arrollador, 
poniendose con quince puntos 
de ventaja (60-45), y aunque el 
Belarús intentó solucionarlo 
con un tiempo muerto, no lo 
consiguió, el partido era ya 
imposible de remontar.

En Balonmano 
Juvenil 
Masculino, el 
Retamar superó 
ai Alcázar

CECILIO

23 C.B.Alcázar. Gabi, Fermín, 
Ricardo, José Luis, Miguel 
Angel, Lopezosa, Jaime, Fernan
do, Paco, Ubeda, Campo y 
Manolo.

28 Retamar: Cesár, Gustavo, 
Oscar, Gregorio, Adolfo, Jesús, 
Angel, J.Manuel, M.Angel, Elías, 
Raúl.

Arbitro: J.Gallardo, actuación 
correcta.

Comentario: No tuvieron 
suerte los jugadores del equipo 
local, aunque desde el principio, 
quisieron demostrar un buen 
hacer, se perdían balones que 
costaba mucho trabajo conseguir, 
y no se transformaban en tantos 
cuando se llegaba a materializar 
un disparo, sin una gran dife
rencia, pero perdiendo se •llegó 
al tiempo del descanso con el 
resultado de Alcázar 10, Retamar

Con este resultado las espe
ranzas de remontar el partido 
eran altas en el equipo local, sin 
embargo, la diferencia fue 
aumentando a lo largo de lase- 
gunda parte, en las que a pesar 
de verse algunas jugadas intere
santes, se llegó a un resultado 
final que dejaba clara la supe
rioridad del equipo visitante.

Se notó la ausencia de Zafra

El Grupo BO perdió en 
Toledo frente al Polígono

Numeroso público acudió al encuentro

El Grupo B.O. de Ciudad 
Real perdió el pasado fin 
de semana frente al Polí
gono de Toledo. En el 
equipo se notó la ausencia 
de Zafra, cuya capacidad 
anotadora viene siendo 
decisiva en los partidos 
que se llevan disputados 
hasta ahora.

J.S. & J.S.

91 C.B. Polígono: González 
(2), Gómez (6), González (8), 
Baeza (14), Díaz, Serrano (10), 
San Emeterio, Llave (17), Sán
chez (11), Izquierdo (19), Pérez 
(2), Herrero (2).

59 Grupo B.O.: Sobrino (3), 
Heredia (5), Velasco, Martín 
(6), Fdez Caballero (5), Sán
chez, Ruiz de Castañeda (2), 
Jímenez (8), Amores (9), Sán
chez (2), Zurita (4), Ramos 
(15).

Comentario: Partido cele
brado en Toledo con nume
roso público, niños en su 
mayoría, ya que al final del 
partido se sortearon camisetas, 
en el que al Grupo B.O. se 
le atragantó la defensa 2-1-2 
que planteó desde el principio 
el C.B. Polígono.

Después de un comienzo en 
el que el Grupo B.O. se puso 
al frente en el marcador, una 
racha de cuatro canastas de 
dos puntos y dos triples per
mitió la escapada del C.B. 
Polígono en el marcador, colo-
cándose éste en un 17-6. 
produjo a continuación 
intercambio de canastas 
gándose al descanso con

Se 
un 

lle- 
un

En Tercera 
División de 
Baloncesto, el 
Almagro perdió 
en casa

El Grupo B.O. no tuvo demasiada fortuna.

Í I
marcador de 44-26.

Más mentaUzado

En el segundo tiempo el 
Grupo B.O. salió mas men
talizado con un juego mas flui
do y corriendo el contrataque, 
colocándose los ciudarrealeños 
a once puntos, pero en el 
minuto siete de este segundo 
tiempo el jugador del C.B. 
Polígono, Izquierdo, escupió al 
jugador del B.O. Zurita con
testando éste del mismo modo, 
fué descalificado. Hay que des
tacar que Zurita estuvo rea
lizando una buena labor defen
siva durante su estancia en pis
ta. Después del incidente, el

C.B. Polígono de cuatro tiros 
libres y posesión de balón. 
Esto hizo qu^ se marcharan 
en el marcador definitivamen
te. Hay que anotar la falta en 
el Grupo B.O. de Zafra, que 
realizó buenas actuaciones en 
los partidos anteriores y el 
gran número de balones per
didos por este equipo, veinte 
en total. El resultado final de 
este partido fué C.B. Polígono 
91 Grupo B.O. 59.

La semana que viene el 
Grupo B.O. jugará en casa 
frente a la Caja Rural de Tole
do. Partido que se espera sea 
muy disputado pues ambos 
conjuntos están muy igualados 
esta temporada.

Baloncesto Categoría Provincial

El Almagro venció con comodidad
al Miguelturra

Eugenio RAMOS

94 CB Almagro: Rivero (2), 
Guerra (17), Bienve (4), Benedi 
(22), Aparicio (12), Josi (21), 
Paco, Víctor, Luis Alberto (12), 
Luis (4).

77 CB Alucal-Miguelturra:
Victoriano (9), Rojas, López 
(2), González, Muñoz (15), 
Fernández-Asensio (14), López 
Cid (8), Gallego (9), Tercero 
(4), Díaz Rubio o(2), López 
(14) y Martín.

Arbitros: Muñoz y Rivas de
Ciudad Real. Perfectos.

Comentario:
Primer partido que jugaba

en casa el equipo de categoría EI Almagro mereció ganar el partido.
provincial del CB Almagro, 
recientemente creado y cuyos 
integrantes son en su mayoría 
de categoría junior.

Los primeros minutosTueron 
de dominio alterno, y'así ni 
uno ni otro equipo se desta
caba, llegándose a los cinco pri
meros minutos de juego con 
un empate a 9 tantos que hacia 
presagiar que el partido iba a

ser muy reñido.
A partir de este momento 

los almagreños comienzan a 
despegarse consiguiendo en 
tres minutos un parcial de 10-2 
que les hacía cobrar una ven
taja de 8 puntos, que ya en 
ningún momento perderían, 
llegando incluso a aumentar, ya 
que en los cinco últimos minu-

tos de la primera parte, nue
vamente conseguían más ven
taja llegando al descanso con 
un 45-27 que dejaba las cosas 
bastante claras para el equipo 
de casa.

La segunda parte, comienza 
con la misma tónica y así el 
Almagro poco a poco va 
aumentando aún más su ven
taja llegando al minuto 6 a la 
máxima diferencia deí partido 
al conseguir un tanteador de 
62-36. A partir de estos 
momentos y con los jugadores 
locales totalmente relajados 
por la ventaja obtenida, los 
miguelturreños comienzan a 
acortar distancias, pero sin que 
los del CB Almagro, les dejen 
acercarse mucho, llegando al 
final con ese resultado de 94-77 
que hace totalmente justicia a 
los méritos de los dos equipos 
que han jugado con una depor
tividad exquisita sin que haya 
habido muchas faltas persona
les, y donde los árbitros han 
tenido siempre el dominio del 
partido con un perfecto arbi
traje.

52 CB Almagro: Zanaím 
Manolo, Paco(lO), Nachn/í Roldán(4), Santacruzígft 
Jovi(lO). ' ’ ’

58 CB Cuenca: Santos^ 
Sainz, Calvo(4), Bonilla(9) Sa 
gar(6), López(3), CendinN 
Gómez(7) y Alvarez(15).

Arbitros: González-Mohinc 
Perucho de Ciudad Real. Bie¡ 
en lineas generales Gonzále! 
Mohino y fatal Perucho, 
árbitro, que en esta ocasión e 
el auxiliar, quiso erigirse en p 
tagonista principal del encuen 
y lo consiguió. Al final dejó i 
Almagro con solo 3 jugado 
en pista. Totalmente falto 
preparación física, no 
seguir el juego de cerca.

Comentario: Unas 100 pe 
ñas en las gradas de la Pis 
Municipal de Deportes de Al 
gro. El equipo de casa, solante 
te pudo alinear a 7 jugado 
por las lesiones de Diego y Ans 
y la ausencia obligada de Caí 
meló. Por otra parte, los ce 
quenses alinearon un total de 
hombres. Fueron descalifica 
por personales. Zana, Mano 
Nacho y Roldán por parte al 
greña, mientras que por los vis 
tantes, solamente fué su capit: 
Santos. En total se pitaron 
faltas a los jugadores almagref 
y 22 a los visitantes.

Desde los primeros instan! 
se notó la ausencia, en el Al 
gro, de Carlos (el hombre m 
alto) y de Angel (el base), 
que hacía que se perdie 
muchos rebotes en las can 
y que, además las incursio 
con el balón fueran más leu 
de lo normal. Al haber sólo 
jugadores, la responsabilid 
también se hacía notar y el m 
do a cometer personales, liad 
que se perdieran muchos balo 
nes. Por otro lado, los jugado 
visitantes, tampoco hacía rnucbi 
por vencer y parecía que esta 
agarrotados, o quizá notaban 
diferencia de jugar en p® 
cubierta a hacerlo al aire bb 
A falta de 3 minutos para o 
descanso, el Almagro, vencía 
un 25-19 merced a una buem 
reacción en los minutos anteno 
res, que fué rapidamente 
trplada por los conquenses 
un parcial de 9-0, que dejat 
el marcador en un 25-28. Pareo’ 
que ni uno ni otro equipo W 
cargaban de personales, ya <1J 
lo que sí existía, ^^?..^ 
momento, eran muchas perdió^ 
de balones. Hasta el desenso- 
pitaron 12 a cada equipo-

Comienza la segunda parte 
el colegiado Percuho empleé 
hacer de las suyas. Esto po 
nerviosos a los jugadores 
que permitieron qu en los P 
meros 10 minutos, los cond 
ses se marcharan en el mar 
con un 34-50. El Almagr 
estos momentos ya ^®’’'’ 
menos, tres jugadores con c 
personales y de todas 
comenzó una buena rem 
con un 10-0 que, a fal« . 
minutos les dejaba soo 
puntos. Pero ya solamente j 
daban en pista cuatro jug 
y aunque al final lo 
fué totalmente imposim . 
terminaron solo con 3 / 
resultado final de 52-5o-

Cí
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Con mucha afluencia de público

el 
’di

El Caja Rural Alarcos se alzó 
con el derby capitalino (2-4)

El Manchego sigue sin levantar cabeza
Zan
'^^'^^ Partido de mucha rivalidad el celebrado el pasado 
“^(' ábado entre el Caja Rural Alarcos y el Manchego

ant
Je juveniles. Gran deportividad entre ambos con- 
üotos a lo largo de todo el encuentro, mucho público

>n,¡¡ icudió al campo de tierra del Polideportivo Príncipe 
). Felipe.
Mol: 
eal 
Gm 
;ho.

Esteban SANCHEZ

2 Manchego: Herrera, Arse- 

eeo
lio, Mario, Novalvos, Dávila, 
•elipe, Javi, Oscar, Cuchi, Car- 

i í y J io. Cambios: Ramón 
. wr Javi y Vicen por Felipe.

4 Caja Rural Alarcos: 
Mariano, Josillo, Rafa, José, 
Faco, Víctor, Juli, Vivi, Julio, 
Miguel y Jesús. Cambios: Feli- 

jg^ Arbitro: Rodríguez Torrico. 
^ Tuvo una actuación regular, 

®®^^ tarjetas amarillas a 
L 3ávila y Herrera por parte 

mancheguista y Mariano, Julio 
Jesús por parte del Caja 

ural Alarcos.
Goles: 1-0, min. 8: Julio se 

^jj interna dentro del área, es 
fjj lerribado por un defensor, el 
ríos colegiado pita penalty, lanza 
nal Garlos y marca. 1-1, min. 18: 

Saque de córner que hace el 
Alarcos por mediación de 
Miguel el cual da tal efecto 

1

n

ina 
el^ 
ibrt 
base! 
xi4 
cao

11 balón que él mismo marca. 
1’2, min. 19: El Manchego hace 
un saque desde el centro del 
unnipo, la delantera del Alar
ios roba el balón, y cuando 
11 defensa no se había colo- 
<3(10 todavía, Juli ve al porterocuiS '^^oioaavia, Juli ve al portero 

^ Id idelantado y marca de perfecta 

S^
'

;r 9 ^lina. 2-2, min. 36: falta que 
satá Carlos y Cuchi, muy 
y di ®*unto, marca de cabeza. 2-3, 

®®- 55: penalty en el área 
losi ®nncheguista muy discutido 

I’®f los jugadores, lanza Vivi 
Jibarea. 2-4, min. 85: jugada 

^i recién entrado Felipe, 
Wn da el pase de la muerte 
’ José y este marca el que

íaH 
•eso 
)tabi 
en 1 
irel 

pan 
end* 
la b

Con un arbitraje que no gustó a la parroquia

Justa victoria de los juveniles 
de Porzuna (3-1)

asía 
péií 

¡sen**

Alberto ARANDA

Beni, Chi- 
^‘^io, Carlos, Garrido

S-
 n

-i 

W
 - y’ c

 
D

O
'' 

* £ (—
1 >- 3 5

Gata. Cam-
por Garrido y Gatai &raza.

teñí*'

’OiOo^i¡?®‘*®''®*’-‘ Domingo, 
ñaff ¿rW J^8®1’ Alfonso, 

Moncho, Cano, 
Raúl.

^2. Javi 
i Afonso. 

siei *’ ^^’^l’é Moreno. 
Ca p riunca el juego de 

^^’j^^^ amarilla 
"’’^j P^lsó’a r ^^^° y Nacho, 

^ta c con tarjeta roja 
*^'''' ^'ines^^ dedicó a dar expli- 

'^^ jugadores y 
®*^es sobre sus decisio-

0-1, min. 3: Raúl se 

sería el resultado definitivo.
Comentario: Tarde esplén

dida la que disputamos el sába
do por la tarde en Ciudad 
Real, partido de máxima riva
lidad el que se jugaba en el 
Polideportivo Principe Juan 
Carlos “campo de tierra”

No tardó el Caja Rural Alar
cos en darle el primer aviso, 
pues en el minuto tres Miguel 
lanza una falta desde fuera del 
área, que arranca lod primeros 
gritos de los espectadores. A 
renglón seguido. Cuchi por 
parte mancheguista también 
hace su aviso particular. Los 
equipos seguían creando peli
gro en ambas áreas, hasta que 
en el minuto ocho se le hace 
un penalty a Julio y el Man
chego marca el 1-0.

El Alarcos no se amilana y 
apoyados por su ruidosa afi-

Gran deportividad
Hay que felicitar a los 

equipos por su exquisita 
deportividad, tanto en 
tierra, como en las gradas, 
quizás sea eso lo más posi
tivo, amén del resultado. 
Las aficiones casi llenaron 
el campo, si a todos los 
partidos fuese la misma 
gente que ha ido hoy, los 
equipos juveniles marcha
rían mucho mejor econó
micamente.

Pero la hinchada del 

interna por la derecha, entra 
en el área y marca por bajo. 
1-1, min. 20: Carreras cedé en 
corto sobre Carlos, en el ángulo 
superior izquierdo del área de 
penalty, y éste de suave bolea 
marca un bonito gol. 2-1, min. 
72: Cristian largó sobre Juan 
Carlos que arranca en posición 
dudosa, se interna y ante la sali
da de Domingo marca por bajo 
y ajustado al poste izquierdo. 
3-1, min. 78: Carlos lanza un 
globo sobre el área visitante, 
bota fuerte en el suelo y se 
mete en la portería al estar 
Domingo adelantado.

Comentario: Tras la victoria 
del pasado domingo en Piedra- 
buena, los locales saltan al cam
po pletóricos de moral para 
enfrentarse al farolillo rojo, el 
Almodóvar. Esta moral se esfu
ma a los tres minutos cuando

9

El equipo del Manchego Juvenil

ción no tarda en empatar el 
partido e incluso en ir ganando 
cuando el reloj marcaba los 
veinte minitos de juego. En el 
minuto 36 Cuchi marca ese gol 
tan esperado del Manchego 
que hacia el ampate con el que 
termina la primera parte.

Caja Rural Alarcos fue 
más ruidosa que la man- 
cheguista, pues estuvieron 
todo el partido lanzando 
castillos de juegos artificia
les, por lo que el ambiente 
festivo no cesó durante los 
noventa minutos.

Por último decir que el 
Caja Rural Alarcos sigue 
de líder en solitario y el 
Manchego no anda dema
siado brillante en estos pri
meros compases del cam
peonato.

Raúl consigue marcar para su 
equipo, lo que hace que los 
locales empiecen a navegar en 
un mar de dudas perdiendo 
posición y sitio en el campo. 
Por contra el Almodovar con
ducido por José y Cano pone 
en peligro a la portería de Beni.

Los locales, sin nadie que 
organice en el centro del cam
po, consiguen el empate en el 
minuto 20 por medio de Carlos 
de bonita y colada bolea.

Las ocasiones locales 
comienzan a producirse en el 
minuto dieciocho al sacar una 
falta y lucirse Domingo envian
do a córner. Esto les da alas 
a los rojillos que en seis minu
tos, del setenta y dos al setenta 
y ocho resuelven el encuentro 
co*h goles de Juan Carlos y de 
Carlos con ayuda de Domingo.

JI

i

Ganas de resolver

Empieza la segunda parte y 
enseguida nos dimos cuenta 
que los dos equipos tenían 
ganas de resolver el partido 
enseguida, se jugaba con prisa.

En el minuto diez de esta 
segunda parte se le hace un 
penalty al Alarcos, muy dis
cutido por los jugadores man- 
cheguistas. Pero la clave del 
partido estuvo en el minuto 22 
de esta segunda parte, cuando 
los mancheguistas reclamaban 
un claro penalty que se le hace 
a Julito, que es entrado por 
dos defensores dentro del área, 
pero el colegiado dice que siga 
el juego. El Manchego no ceja 
en su empeño y sigue insis
tiendo pero el Alarcos era qui
zás más equipo que el Man
chego, por lo menos eso 
demostró el pasado sábado, 
demostrando más ilusión. En 
el minuto 40 marca el que a 
la postre sería el resultado 
definitivo.

Liga Nacional de Juveniles - Grupo XI

Mal partido del Puertollano 
que se ve incapaz de ganar

Paco SAURA

1 At. Puertollano: Aguilar, 
Pardo, Marturet, Fermín, Pon
ce, Díaz, Alarcón (Soto), Juan 
Antonio (Ayuso) Nieva, Castillo 
y Pope.

4 C.D. Séneca: Miguel 
Angel, Salas, Juanito, Francis
co, Pérez, Pedro, Castro, Teje
ro, Manolo, Fran (De la Torre), 
Quiñi (Santos).

Arbitro: Moya Loro. Realizó 
un buen arbitraje y mostró tar
jeta roja directa a Pope y ama
rilla a Santos.

(Doles: 0-1, min. 19: rechace 
del portero que aprovecha 
Manolo y bate a Aguilar de 
fuerte disparo, 0-2, min. 40: cór
ner que remata Manolo al fon
do de la red. 0-3, min. 60: inter
nada de Manolo en el área, dri
bla a su marcador y dispara raso 
consiguiendo el tercer gol de

Bonito y - 
entretenido 
partido de 
juveniles entre el 
Villarrubia y el 
Criptana (0-2)

José M. OLIVARES

0 Villarrubia: Juanba, Juan 
(Darlos, Antonio, Ignacio, José, 
Teo, Chefer, Miguel, Venancio, 
Nelan y Felipe.

2 Criptana: Tomás, Zamora, 
Romero, Francisco, Angel, De 
la Osa, Lázaro, López, Crespo, 
Montero y Moreno.

Arbitro: Sánchez Rodríguez. 
Mostró tarjeta amarilla a 
Venancio, Teo y Miguel por 
parte del Criptana. Por parte 
local a Tomás, López y Mon
tero.

Goles: 1-0, minuto 15: Nelán 
de fuerte disparo.

2-0, minuto 63: Venancio 
consigue el segundo gol para 
el equipo visitante.

Comentario: Partido jugado 
en Villarrubia de los Ojos entre 
los equipos juveniles de 
Villarrubia y Criptana. Buen 
partido el disputado por ambos 
conjuntos el que se vió en la 
tarde del sábado.

En el primer tiempo el domi
nio correspondió al equipo visi
tante, con numerosas ocasiones 
de gol que se fallaban incom
prensiblemente; pero de tantas 
veces llegó el gol en el minuto 
15, lo que supuso que al des
canso se retiraran ganando por 
uno a cero.

En el segundo tiempo sigue 
el dominio del conjunto de 
Criptana, pero con un Villarru
bia que buscaba el empate sin 
conseguirlo, ya que en el minu
to 18 llegó el segundo gol visi
tante con Ib que el partido lo 
tenían ya controlado con este 
resultado a su favor. Esto sentó 
como un jarro de agua fría para 
los locales, que ya no pudieron 
reacionar.

El arbitro estuvo bien, siguió 
el juego de cerca y sus deci
siones no influyeron en el 
resultado. 

su cuenta particular y del par
tido. 0-4, min. 70: Manolo, en 
vena goleadora, cabecea un cen
tro desde la derecha y manda 
la pelota a la red. 1-4, min. 76: 
jugada del Puertollano con pase 
final a la frontal del área visi
tante desde donde Castilla con
sigue el gol del honor.

Comentario:Ya van nueve 
partidos los disputados por el 
Puertollano y aún no conoce 
la victoria.

Ni en la primera, ni en la 
segunda parte, el equipo de 
Puertollano ha inquietado al 
Séneca, tan solo en la primera 
mitad, en algún contraataque.

El jugador del Séneca, Mano
lo, que consiguió los cuatro 
goles de su equipo, trajo en 
jaque a la defensa local, que 
desde el principio de la com
petición ha fallado en los 
marcajes.

Ó
 b



DEPORTES La TriMartes, 6 de
Noviembre de 1990

I

. IS
I

r'^
Sy

z^
^^

I#

El Daimiel C.F.

Urí tiempo para cada equipo

El Daimiel Juvenil solo pudo empatar 
frente al Manzanares

Los daimieleños realizaron una buena primera parte

Se esperaba mucho del equipo del Daimiel Juvenil, 
pero al fíual defraudó. Los jugadores lucharon mucho 
durante los primeros 45 minutos de juego, pero en 
la segunda, el equipo se durmió y dió ventajas al siempre 
peligroso ManZhnares.

T. GARCIA CONSUEGRA

3 Daimiel Juvenil: Soria, 
Emilio, Fran, Juli, Gigante, 
Expósito (Eloy), Capa (Juan), 
Camacho, Peña (Pirulo).

3 Manzanares Juvenil: 
Antonio, Mencher, Chuli (José 
Angel), Juan Alberto, Segio, 
Jorge, Juli, Solera, Fefe, Euge- 
na y Santi.

Arbitro: Madrid Pozo, muy 
mal y sin autoridad. Sacó tar
jetas amarillas por el Daimiel 
a Expósito, a Camacho dos, por 
lo que fue expulsado, y a Rayo, 
roja directa. Por el Manzanares 
a Chuli, Juan Alberto, Fefe y 
a Jorge roja directa.

Eugenio RAMOS

El Almagro, marchaba a Gua
dalajara con ilusión de sacar 
algún punto positivo, pero, no 
pudo ser,...el Guadalajara 
demostró ser un gran equipo 
muy superior en todas sus líneas 
al Almagro, que bastante hizo 
con mantener el resultado corto 
de 2-0.

El equipo almagreño, al igual 
que lo viene haciendo durante 
toda la temporada, jugó un par
tido totalmente defensivo, pero

Comentario: Antes del 
comienzo del partido pensába
mos que sería un encuentro 
muy interesante por el lugar 
que ambos conjuntos ocupan 
en la tabla clasificatoria, pero 
cuando a los cinco minutos. 
Capa marcaba el primer gol en 
una bonita jugada de todo el 
equipo que entrena Nono, la 
situación se cambió.

A los diez minutos de ese 
primer gol, se producía el 
segundo gol de los locales, por 
mediación de Rayo, y esta era 
la cara de la monmeda. El 
reverso se producía a los 28 
minutos del primer tiempo en 
una entrada muy dura en la 

El Almagro no pudo puntuar 
en Guadalajara

a pesar de haber encajado los 
dos tantos en la primera parte, 
al míster Manolo Chico, no cam
bió la táctica, con lo que los 
encajeros seguían “aguantan- 
do”el temporal.

El Guadalajara, demostró ser 
un equipo con más convicción 
y fuerza que los almagreños, que 
desde luego, podían venir con
tentos a tierras manchegas, des
pués de haber perdido solo por 
2 goles a 0.

En los últimos cinco minutos, 
fué únicamente cuando los 

que Peña tuvo que ser retirado 
del terreno de juego, con un 
esguince y doce minutos más 
tarde, el que se iba a la caseta 
por doble amonestación era el 
jugador local Camacho, expul
sado a petición del público de 
Manzanares que había en el 
estadio de Nuestra Señora del 
Carmen.

La primera parte del 
encuentro fue bien jugada por 
los chicos daimieleños, pero el 
juego quedaría roto en la 
segunda mitad por la lesión de 
Peña y la citada expulsión de 
Camacho, jugadores que impo
nían mucho respeto, y la ver
dad es que sus ausencias se 
notaron mucho en lo que res
taba de partido.

Segundo tiempo

En la segunda mitad todo 
fue distinto, y a los dos minu
tos, Santi marcaba el primer 

almagreños, ante la inminencia 
de la derrota, trataron de irse 
arriba, pero la verdad es que 
Paquillo, en punta, era imposible 
que consiguiera algo positivo, ya 
que Manolo Chico, no le puso 
ningún otro jugador para que 
ayudara.

De todas fomas, los almagre- 
ños, acaban de fichar otro por
tero nuevo, Beamud, según ade
lantaba LA TRIBUNA la sema- 
n<v pasada, y parece ser que hoy 
mismo, el equipo almagreño, 
dará la baja a Antonio y a Jero, 

gol visitante. El propio Santi, 
catorce minutos más tarde, 
ponía el marcador con el empa
te a dos. Hasta ese minuto, 
los manzanareños eran los due
ños del centro del campo.

El Daimiel abre líneas y es 
Pirulo, que sustituyó al lesio
nado Peña, el que marcaba el 
tercer gol local, pero un minuto 
después, José Angel volvía a 
poner el empate en el mar
cador, que luego sería defi
nitivo.

Tenemos que decir que los 
manzanareños en los diez últi
mos minutos del partido apre
taron y los daimieleños tuvie
ron suerte, ya que el balón se 
estrelló dos veces en los postes.

Los jugadores daimieleños 
han de saber que los partidos 
tienen noventa minutos, y no 
45. Jugaron bien la primera 
parte y en la segunda parecía 
que salieron a tomar el sol.

portero y medio que no han 
podido demostrar sus cualidades 
hasta ahora en Almagro por fal
ta de partidos.

Desde luego, que con sumo 
respeto a las decisiones del 
entrenador y directiva almagre- 
ña, al sentir general de la afición, 
es que el equipo necesita alguien 
en punta de ataque que sea reso
lutivo, ya que actualmente el 
Almagro, aunque marcha en una 
regular posición en la tabla cla
sificatoria, destaca por su poca 
capacidad goleadora.

El Almagro ■" 
demostró su L 
superioridad F 
frente al 1
Piedrabuena L
_____________ Eugenio RA I

5 Almagro CF: Belmar, i | 
Carretero (Raúl), Fei | 
Valencia, Verano, Ruque I 
lines), José, Zapatero, Hu 1 
y J’J*i

1 Piedrabuena: Aceña, 
Pedro, Burgos (Manolo), A 
Eduardo (Juan Carlos), Ei 
rio. Máquina, Adrián, Jc | 
Pedro 1

Arbitro: Sr. Rodríi | 
Megías, PERFECTO, no 1 
un sólo error en todo el pa 
que siguió muy de cerca. M 
tarjetas amarillas a Beto 
Almagro y Emeterio del 
drabuena.

Goles:
1-0 m.13 Zapatero, paj 

balón a José, que remata fu 
consiguiendo el tanto.

2-0 m.36 Huertas, recog 
balón al borde del área y 
ajustado al poste derecho.

3-0 m.45 Penalty por dei 
de un delantero, lanza Zapi ■ 
y marca.

4-0 m.56 Al saque de una 
José, remata bien.

4-1 m.70 Penalty a favo 
los visitantes, lanza Emetei
marca.

5-1 m.8O Penalty, estav 
favor de los de casa, lanza Z 
tero que nuevamente bal 
Aceña.

Comentario:
Buena tarde con una ta 

rada agradable, pero como' 
siendo habitual últimameni 
Almagro, muy poco pút 
unas treinta personas. Es 
mente lamentable que 1^ 
clonados no acudan en mas 
tidad, cuando siempre en 
campo y cuando han jugada 
juveniles ha habido gt* 
entradas de público. Losd 
también necesitan los áninK 
su público. Desde los pn® 
instantes se veía que la g® 
iba a decantarse a favo' 
Almagro, que eran muy s 
riores en todas sus línea 
equipo de Piedrabuena; no 
tante, y a pesar de marcar P 
to, los nervios en la ^1^ 
almagreña, crecían y o" 
pocas ocasiones en que mS) 
dores visitantes intentaban 
de su área, parecía que' 
costar algún gol. De tocias 
mas los “rojillos“ domina» 
una y otra vez estaban 
área visitante, cuyos uo 
bastante hacían con no 
balones como podían. 1^1 
dores locales, no han 
suerte, ya que ademas ^ 
cinco goles marcados, han 
liado varios balones en los p 
y además han disfrutado ^ 
rísimas ocasiones que n 
perdiciado, con lo que o^ 
tenido un mínimo de su 
marcador hoy podría ha 
de escándalo. ^^^^^-Qj 
•corrección demostrada r 
jugadores visitantes, qu®, 
de esa inferioridad iecn 
pecto a los almagreños n 
do asumiría plírfectamen ¡^ 
hemos visto ni un ma

El Almagro demostró ,

C 

£ 

£

•m
encuentro su supenoriw 
al equipo de Piedrabuena, 
goleó con facilidad. ,, 

A pesar de la buen^^^^ 
hubo que lamentar m ^ 
de la afición, ya que o 
no llenó el campo.

.2022
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Para el equipo de Tosliack el partido contra el Tirol es un mero trámite.

V

4

Real Madrid y Barcelona a demostrar de nuevo su superioridad sobre sus respectivos rivales

Complicados partidos de vuelta para 
los conjuntos españoles en la UEFA

El Valencia de Víctor Espárrago es el conjunto que más difícil lo tiene frente a la Roma

Valenciaf Real Sociedad y Sevilla afrontan sus partidos 
de vuelta de la eliminatoria de la Copa de la UEFA 
con la esperanza de lograr una clasificación que se 
encuentra comprometida, mientras que para Real 
Madrid y Barcelona los partidos son de trámite.

MADRID (Efe).- Después 
del contundente 9-1 obtenido 
por el Real Madrid frente al 
Tirol austriaco en el encuen
tro de ida, y el 2-1 con que 
derrotó el Barcelona al Fram 
en Islandia, los dos principales 
clubes del fútbol español pien
san ya más en el posible rival 
de la siguiente eliminatoria 
que casi en sus compromisos 
europeos inmediatos. En Aus
tria el Real Madrid deberá 
reflejar de nuevo su superio
ridad sobre el Tirol, que en 
el encuentro de ida demostró 
unas carencias defensivas 
extremas, lo que le llevó a 

La última edición de la escalada
de Montjuic se saldó con défícit
Barcelona (Efe).- ei 

Jucit económico de la última 
^alción de la Escalada Ciclista 

montaña olímpica de Mont- 
P?^^^®^^^^ ^^^ dimisiones 

^ dos vicepresidentes, el secre- 
y el tesorero del club 

Port Ciclista Barcelona de la 
ppia entidad organizadora de 

H *^^ ciclista. El presupues
te la Escalada se cifró en 

'tte millones de pesetas, 
(.M°^*'^^^tmente, y el club bar- 

ttés sólo ha obtenido seis 
°^^^’ er^tregados por la 

presa Unipublic, coorganiza

encajar hasta nueve goles. El 
conjunto madridista viaja, 
además, con la moral alta al 
haber conseguido el domingo 
contra el Español su primera 
victoria después de un mes sin 
ganar un encuentro en el cam
peonato liguero. En la Reco
pa, el Barcelona jugará frente 
al Fram islandés tras la decep
ción que supuso haber empa
tado en el Camp Nou frente 
al Burgos el pasado sábado. 
No obstante, la superior cali
dad de la plantilla barcelonista 
sobre la del conjunto islandés 
hace suponer una fácil victoria 
de los azulgrana.

dora de la prueba.
El presupuesto debía cubrirlo 

en un 50 por ciento Unipublic, 
en lo referente al Gran Premio 
o premios especiales, mientras 
que la otra mitad corría a cargo 
de la entidad ciclista, que debía 
recibir subvenciones de las ins
tituciones o publicidad de fir
mas locales. El vicepresidente 
Diego García y el tesorero Jordi 
Martínez de Huete han presen
tado la dimisión por desacuerdo 
con la forma de actuar del pre
sidente del Esport Ciclista Bar
celona, Joaquín Sabaté. El défi

En la Copa de la UEFA, 
el Valencia es el conjunto 
español que, en principio, más 
comprometido tiene el seguir 
en competición, pues a su 
pésima marcha en la Liga se 
une la obligatoriedad de mar
car al menos un gol en el esta
dio olímpico de Roma para 
eliminar al cuadro italiano.

Sevilla y Real Sociedad

El resultado de empate 1-1 
en el partido de ida disputado 
en el Luis Casanova obliga a 
los jugadores de Víctor 
Espárrago a ganar al Roma, 
uno de los mejores clubes de 
Italia y que no se ha resentido 
aparentemente de las bajas 
por sanción del portero Ange
lo Peruzzi y del delantero 
Andrea Carnevale.

El Sevilla jugará en su esta

cit económico ha provocado 
una grave crisis en la junta de 
gobierno de la entidad y tam
bién han comunicado al pre
sidente su renuncia al cargo el 
vicepresidente Toribio Muga y 
el secretario José María García 
y ha anunciado que lo hará en 
las próxima.s horas el también 
vicepresidente Jordi Mira.

Esport Ciclista Barcelona 
organiza, asimismo, la Semana 
Catalana de Ciclismo, donde los 
equipos españoles protestaron 
al no percibir el dinero pro
metido.

dio frente al Torpedo de Mos
cú, con la necesidad de impo
nerse por dos goles de dife
rencia, tras la derrota por 3-1 
en Ja capital de la Unión 
Soviética. La misión se com
plica, además, por la segura 
ausencia del chileno Iván 
Zamorano, suspendido por la 
UEFA. Ausente el goleador 
suramericano, el austriaco 
Toni Polster deberá asumir el 
papel de estrella y marcar los 
goles que eliminen al comba
tivo Torpedo de Moscú.

La Real Sociedad acude a 
Belgrado con un resultado de 
1-0 a su favor para enfrentarse 
al Partizán, que aunque en la 
competición de su país no 
ocupa alguno de los primeros 
puestos, en Atocha le com
plicó las cosas al cuadro 
donostiarra, que logró la vic
toria en el último minuto.

Exito deportivo, pero no económico.

Ernesto Valverde.

Valverde, 
jugador del 
Bilbao, lesionado 
frente al 
Zaragoza

BILBAO (Efe).- El delantero 
del Athletic Club de Bilbao 
Ernesto Valverde será baja para 
las próximas tres semanas, 
como consecuencia de la lesión 
que se produjo en el transcurso 
del encuentro que disputó el 
domingo su equipo frente al 
Real Zaragoza. Valverde sufre 
una rotura de fibras en el muslo 
izquierdo, que le impedirá al 
menos estar presente en los tres 
próximos compromisos que tie
ne afrontar el equipo que dirige 
Javier Clemente.

El jueves los “leones” visi
tarán al Atlético Marbella, en 
partido correspondiente a la 
tercera eliminatoria de la Copa 
del Rey y, posteriormente, los 
días 18 y 25 se enfrentarán al 
Cádiz y la Real Sociedad.

"Txingurri” Valverde se 
lesionó en el minuto seis del 
choque entre el conjunto maño 
y el Athlétic, tras lanzar un 
penalty con el que había sido 
castigado el Real Zaragoza. El 
disparo del ex-jugador del Espa
ñol fue repelido por el larguero.

Destituido el entrenador del 
Sabadell

La Junta Directiva del CD 
Sabadell, reunida con carácter 
de urgencia, decidió rescindir 
el contrato con Lluis Pujol, 
entrenador del primer equipo, 
tras la derrota cosechada ayer 
por los vallesanos en Figueras 
(3-0). Momentáneamente se 
hará cargo del equipo Julián 
García, segundo entrenador del 
equipo, hasta que la Junta 
Directiva encuentre un susti
tuto.

El Centro de Deportes Saba
dell ocupa la antepenúltima pla
za de la Segunda División “A”, 
con siete puntos después de 
diez jornadas, tras conseguir 
dos victorias y un empate en 
su propio campo y dos igualadas 
en los cinco encuentros jugados 
fuera de su feudo. Tras su últi
ma derrota el equipo vallesano 
ha decidido prescindir de los 
servicios de Luis Pujol, que has
ta este domingo se había hecho 
cargo del conjunto catalán. Un 
nuevo técnico que es destituido 
en el fútbol español, ya que 
como ocurre siempre cuando 
los resultados no son favorables 
el que sale por la puerta falsa 
es el entrenador.
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Tras la destitución de Cardeñosa los sevillanos no han mejorado en su juego

El Betis tras la derrota en las Gannas
cierra la clasificación de Primera

Los béticos sólo han ganado en la presente temporada su partido contra el Cádiz

Cuando se han disputado las diez primeras jomadas 
de la liga 1990/91, el Betis es colista de primera división, 
con cinco puntos, uno menos que en la temporada 
1988/89, en la que descendió a segunda. Tras el último 
encuentro perdido contra el Logrones muy mal se le 
ponen las cosas al equipo bético.

SEVILLA (Efe).- El primer 
rival este año, curiosamente, 
fue el mismo que hace dos 
temporadas, el Sporting de 
Gijón, que entonces se llevó 
el triunfo del Benito Villama
rín por un apretado 1-0. En 
esta campaña, el conjunto 
asturiano consiguió empatar, 
también en el terreno helio- 
politano, a dos goles, en un 
encuentro que significaba el 
regreso del conjunto bético a 
la primera división.

La marcha del equipo en 
los comienzos de la campaña 
88/89 fue más positiva que en 
la presente, ya que la primera 
victoria llegó en la tercera jor
nada, en el estadio Carlos Tar- 
tiere de Oviedo, donde los 
jugadores verdiblancos gana
ron por 3-0. No obstante, esta 
victoria a domicilio no fue 
sino un espejismo, ya que Real 
Madrid, Zaragoza, Valladolid 
y Barcelona, ganaron sucesi
vamente a un equipo que 
empezaba a tomar el camino 
del descenso.

Esta racha negativa se saldó 
para el Betis con ocho goles 
en contra y tan solo uno a 
favor, obra del pequeño “dia
blo” Roberto López Ufarte, 
fichado al Atlético de Madrid.

El conjunto bético, sin 
embargo, consiguió cerrar la 
primera decena de partidos 
con cuatro puntos en tres 
encuentros, logrados al vencer 
al Murcia (3-0) y empatar a 
cero goles con Celta y Logro
ñés.

Esta campaña, tras el inicio 
ante el Sporting, el equipo del 
entonces técnico Julio Carde

Comaneci:“Me gustaría ser 
la novia de Barcelona”

Bebeto podría no jugar con 
la selección brasileña

BARCELONA (Efe).- La 
gimnasta rumana Nadia Coma- 
neci, ganadora de nueve meda
llas olímpicas, y que fue cali
ficada como la ”novia de Mon
treal”, gracias a la magnífica 
actuación que tuvo en los Jue
gos Olímpicos de 1976, dijo ayer 
que también le hubiera gustado 
ser “la novia de Barcelona”. La 
gimnasta, que llegó el domingo 
a la Ciudad Condal, visitó las 
instalaciones del Anillo Olím
pico de Montjuic: el Estadio 
Olímpico y el Palau Sant Jordi, 
complejos deportivos que agra
daron a Comaneci y a los que 
calificó como “dos recintos per
fectos para albergar unas mag
níficas competiciones olímpi
cas”.

Nadia Comaneci reconoció 
que existen unas condiciones 
excelentes para que la organi
zación de los Juegos de 1992 
sea un éxito. “Me han comen

ñosa volvió a coger una “pá
jara” con cinco derrotas con
secutivas. Barcelona y Sevilla, 
eterno rival de la capital his
palense, se llevaron los dos 
puntos del Benito Villamarín, 
por 3-2 y 3-0, respectivamente, 
si bien la derrota que más 
dolió a la familia verdiblanca 
fue ante su vecino sevillano.

Fuera del Benito Villamarín

Lejos de su estadio. Atlé
tico de Madrid, Castellón y 
Mallorca, fueron los que die
ron cuenta de un Betis inmer
so en una grave crisis en el 
seno de su directiva y con los 
jugadores muy bajos de 
moral.Cardeñosa parecía 
tener sus días contados en el 
banquillo bético y así, tras 
empatar en el Villamarín con 
el Zaragoza a un gol, fue des
tituido por el presidente de 
la entidad, Hugo Galera 
Davidson.

En sustitución del ex juga
dor internacional llegó un téc
nico de prestigio, José Luis 
Romero, quien había hecho 
en Logroño una buena labor, 
puesto que había situado al 
equipo al final de la tempo
rada 1989/90 en el séptimo 
puesto, el mejor de su historia.

Romero no llevó a cabo una 
gran revolución, pero en su 
debú el Betis consiguió la pri
mera victoria de la temporada, 
y precisamente fue en el esta
dio del otro equipo andaluz 
de Primera, el Cádiz.

Era el momento oportuno 
para la reactivación de un 
equipo muy criticado en su 

tado que Barcelona es una ciu
dad que ama el deporte y que 
su práctica es habitual entre sus 
ciudadanos”, manifestó.

”Conozco el buen momento 
que atraviesa la gimnasia feme
nina española”, agregó, “por lo 
que espero que la buena racha 
pueda convertirse en medallas 
en los Juegos de Barcelona”.

Nadia Comaneci, que actual
mente reside en Canadá, des
pués de abandonar Rumanía, 
abandonó la competición des
pués de conseguir nueve meda
llas en dos ediciones de los Jue
gos Olímpicos, cinco en Mon- 
treal76 y cuatro en MoscúSO. 
Las actuaciones de la gimnasta 
rumana en esas dos ediciones 
de la olimpiadas asombraron al 
mundo por la perfecta ejecu
ción de sus ejercicios, en algu
nos de los cuales obtuvo la 
máxima puntuación por los 
ejercicios realizados.

El equipo de Luis Romero sigue sin levantar cabeza.

faceta defensiva, que tuvo su 
continuación con la consecu
ción de otro punto más en 
el siguiente envite ante la Real 
Sociedad.

Romero, hombre trabaja
dor por excelencia, vió refle
jados en tres puntos de cuatro 
posibles el trabajo iniciado por 
Cardeñosa y continuado por 
él. En el último partido, sin 
embargo, el técnico bético no 
pudo dar un disgusto a su ex 
equipo, el Logroñés y, sobre 
todo, al presidente riojano, 
Marcos Eguizábal, con quien 
sus relaciones no fueron muy 
buenas. El equipo jugó a buen 
nivel, pero se encontró con 
el portero del Logroñés, 
Canales, inspirado, que evitó 
un resultado positivo para un 
Real Betis que se tuvo que 
conformar con una derrota 
por 0-1. De esta forma sólo 
un punto de diferencia sepa
ran a este Betis del que des
cendió hace dos temporadas 
a segunda.

RIO DE JANEIRO (Efe).El 
club carioca Vasco De Gama 
se’ opone a liberar al delantero 
internacinal Bebeto, convocado 
para jugar con la selección 
nacional el próximo jueves un 
partidó amistoso contra Chile, 
informaron ayer fuentes del 
club. Según el vicepresidente 
del Vasco, Eurico Miranda, el 
jugador, que ya está recuperado 
de una lesión en una pierna 
que le ha mantenido alejado de 
las canchas en los últimos 
meses, es indispensable para los 
encuentros del club en la liga 
brasileña.

El Vasco, que ha ganado un 
solo partido y empatado cinco 
en la segunda vuelta, necesita 
ganar al menos dos de los tres 
encuentros restantes para jugar 
los cuartos de final, que se ini
cian a finales de noviembre.

Hoy, día elegido para el 
comienzo de la concentración

Muy pobre 
balance

El conjunto que 
entrena José Luis More
no sólo ha sido capaz 
de ganar en una ocasión 
durante toda la tempo
rada 90/91 y fue preci
samente en partido que 
el actual técnico se sen
tó en el banquillo bético 
por primera vez, en 
encuentro frente al 
dadiz, y justo después 
de haber sustituido al 
anterior entrenador, 
Cardeñosa. Desde 
entonces el Betis ni con 
Cardeñosa, su primer 
entrenador, ni con 
Romero ha vuelto a 
ganar a más equipos en 
sus enfrentamientos en 
la Primera División del 
fútbol español. 

nacional, el Vasco debe enfren
tarse al Botafogo en partido 
pendiente de la liga de primera 
división.

A mediados de octubre las 
selecciones de Brasil y Chile 
jugaron un partido amistoso en 
Santiago, que terminó 0-0, y el 
jueves dipsutarán el encuentro 
de vuelta en Belem, norte del 
país. La selección de Brasil que 
está en periodo de rejuveneci
miento tras el Mundial de Italia 
de este año, necesita de la 
actuación del jugador del Vasco 
de Gama, ya que se trata de 
un hombre importante dentro 
del seleccionado brasileño. No 
obstante su club Vasco de 
Gama no parece muy conforme 
en dejar al jugador participar 
en los compromisos internacio
nales que su país tiene que par
ticipar, donde Falcao, técnico 
carioca, comienza hoy la con
centración de su equipo.

Para el portero 
de Osasuna es 
difícil ser 
honrado en el 
campo

PAMPLONA (Efe).- Robe,, 
to Santamaría, guardameta del 
Club Atlético Osasuna, conten
tó ayer a su receso de Baleares, 
donde su equipo se enfrentó al 
Real Mallorca, que “actualmen
te es difícil ser honrado en el 
canipo, porque se han creado 
intereses de todo tipo en torno 
al fútbol y lo único importante 
es ganar cada partido a cual
quier precio. La Regla XII de 
la Federación Internacional de 
Asociaciones de Fútbol (FIFA) 
-que se refiere a que las faltas 
intencionadas a un contrario 
puede ser beneficiosa, pero está 
descompensada debido a la 
situación en la que deja a los 
porteros”.

**Se ha perdido el respeto a¡ 
contrario”

El guardameta navano reci
bió un fuerte golpe en una de 
las jugadas del encuentro 
Mallorca-Osasuna cuando salió 
a los pies del delantero balear 
Guillermo. “Este jugador dejó 
la pierna en lugar de saltar por 
encima de mí y me ocasionó 
una contusión innecesaria”, 
indicó Roberto.

El portero del Osasuna aña
dió que “por ello, los jugadores 
han perdido el respeto al con
trario e intentan engañar al 
árbitro de todas las formas posi
bles, y en esta situación los por
teros somos los grandes perju
dicados”.”E1 jugador del 
Mallorca”, precisó, “ni siquiera 
vio la tarjeta amarilla, mientras 
que a mí me sacaron la roja 
directa en Castellón al despejar 
un balón de los pies de Raúl 
en aplicación de la Regla XIl 
de la FIFA”.

Aunque el Comité de Com
petición anuló el 24 de octubre 
la cartulina roja mostrada por 
Martín Navarrete en este 
encuentro, el guardameta 
navarro afirmó: “Personalmen
te, me siento algo desprotegido 
física y deportivamente en el 
campo, porque hay mucho tío 
listo que consigue engañar al 
árbitro a costa del portero.

”La indefensión en la que nos 
encontramos los porteros ya la 
he comentado con algunos com
pañeros de otros equipos, poro 
todos coincidimos en que es 
inútil quejarse en el terreno de 
juego cuando la decisión arbi' 
tral está tomada”, indico 
Roberto.

El guardameta osasunista 
agregó que “lo único que cabe 
hacer es apoyarse en las i®2' 
genes de televisión como hicie
ron Osasuna o Barcelona, peto 
en caso de lesión grave del ^t- 
tero por la acción de un delan
tero es muy poco lo que sc 
puede remediar”. Interesantisi 
mas las declaracioines del goat 
dameta del equipo de Osasuna 
ya que suponen reconocer 
poca deportividad que existe e 
los campos de juego redundé 
do ello en los jóvenes aflci 
nados al fútbol, que en el emF 
ño de imitar a los grandes m* 
futbolísticos lo primero Q^^ 
comienzan a aprender 
marrullerías para 

’bitro y salir beneficiado
• ‘.a acción.
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Los pilotos 
surafricanos 
podrán correr en 
pruebas de 
motociclismo

MADRID (Efe),- La Fede
ración Internacional de Moto
ciclismo (FIM) acordó en su 
Asamblea General leventar la 
probición que existía para los 
pilotos surafricanos de partici
par en competiciones organiza
das por éste organismo. En uno 
de los informes de la Asamblea, 
la FIM indica: “Al considerar 
los rápidos cambios políticos 
que se están produciendo en 
Africa del Sur y con la postura 
favorable del Consejo de Direc
ción, la Asamblea general acep
ta la petición de la Federación 
Surafricana de levantar la pro
hibición impuesta en la Asam
blea de 1985 a los pilotos sura
fricanos para participar en 
pruebas del Campeonato del 
Mundo”.

Dos federaciones alemanas

En su comunicado, la FIM 
anuncia, ante la reunificación 
de Alemania, que ésta necesita 
de un cierto tiempo para arre
glar todos sus asuntos internos 
y que por tanto no se producirá 
ninguna variación -continuarán 
existiendo dos federaciones ale
manas-, hasta el próximo Con
greso del citado organismo.

Igualmente, la Federación 
Internacional acepta en su 
comunicado las proposicioiies 
de Nicaragua y Macao de entrar 
a formar parte de las federa
ciones nacionales afiliadas a la 
FIM.

En otros apartados, la FIM 
decidió unificar el trato a los 
organizadores de los Grandes 
Premios del Campeonato del 
Mundo de velocidad -hasta la 
fecha sólo estaban obligados a 
sufragar en parte los gastos 
generados por los participantes 
aquellos organizadores de fuera 
del continente europeo-, pero 
después de dos años de estudio 
(1991 y 1992), la FIM igualará 
el trato según las experiencias 
adquiridas en ese período.

Entre tanto, los organizado
res europeos deberán pagar 
europeos 32.000 francos suizos, 
unos 2.400.000 pesetas, en 1991, 
y 64,000, cerca de cinco millo
nes de pesetas, al año siguiente.

Después, se establecerá una 
baremo igual para todos y se 
conocerá el procedimiento para 
•os viajes

La prensa alemana acusó a la policía de actuar violentamente

Polémica en Alemania tras
la muerte de dos hinchas

EI canciller Helmut Kohl preocupado por los últimos brotes de violencia

Una enorme discusión se 
desató ayer entre las fuer
zas de orden público, la 
Federación Alemana de 
Fútbol (DFB), sociólogos 
y gobierno, dos días des
pués de que dos aficiona
dos futbolísticos perdieran 
la vida en Leipzig y Dus
seldorf, en un encuentro 
de futbol entre ambos 
equipos.

BONN (Efe).- La prensa 
alemana acusó a la policía 
germanooriental de Leipzig 
de haber actuado violenta
mente antes del encuentro 
que disputaron el conjunto 
local y el Berlín, de la primera 
división, en la que hicieron 
uso de sus armas de fuego 
y ocasionaron la muerte de 
Mike Polley, de 18 años, e 
hirieron gravemente a tres 
personas más. Dieter Vogel, 
portavoz del gobierno, anun
ció ayer que el ministro de 
la Cancillería, Rudolf Seiters, 
mantendrá en los próximos 
días conversaciones con diri
gentes de la DFB, y manifestó 
que el canciller federal Hel
mut Kohl está muy preocu
pado por los últimos brotes 
de violencia en los estadios 
de fútbol, como los que 
ocurrieron el pasado miérco
les en Luxemburgo o el sába
do en Leipzig.

Vogel no descartó que 
estos enfrentamientos 
podrían ser un símbolo de un 
“latente ultraderechismo” en 
los territorios de la antigua 
Alemania Oriental (RDA).

Joven muerto

Otro joven falleció el 
domingo en Dusseldorf, tras 
recibir varias cuchilladas por 
unos desconocidos en una 
parada de autobús, después 
de haber asistido el sábado 
al partido de la Copa Ale
mana entre el Fortuna de 
Dusseldorf y el Karlsruhe.

Leipzig, símbolo de la “re
volución” pacífica del pasado 
otoño en la RDA, vivió el

Nuevos hechos violentos esta vez en Alemania.

I 1

*

sábado en sus calles una bata
lla campal como la describió 
ayer en la radio, el gerente 
del FC Berlín, Jurgen Bogs, 
testigo presencial de los 
hechos.

”La policía tiene que estar 
más preparada y realizar con
troles previos”, indicó Bogs, 
quien añadió que “en estos 
casos la violencia de los hin
chas solamente se puede con
testar con más violencia por 
parte de las fuerzas del orden 
público”. El sociólogo Gunter 
Pilz declaró, por su parte, que 
está convencido de que “estos 
incidentes en Leipzig no han 
sido el final de la escalada 
violenta.

Muchos jóvenes en el este 
de Alemania han caído en un 
vacío político, económico y 
social después de la unifica
ción. Están amenazados por 
el desempleo, además fueron 
eliminados 230.000 puestos de 
formación profesional”, dijo 
Pilz y agregó que “ellos no 
tienen experiencia con la 
violencia”.

Según Pilz, la policía ger
manooriental no está capaci
tada para estos problemas y 
“cuando interviene se le 
recuerda enseguida el pasado 
de la Stasi -antigua policía de 
la RDA- que pose sobre los 
hombres que tienen que 
imponer la ley en la nueva 
Alemania.

Gamberros, 
hooligans y 
skinheads

El psicólogo Erwin 
Hahn ve en los estadios 
a dos clases muy dife
rentes de hinchas:”una 
cosa son los verdaderos 
aficionados de los clu
bes que pueden armar 
alguna tontería antes o 
después de un partido, 
pero ovro asunto son los 
llamados “hooligans” o 
“skinheads” (cabezas 
rapadas) que están muy 
bien organizados y que 
se citan cada fin de 
semana en otro campo 
de fútbol para realizar 
sus actos vandálicos. 
Esta especie de asocia
ciones de rituales mas
culinos están en algunas 
ocasiones vinculadas a 
los postulados ultrade
rechistas, aunque hay 
muchas que son apolí
ticas y, sobre todo, no 
pertenecen a ninguna 
hinchada. Sólo van a los 
estadios para enfrentar
se a la policía o a otros 
grupos similares a ellos 
a provocar violencia en 
los campos”.

Maradona no 
quiso viajar a 
Moscú para 
jugar contra el 
Spartak

■ NAPOLES (Efe).- Diego 
Armando Maradona se negó 
ayer a viajar a Moscú con su 
equipo para disputar el partido 
de vuelta de los octavos de final 
de la Copa de Europa ante el 
Spartak de Moscú y los direc
tivos del Nápoles estudian aho
ra la adopción de sanciones, 
que “serán graves”, dijo el 
director general del club, Lucia
no Moggi. ”No tengo intención 
de viajar a Moscú y pretendo 
permanecer en Nápoles”. Este 
es el mensaje de Maradona 
comunicado al Nápoles por su 
preparador físico, Fernando 
Signorile, y por su representan
te, Marco Franchi.

La noticia cayó como una 
bomba en la expedición napo
litana de jugadores, directivos, 
periodistas y aficionados que se 
encontraba en el aeropuerto lis
ta para viajar a Moscú. Mara
dona hizo saber su decisión dos 
horas antes de la prevista par
tida del vuelo. De inmediato, 
Moggi se desplazó urgentemen
te a casa de Maradona, pero 
el jugador se negó a recibirle.

Convencer a Maradona

El director general del 
Nápoles pidió además a Ferra
ra, De Napoli y Crippa, los 
jugadores más cercanos a Mara
dona, que traten de convencer 
al astro argentino para que dé 
marcha atrás en su postura. Los 
tres jugadores llegan en un taxi, 
pero su gestión es inútil: Mara
dona tampoco los recibe y 
comunica, a través de Signorini 
y Franchi, que no tiene inten
ción alguna de moverse de casa. 
”Nos ha dicho por medio de 
Signorini y Franchi que no tiene 
ganas de ir a Moscú a jugar. 
Está claro que a partir de este 
momento la sociedad tendrá 
que tomar medidas que serán 
graves. Es hora de establecer 
de una vez por todas que Mara
dona es un empleado del Nápo
les y no al contrario”, afirmó 
Moggi.

Móggi añadió que incluso si 
Maradona decide viajar por su 
cuenta a Moscú, “no jugará”, 
ya que los “empleados” del 
Nápoles viajan con el equipo 
y los futbolistas juegan sólamen- 
te si han seguido el programa 
previsto por la sociedad.

Si de verdad quiere ayudar al 
Tercer Mundo... r
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Farmacias Cines Radio
CIUDAD REAL

PARA HOY: DON JOAOUIN HERNANDEZ CAÑIZARES Y
DOÑA BLANCA RAMOS ALCAZAR, Postas, 27

PARA MAÑANA; DON ROGELIO BURGOS GARCIA, Cala
trava, 47

CIUDAD REAL

ALCAZAR
PARA HOY: DON F.J. PERUCHO OCAÑA, Castelar, 3 
PARA MAÑANA: DOÑA MERCEDES CASTELLANOS

PEÑUELA, Plaza de Palacio, 6
ALMADEN

DEL 5 AL 11: DON MIGUEL LOPEZ OLLERO, Estanislao 
Cabanillas, 12

DAIMIEL
PARA HOY: DON RAMON VILLALON, Estación, 7
PARA MAÑANA: DOÑA CARMEN SIMAL, Alfonso XII, 8

MANZANARES
DEL 5

17
AL 9 : DON ANTONIO MUÑOZ, Jesús del Perdón,

CINE CASTILLO: Hoy, sesión continua a partir de las 
5‘45, 8*15 y 10‘45 

“GHOST” (Más allá del amor)
PUERTOLLANO

CINE CORDOBA:
No hay función
VALDEPEÑAS

CINE PARQUE:
Sala A: Pases 6, 8 y 10

“EL OJO DEL TIGRE”
ALCAZAR DE SAN JUAN

CINE CRISTEL:
Pases: 7*00 y 9‘30

“UNO DE LOS NUESTROS”

PARA
PUERTOLLANO

HOY: DOÑA BEGONA RUIZ GALLEGO, Córdoba,
42

PARA MAÑANA: DOÑA LETICIA FERNANDEZ LUNA, Plaza 
de San Gregorio (frente al mercado)

SOCUELLAMOS
DEL 4 AL 9: DOÑA ANA MARIA GARCIA DE CASTRO, 

Paseo Calvo Sotelo, 12

El tiempo

El tiempo en la capital

34

LA SOLANA 
DEL 4 AL 9: DOÑA AMPARO OCANA MUÑOZ, Emilio Nieto,

TOMELLOSO
PARA HOY: DON ANGEL BRAVO, Doña Crisanta, 4
PARA MAÑANA; DON LUIS MENCHEN, Socuéllamos, 6

VALDEPEÑAS
PARA HOY; DON JESUS DE LA RUBIA GARCIA, Buensuceso, 

28
PARA MAÑANA; DON JAVIER SANTA-MARIA BLANCO, 

Sebastián Bermejo, 22

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a 
las diecinueve horas:

Presión, 706,7 mm.
Estado del cielo, nuboso.
Dirección y velocidad del viento, en calma.
Máxima, 14,2 grados.
Mínima, 0,6 grados.
Humedad, 69 por ciento.
Evaporación, 1,7 mm.

Rato
07,00.- Radio reloj
08,00.- Objetivo Castilla-La 

Mancha
08,15.- Objetivo Ciudad Real
08,30.- Arus con leche
09,30.- Hoy en la radio
13,30.- Objetivo Castilla-La 

Mancha
14,00.- Historia de un día
14,20.- Todoesport (Nacional)
14,30.- Todoesport (Local)
15,00.- Con solera
17,00.- Lourdes a las 5
19,00.- Hoy en la radio
20,00.- Historia de un día
20,15.- Objetivo Ciudad Real
20,30.- Todoesport (Local)
21,00.- Sorteo de la ONCE
21,05.- Supermusicales
22,00.- Todoesport (Nacional)
23,30.- Historia de un día
00,00.- A escondidas
04,00.- Supermusicales
05,30.- Todoesport (Nacional)

Cope
06,00: Onda pescfLiera-Cope.
07,00: Informativo primera

hora.
09,00; Protagonistas.
13,00: La Rotonda, 

ción Local-Regional.
14,30: Informativo 

cadena Cope.
15,00: La Rotonda 

ción Local-Regional.

programa-

mediodia

Programa-

Teléfonos de urgencia
Protección Civil
Bomberos
Cruz Roja Española C. Real

” ” Alcázar
” ” Almodóvar
” ” Malagón
” ” Manzanares
” ” Puertollano
” ” Socuéllamos
” ” Tomelloso
” ” Valdepeñas

006
006

22 33 22
54 58 07
48 31 25
80 13 36
6115 16
42 16 71
53 14 29
51 34 09
32 02 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
y Valdepeñas 091

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
J5 « 22 11 00 Puertollano 092

22U40 Socuéllamos 53 00 13
Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 74

’5 22 19 85 Valdepeñas 092
Villanueva de los Infantes 36 00 43

Policía Municipal
— Seguridad Social
Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 21 34 44
Almadén 71 03 21 AJcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 42 11 00

Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo...................................
Albaladejo...........................

Almodóvar

Daimiel

Daimiel-Moral 
Fte. el Fresno-

Horcajo . 
Malagón

18,15 horas
Malagón-Cristo............
Pedro Muñoz...............

.........13,30
........9,30

55

55
Socuéllamos...........................
Tomelloso...............................

14,00 ”
13,00 ”

13,00 ” 55 .........14,00 55 55 14,00 ”
17,00 ” Piedrabuena..... ........... .........11,00 55 55 17,00 ”
13,30 ” 55 .........13,00 55 Torrenueva.............................. 14,00 ”
19,00 ” 55 15,30 55 Saceruela................................. 18,15 ”
7,00 ” 55 ..........18,15 55 55 17,00 ”
9,30 ” 55 ......... 19,15 55 55 19,00 ”

11,00 ” Porzuna......................... .........13,00 55 Villarta.................................... 14,00 ”
14,00 ” 55 15,30 55 55 18,30 ”
17,00 ” 55 19,15 55 Valdepeñas............................ 7,00 ”
18,30 ” Puertollano.................... ........8,30 55 55 13,00 ”
19,30 ” 55 ......... 11,00 55 Villarrubia.............................. 9,30 ”
12,00 ” 55 • .........13,30 55 11,00 ”
U,00 ” 55 .........16,45 55 55 14,00 ”
14,00 ” 55 .........19,30 55 55 19,00 ”
18,30 ” Pllano.-Vald.................. ........7,30 55 Vald.-Cozar............................ 12,00 ”
19,00 ” 55 .........14,00 55 Navalpino................................ 15,30 ”
15,30 ” Vald.-Pllano.................. 8,30 55 Salidas hacia Madrid:
13,00 ” 55 .........16,00 55 7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

Horario de misas
Días laborables

Mañanas
07,(X) horas: Hospital.
07,45 horas: Residencia Sanitaria.
08,00 horas: Catedral-Siervas de María-Co-

08,30 horas: Catedral-S. Redro-Carmelitas.
Adoratrices.-Quinta Asunción.

09,00 horas: Catedral-Santiago-Asilo.-San 
José.

10,30 horas: Catedral.
11,00 horas: Santo Tomas-Ciudad de Matri

monios.
11,30 horas: Sta María del Prado.
12,00 horas: San Pedro.-San Pablo.
12,30 horas: Santiago.-San Ignacio.
Tardes
05,30 horas: Residencia Sanitaria-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.
06,30 horas: Santiago.-Dominicas.
07,00 horas: El Pilar.-Los Angeles.-S.Juan 

de Avila.-S. Ignacio.-Hospital.

07,30 horas: Sta María del Prado.-Santiago.
-Sto Tomas.-San Pablo.

08,00 horas; Catedral-San Pedro.
Tardes, sábados y vísperas

de fiesta
05,30 horas; Residencia Sanitana.-Cemen- 

terio.
06,00 horas; MM. Concepcionistas.-Las 

Casas.
06,30 horas: Santiago-Dominicas.-Los Reme

dios.
07,00 horas: S.Pedro.-El Pilar.-S. Juan de 

Avila.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: STa María del Prado.-Santiago.

-Sto Tomás.-San Pablo. -
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Domingos y festivos
Mañanas
08,00 horas; Catedral.-San Pedro.
08,30 horas; Carmelitas.-Siervas de María.
09,00 horas: Catedral.-Santiago.-Los Ange

les.-S. Ignacio.-Asilo. Adoratrices.Domini- 
cos.Quinta Asunción.

09,30 horas: Sta María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo. *'

10,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-Larache.-MM Concepcionistas.

10,30 horas: Catedral.-El Pilar-Hospital.-Co
rey sa.

11,00 horas; San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-San Juan de Avila.

11,30 horas; Santa María del Prado.-San 
Pablo.-Residencia Sanitaria.

12,00 horas: Catedral.-San Pedro.-Sto 
Tomás.-Los Angcles.-S. Ignacio.-Ciudad de 
Matrimonios.-San José.

12,30 horas: Santa María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.-Las Casas.

13,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto Tomás.
13,30 horas. San Pablo.
Tardes
06,00 horas: San Pablo.
06,30 horas: Santiago.-El Pilar.
07,00 horas: San Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: Santa María del Prado.-Sto 

Tomás.
08,00 horas: Catedral-San Pedro.

16,00: Directamente Encama.
20,00; Informativo las noticias 

de la tarde.
20,30: Informático local-regio

nal.
21,00: En versión deporte-local.
21,30: El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un día en 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de España.

. 01,00: Se que estas ahí.
03,00: Juntos en la noche.

Antena3
06,00.- El primero de la mañana 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana 

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana 

(Especial reportajes)
Ú,30.- Viva la gente divertida
12,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde
16,30.- Viva la gente de la 

tertulia
17,00.- Viva la gente de pre

gunta
18,00.- Viva la gente que empie

za
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la 
música

20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que 

importa
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio
01,00.- Espacio en blanco 
04,00.- Una pizca de sueño
06,(X).- España a las seis 
07,00.- España a las siete
08,00.- España a las ocho 
08,45.- Informativo local
09,(X).- Pasa la vida 
11,00.- Apúntate cinco
12,05.- Informativo territorial
12,10.- Plaza Mayor
13,30.- Informativo territorial y 

local
14,00.- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola
16,00.- Hasta las cinco en » 

cinco
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novios
19,00.- Entre dos luces ., 

Informativo territorial19,30.-

20,00.- Con la verdad 
delante

21,00.- La hora de los clásico

ü:d.
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Crucigrama

Anuncios por palabras Guía cultural
ALMAGRO

EBANISTAS

O

■ LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán trabajadores, voluntariosos y muy sensatos. Dotados de enorme 
■ amor propio, sus gustos serán sencillos y tendrán un carácter afable y simpático.

I^ ARIES

I SALUD.- Trate de no excederse en1 * la mesa1 TRABAJO.- Es probable que se sien-I confuso ante las circunstancias1 AMOR.- Normal

LIBRA
SALUD.- Excelente.L ^ 1 TRABAJO.- Se sentirá confusb ante

\ el cambio radical de su situación
\ 1AMOR.-Normal

r TAURO
I SALUD.- Buena
1 y TRABiAJO.- No sea testarudo y reco-
H nozca que se ha equivocado
H p V AMOR.- No sea tan egoísta

ESCORPION
SALUD.- No fume tanto
TRABAJO.- El problema que le tenía 
inquieto, se solucionará por sí solo 
AMOR.- No sienta dudas sobre la 
veracidad de las palabras de esa 
persona

1 GEMINIS
H SALUD.- Trate de descansar más

n TRABAJO.- Buen día por lo que a
H trabajo se refiere
H ' AMOR.- No sienta dudas sobre el

ser amado

/^ SAGITARIO
SALUD.- Muy buena4 y Zn TRABAJO.- Sopresa agradable 
AMOR.- Es probable que conozca 
hoy a una perosna enormemente 

‘' atractiva, que causará honda, huella 
en usted

P CANCER
H SAl.UD.- Excelente
H TRABAJO.- Sus problemas de tipo
H amoroso le mantendrán distraído todo
1 el día
H AMOR.- Disgusto pasajero; no adop-
■ te esa actitud tan dramática

CAPRICORNIO
<^ SALUD.- Bastante buena

í f TRABAJO.- Su obcecación le impe-
\. dirá ver la realidad de los hechos
\ AMOR.- Buena suerte

1 leo
H SALUD.- Dolores de tipo reumático■ 1 f TRABAJO.- El horizonte se presen- 
1 ninguna nube
I AMOR.- Bueno.

ACUARIO
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Un intercambio de ideas 
con sus camaradas sería muy venta- 
joso para usted y para ellos
AMOR.- Proyectos de boda

| VIRGO
I SALUD.- Irritación, nerviosismo y
I tendencia al insomnio
I i TRABAJO.- No descuide ese asunto,I no le conceda poca importancia
I AMOR.- Suerte en el terreno amo-
■ roso

PISCIS
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Suerte en el terreno j económico
AMOR.- Muéstrese más cariñoso

HORIZONTALES: 1: País afri
cano. 2: Escuchar. Jaleo. 3: Pro
hibir. Enfermedad infecciosa cró
nica, caracerizada por síntomas 
cutáneos y nerviosos. 4: Al revés, 
despréndase de un cuerpo las sus
tancias volátiles. Al revés, masa 
hecha de leche cuajada y com
primida para que deje el suero, 
y aderezada con sal para que se 
conserve. 5: Dícese del individuo, 
tribu o pueblo que anda vagando 
sin domicilio fijo (Pl). 6: Con
tracción. Demostrativo. Símbolo 
del litio. 7: Trozos. 8: Al revés, 
nombre de varón. Labraré. 9: 
Utensilio, comúnmente de metal 
o caucho, para estampar las 
armas, divisas o cifras en él gra
badas. Pelo de ovejas y carneros 
(Pl) 10: Dueña. Nivel. 11: Cada 
uno de los dos extremos del eje

mayor de la órbita trazada por 
un astro (Pl).

VERTICALES: 1: Ciervo (Pl). 
2: Al revés, prefijo que significa 
nuevo. Conjunto del reino inor
gánico de un país o región. 3: 
Ninguna persona. Pesado. 4: Par
te de una escalera compréndida 
entre dos mesetas. Al revés, miti
gue la violencia de ciertas enfer
medades. 5: Imitación, especial
mente la imperfecta, de una cosa. 
6: Antigua lengua de Provenza. 
Agarradero. Conjunción copula
tiva. 7: Barrizal. 8: Que no ha 
sufrido daño (femenino). Rezaré. 
9: Al revés, jibia, molusco cefa
lópodo. Que no padece enferme
dad (femenino y PI). 10: Al revés, 
animal salvaje parecido al bison
te. Nivel. 11: Personaje de la mito
logía griega, que participó en la 
Guerra de Troya.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 
1: Ñigeria. 2: Fis. Tri. 3: Pietá. Ráelo. 4: Untad. Elias. 5: Ariscos. 
6: Pi. Pío. No. 7: Orondas. 8: Tilas, onocl. 9: odajA. Sumos. 10: 
Ave. Ron. 11: Obsesos.

VERTICALES: 1: Púlpito. 2: Fin. Ida. 3: Nieta. olavO. 4: Istar. 
rajéB. 5: Adiposa. 6: Es. Sin. De. 7: Recodos. 8: Italo. Anuro. 9: 
Aréis. Somos. 10: ílA. Con. Osmosis.

ffielQlicoz 
uigo z.Q.

ESTRUCTURAS METALICAS 
CARPINTERIA DE ALUMINIO 
¡Sistemas exclusivos de fabricación 

las mejores marcas nacionales 

e internacionales)

EMPRESA DE MUEBLES Y DECORACION 
NECESITA OFICIALES DE 1° y 2° 

ABSOLUTA DISCRECION

ALTOS BENEFICIOS 
TLF: (967) 22 43 71

(de 9 a 2) (6,30 - 8,30)

GALERIA FUCARES: Exposición de fotografía de Carlos 
Canet, José Manuel Castro, (Dhema Madoz y Javier Esteban.

MUSEO DEL TEATRO: Exposición de Satrería teatral 
y fotografías del grupo Comedians.

CIUDAD REAL

CERRAJERIA EN GENERAL

SERVICIOS DE GRUAS 
EN PEQUEÑO Y GRAN 

TONELAJE
g^ FABRICA Y OFICINAS:

C. REAL-VALDEPEÑAS. KM. 1'600
TELFS. 22 72 50-22 72 54

FAX: 25 33 50 
CIUDAD REAL

romiiAiu

INFORMAMOS DE LA VENTA, 
ALQUILER, TRASPASO... 

DE LOCALES Y PISOS
en construcción y llave en mano 

C/ Reyes, 2 - CIUDAD REAL 
Teléfonos; 25 42 00/04

HIPOTECAS
-Cancelamos hipotecas y 
embargos.
-Sobre pisos, chalets y rús
ticas.
-Dirección y rapidez.
-Amortización a su comodidad 

967-50 02 46

MUSEO PROVINCIAL: Exposición de las Jornadas Cul
turales Chinas.

MUSEO ELISA CENDRERO: Exposición de óleos de 
Carmen Molina Monterroso.

GALERIA ARJANA: Exposición de óleos de Félix María 
Puebla.

GALERIA DE ARTE DE LA CAJA MADRID: Expo
sición de óleos de Diego Antona.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO
Espíritu Santo. Tú que me aclaras 
todo que iluminas todos los caminos 
para que alcance mi ideal Tú que 
me das el don divino de perdonar 
y olvidar el mal que me hacen y 
que en todos los instantes de mi 
vida estás conmigo yo quiero en este 
corto diálogo agradecerte por lodo 
y confirmar una vez más que nunca 
quiero separame de ti por mayor que 
sea la tluslón material Deseo estar 
contigo y todos mis seres queridos 
en la gracia perpetua. Gracias por 
tu misericordia para conmigo y los 
míos. La persona deberá rezar esta 
oración 3 dias seguidos sin decir 
el pedido dentro de 3 días será 
alcanzada la gracia por más difícil 
que sea
Agadece la gracia alcanzada.

M.M.

SANTA CLARA
Oh. Santa Clara que seguiste a Cris
to con tu vida de pobreza y oración, 
haz que entregando nos confíes la 
providencia del Padre Celestial en 
el entero abandono aceptando sere* 
namente su divina bondad Santa 
Ciara bella y hermosa ilumina mis 
caminos para la gloria y la victoria, 
librame de >os enemigos y de los 
problemas Pido a Santa Clara que 
cubra mi cabeza con su manto 
sagrado. Quíame Santa para que yo 
pueda resolver lodos mis problemas 
Amén
(Rezar esta oración mas 9 avemarias 
por 9 dias con una vela encendida 
en la mano el último día dejar la 
vela finalizar)
Haz trec peticiones una de negocios 
y dos imposibles Publica- el 9^ día 
Gracias J.J.L

ASOCIACION AGRARIA

JOVENES AGRICULTORES

ASAJA

1 22
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Después de los obispos son ya varías las asociaciones que se oponen a la campana gubernamental

Se alzan las voces contra la campaña 
a favor del uso del preservativo

Para muchas personas ¡a madurez sexual se alcanza después de pasar por la vicaría

^B Citas

Alguna otra vez ya nos 
hemos referido aquí a las 
asociaciones de telespecta
dores que han aparecido 
como champiñones por 
toda la geografía patria, 
con unos planteamientos 
teóricamente independien
tes, pero a las que se les 
empieza a ver el plumero.

MADRID (Fax Press) - De 
la misma forma que antaño 
era el Partido Comunista el 
que controlaba el movimiento 
ciudadano, ahora es la gran 
derecha, trastocada última
mente en centro-centro, la que 
maneja organizaciones como 
las asociaciones de padres de 
alumnos o las de telespec
tadores.

Después de los obispos, son 
estos ^grupos los que inmedia
tamente han alzado la voz 
para oponerse a la campaña 
gubernamental a favor del uso 
de preservativos entre los 
jóvenes.

No hace mucho que hablá
bamos también de ello, de las 
escalofriantes cifras de emba
razos no deseados entre ado
lescentes y de que la citada 
campaña debiera de ir acom
pañada de una más amplia 
formación sexual en escuelas 
e institutos.

Homilía

La autoproclamada Agru
pación de Telespectadores y

La campaña pretende poner freno a las cifras de embarazos no deseados

Radioyentes, ha lanzado una 
“homilía” en la que se recogen 
frases del más puro estilo 
trentino.

La que prefiero es (refirién
dose a las canciones que 
acompañan a los spots): “re
sultan muy procaces en sus 
letras, ya que invitan a los 
adolescentes a tener relacio
nes sexuales a caño libre”. 
Que conste que el susodicho 
grupo asociativo tiene alter
nativas.

Que no se diga que sólo 
piensan en criticar. Plantea 

-en lugar de tanto anuncio de 
condones- “una campaña 
publicitaria en torno al uso 
correcto, responsable y a su 
debido tiempo de la sexuali
dad, invitando a los adoles
centes a madurar en el terreno 
psíquico y moral antes de 
mantener unas relaciones 
sexuales sin límites ni corta
pisas, y evitando de este modo 
agravar considerablemente sus 
problemas ya de por sí críticos 
en esas edades”.

Vaya desafío que puede 
caer en manos de los esfor

zados publicistas de este país.
• Como se la “maravillarían” 

para expresar en un spot la 
invitación a “madurar en el 
terreno psíquico y moral”.... 
Tal vez con algún simil frutal. 
La madurez como antítesis de 
lo verde...

Sólo le ha faltado a la ATR 
dar su opinión -porque en eso 
cada cual tendrá la suya- sobre 
el “debido tiempo” para man
tener las referidas relaciones 
sexuales.

¿Quizá después de pasar 
por la vicaría?.

Es bien sabido que para 
ciertas personas la famosa 
madurez se alcanza precisa
mente en ese instante, pro
bablemente por intercesión 
del Espíritu Santo.

Planteamientos morales

Leyendo planteamientos 
morales tan “modernos” como 
los de la asociación de marras, 
no puedo evitar pensar en la 
cantidad de embarazos suple
mentarios que iban a tener 
nuestras jóvenes con papás así 
de “maduros”.

Y pasando ya a otras cosás 
de la tele, para los que ven 
las cadenas de siempre, hoy 
podrán consolarse viendo otra 
vez al simpático Michael Cai- 
ne en una de espías, “El hom
bre rompecabezas”. En caso 
de que prefieran la música, 
pásense a la 2 para ver en 
concierto a Pólice, el grupo 
de Sting.

Iñaqui Gabilondo.
MANUEL PIÑA, diseñad® 

de modas: “El diseño de Modas 
en España no va a ningún sitio”

YEHUDI MEUNHIN, músb 
co: “El folklore es el alma de 
un pueblo”.

JOSE DONOSO, escritor 
“Da la impresión de que la 
novela occidental está agotada”

-RAMON MENDOZA, Presi 
dente del Real Madrid: “existe 
una campaña contra mi equipo 
que persigue objetivos oscuros”

-INAKI GABILONDO, perio 
dista: “Mi strip-tease lo hará 
la sociedad”.

-EDUARDO MENDOZA, 
escritor: “Me gusta jugar con 
la verdad y la mentira”.

-FELIPE ALCARAZ, secreta
rio general del PCA: “ La idea 
del Partido Comunista de 
Andalucía como fundación es 
humorística”.

-JORGE SEMPRUN, minis 
tro de Cultura: “Mucha genta 
está haciendo azañismo sin 
saberlo”.

Cumpleaños ■ La pintura se subastará el próximo 3 de diciembre y podría alcanzar los 22 millones de dólares

Gabriel Vrralburu.

Hoy, día 6^ cumplen años 
PEDRO MUÑOZ, ciclista, 32.

- ELKE SOMMER. actriz, 50.
- RAY CONNIFF, músico, 74.
- SALLY FIELDS. actriz, 44.
-GABRIEL URRALBURU, 

presidente Navarro, 40.
-MIKE NICHOLS, director 

de cine, 59.
-FELIX SARRIUGARTE, 

futbolista, 26.
-DIEGO JORDANA, biólogo, 

72.

Liz Taylor decide vender un cuadro de
Van Gogh que adquirió en 1963

\ LOS ANGELES (Fax 
' Press).- Las perspectivas eco- 
: nómicas son tan poco prome- 
! tedoras y el mercado del arte 
\ se ha desacelerado tanto que 

muchos posibles vendedores de 
valiosas obras de arte esperan 
un momento más adecuado 
para liquidar sus tesoros.

Pero éste no es el caso de 
la actriz Elizabeth Taylor, que 
ha decidido vender “Vista del 
asilo y la capilla de Saint-Remy,' 

i una pintura de Vincent Van 
i Gogh.
¡ Este paisaje de 1889 se espera 

que alcance una cifra entre los 
16 y 22 millones de dólares el 
próximo 3 de diciembre en la 
casa de subastas londinense 
Christies.

La actriz compró el cuadro 
por 25 7.600 dólares en 1963.

■ Si el precio de venta alcanza 
| las estimaciones de la casa de 

subastas, el cuadro de Taylor 
será uno de los Van Gogh mas 
caros que se vendan en subasta, 
pero no romperá ningún récord.

El precio más alto pagado 
por un cuadro de este pintor 
-y de culquier otro- fue los 82,5 

i millones de dólares que el pasa

do mes de mayo pagó una pape
lera japonesa por “Retrato del 
dr. Gachet”.

Van Gogh pintó “Vista del 
asilo y la capilla de Saint-Remy” 
pocos meses antes de internarse 
en un asilo del sur de Francia. 
En una carta a su hermano 
Theo, el artista dijo que la pin
tura celebra la naturaleza con 
“gloriosos efectos en color de 
otoño, cielos grises contrastan
do con el amarillo, verde y 
naranja de las hojas”.

Realizado el año anterior a 
su suicidio, la pintura pertenece 
al periodo más valioso de la 
corta carrera del artista. Liz 
Taylor adquirió la obra durante 
su matrimonio con Richard 
Burton.

Después de estar varios años 
en su residencia suiza de Gas- 
taad, el cuadro ocupó una de 
las paredes del yate de los Bur
ton anclado en el río Támesis.

En los últimos años, la actriz 
guardó el cuadro en su casa 
de Bel-Air. Liz Taylor no ha 
querido explicar por qué ha 
decidido vender el Van Gogh.

Por otro lado, ayer fue inau
gurada en Moscú una clínica

Liz Taylor.

para drogadictos y alcohólicos 
-fundada por una empresa nor
teamericano-soviética- Tal 
como informa la agencia de 
noticias “TASS”, los tratamien
tos en el nuevo centro sanitario 
se efectuarán por vez primera 
en la historia soviética de acuer
do a los métodos de científicos 
norteamericanos. Los grandes

promotores de la clínica fueron, 
según TASS, los renombra^ 
doctores D. Birdy y S. Mi * 
quienes durante nueve nie 
prepararon a los espedahs 
soviéticos para las nue 
tareas. Los tratamientos p 
alcohólicos y drogadictos, de 
día de duración, son anom 
y pueden ser pagados en m

.2022
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Árn^entada en el mundo del espionaje británico, cuenta con una entretenida intriga bien desarrollada

El filme ^^El hombre rompecabezas” 
fue el reencuentro de Caine con Oliver

El espacio ^^Los felices 80” tratará el controvertido asunto de la crisis de las ideologías

la película ^^EI hombre rompecabezas”, programada 
¡a el ciclo dedicado a Michael Caine a partir de las 
21.40 horas, supone el reencuentro de este actor con 
el genial Laurence Oliver tras su fantástico duelo inter
pretativo en ‘^La huella”. Ambientada en el mundo 
iel espionaje británico, cuyas historias reales superan

ampliamente cualquier fícción que se pueda imaginar, 
esta obra cuenta con una entretenida intriga bien 
desarrollada por el director británico Terence Young, 
autor de una de las entregas del mítico James Bond, 
“Desde Rusia con amor”. Michael Caine interpreta, 
en esta ocasión, a un agente secreto británico.

MADRID (Efe) - Michael 
Caine interpreta a un agente 
secreto británico qué según 
todas las apariencias desertó 
y se ha pasado al enemigo, 
ya que tras un tiempo desa
parecido se presenta de nuevo 
en Gran Bretaña procedente 
de la Unión Soviética.

Para complicarlo todavía 
más, su aspecto físico es dife
rente gracias a una operación 
de cirugía estética que le ha 
rejuvenecido totalmente. Los 
servicios secretos británicos se 
plantean cuales son las'ver
daderas lealtades de este hom
bre enigmático.

El espacio “Los Felices 80” 
tratará hoy a partir de las 21.30 
en TVE 2, el controvertido 
asunto de la crisis de las ideo
logías, un debate abonado por 
el fracaso económico del sis
tema comunista.

El programa, dirigido por 
Pilar Trenas y presentado por 
Xabier Elorriaga, tratará el 
derrumbe del socialismo real, 
la caída del muro de Berlín, 
la perestroika, el “tacheris- 
mo”, el “reaganismo” y el fra
caso económico del modelo 
comunista.

También abordará el pro

ceso político sufrido por paí
ses como Polonia, la extinta 
RDA, Checoslovquia o Ruma- 
nía y la evolución política e 
ideológica que ha traído con
sigo el asentamiento de la 
democracia en España.

El espacio se inicia con el 
análisis, por parte de filósofos, 
sociólogos y politólogos, de la 
influencia del 68 en la ace
leración de una crisis de pen
samiento que se ha puesto de 
manifiesto eir los años 80 y 
que parece no tener salida en 
la próxima década.

Esta crisis, según los rea
lizadores del programa, se 
identifica en occidente con un 
cierto pesimismo fatalista, 
meintras que en el bloque 
oriental, antiguamente socia
lista, se manifiesta en un opti
mismo moderado con respecto 
a la figura de Gorbachov.

Cambios ideológicos

Cien años después de la 
muerte de Marx, cuando se 
dice que el marxismo ha 
muerto, parecer evidente que 
ambos sistemas necesitan 
urgentemente un recambio 
ideológico.

Michael Caine interpreta en esta ocasión a un agente secreto británico

-̂
4

Con el objeto de debatir la 
necesidad y urgencia de dicho 
recambio se reunieron en una 
mesa redonda a la historia
dora y eurodiputada del Gru
po Popular, Carmen Llorca; 
el profesor de sociología y 
director de la Fundación 
Pablo Iglesias, Ludolfo Para
mio y el escritor, filósofo y 
marxista crítico Carlos París. 
También se contará con la 

opinión del teórico polaco 
Adam Schaff.

En “Primera sesión” se 
emite el filme “Pepa Doncel”, 
dirigida por Luis Lucia en 
1969, cuenta la historia de la 
réspetable Doña Elisa Medi
na, viuda de Cifuentes y que 
en otro tiempo fue una her
mosa mujer de vida alegre.

De su amante Gonzalo tuvo 
una^iija

Vuelve “En 
Portada” con la 
matanza de 
jesuitas en El 
Salvador

El espacio informativo “En 
Portada” vuelve a la programa
ción de Televisión Española los 
martes con un reportaje sobre 
la situación política y social de 
El Salvador y sobre la inves
tigación que se está llevando 
a cabo en tomo al asesinato 
el pasado año de cinco jesuitas 
españoles.

Entre los asesinados se 
encontraba el rector de la Uni
versidad Centroamericana, el 
vasco Ignacio Ellacuría.

El programa ofrecerá una 
entrevista en exclusiva con el 
único testigo de la matanza de 
los jesuitas y sendas entrevistas 
con el presidente salvadoreño 
Alfredo Cristiani y diversos 
comandantes de la guerrilla de 
este país.

“Ultimo encuentro^^

En el apartado cinematográ
fico, junto a la película que se 
emite dentro del ciclo dedicado 
a Michael Caine, destaca el fil
me “Ultimo encuentro”, una 
obra de Antonio Eceiza pro
ducida en 1966 por Elías Que
rejeta.

La narración gira en tomo 
a los recuerdos de un famoso 
bailador flamenco, interpretado 
por Antonio Gades, que se 
encuentra de improvisto con su 
antiguo guitarrista.

En la pantalla desfilan los 
recuerdos del bailador, su lucha 
por salir de la pobreza y la trai
ción que cometió con su gui
tarrista y amigo.

Ultimo programa de “Ten
dido cero” que presenta Fer
nando Fernández Román.

■ Programación
PRIMERA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE
07,59.- APERTURA
08,00.- BUENOS DIAS
0945.- EN BUENA HORA 
M-OO LA ISLA

10.45 TELEDIARIO
"•40 TELEDIARIO
11.45 SANTA BARBARA
“Episodio n. 390”
1235.. TELEDIARIO
13,00.- MAGAZINES TERRI

TORIALES

13,29.- CONEXION CON LA 
PROGRAMACION NACIO-

1^30.- TELECOMEDIA
^ UN MUNDO DIFEREN- 

INFORMATIVOS ^,^TORIALES
Plin?n CI^NEXION CON LA 
^.JJIGRAMACION NACI0- 

PE0’J®"NO TE RUS QUE ES

TELEDIARIO - 1 
CRISTAL

Episodio n. 237”
fin Í^TA ES SU CASA 
nin ’ TELEDIARIO

' HABLANDO CLARO 
ClOBo DUENDE DEL 
Y^- LOS MUNDOS DE 

Sr CAJON DESASTRE

19,34. - CONEXION CON LA 
PROGRAMACION NACIO
NAL

19,35. - CORRUPCION EN 
MIAMI

“Víctimas de las circunstan
cias”

20,30. - TELEDIARIO - 2
21,00.- LOS VIDEOS DE 

PRIMERA
21,40. - SESION DE NOCHE. 

Ciclo dedicado a MICHAEL 
CAINE

“El hombre rompecabezas” 
1984 - 88

Dirección: Terence Young
Intérpretes: Michael Caine, 

Laurence Olivier, Susan Geor
ge-

Un antiguo agente secreto 
británico que, según todas las 
apariencias desertó y se ha 
pasado al enemigo, regresa a 
su país procedente de la Unión 
Soviética.

23,25.- TENDIDO CERO 
(Ultimo Programa)

24,00.- DIARIO NOCHE 
0030.- TESTIMONIO
00,35.- SE HA ESCRITO UN 

CRIMEN
01,25.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA - 2 
08,30.- MOFLI, EL ULTIMO

KOALA
09,00.- TV. EDUCATIVA 
11,00.- LA HORA DE...
“La hora de la calle” 
12,00.- GALERU DE MUSI

CA
13,00.- KLIP
13,30.- BARRIO SESANO 
14,00.- DIBUJA - 2
1430.- NOTICUS
14,35.- HISTORIAS DE 

CADA DU
1530.- HISTORU SECRETA 

DEL PETROLEO
16,25.- NOTICUS
16,30.- PRIMERA SESION 
“Pepa Doncel” - 1969 - 97 
Dirección: Luis Lucía
Intérpretes: Aurora Bautista, 

Juan Luis Gallardo, Maribel 
Martín.

La hoy respetable doña Elisa 
Medina, viuda de Cifuentes, fue 
antes de su matrimonio, “Pepa 
Doncel”, hermosa mujer de 
vida alegre. De su amante, Gon
zalo, tuvo una hija que el difun
to Cifuentes reconoció como 
suya después de la boda.

18,10.- NOTICUS
18,15.- PLASTIC
18,40.- VIDEOMIX
19,00.- ESTADIO - 2
20,00.- NOTICUS
20,05.- ESPECIAL MUSI

CAL
“The Pólice”
EMISION EN ESTEREO 

SIMULTANEAMENTE EN 
R.N.E. RADIO 3

21,15.- TVE - 2 NOTICUS 
2130.- LOS FELICES 80 
2245.- TELEFILME
“Alternativa Mortal” -81
Dirección: Richard Pearce 
Intérpretes: Danny Glover, 

Rubén Blades, Tom Atkins.
Ben un joven condenado a 

muerte, lleva 8 años en prisión 
esperando a que llegue su 
momento final.

23,40.- HISTORUS COR
TAS

“Sálvese quien pueda”
00,00.- LA TABLA REDON

DA
01,00.- ULTIMA SESION
“Ultimo encuentro” - 1966 

-77
Dirección: Antonio Eceiza
Intérpretes: Antonio Gades, 

María Cuadra, La Polaca.
AI cabo de los años, Antonio 

Esteve, famoso bailarín de fla
menco, se encuentra con Juan, 
el que fuera su guitarrista en 
los días de lucha. Hace ya tiem
po que ambos amigos se sepa
raron: la mujer de Juan man
tiene con Antonio relaciones 
íntimas.

02,20.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

CANAL CIUDAD REAL

1330 horas: Dibujos Anima
dos

14,30 horas: Combate legal 
16,30 horas: Telenovela “Dul

ce desafío“
1730 horas: Té o café
17,45 horas: Programación 

infantil
I845 horas: El diablo en el 

cuerpo
20,00 horas: Telenovela “An

geles blancos“
21,00 horas: Informativo 

local. Flash deportivo
2130 horas: El consumo a 

análisis
22,00 horas: Fútbol, Manche- 

go-At. Ciudad Real
00,15 horas: Robot (Fic

ción-Aventuras)
02,00 horas: Conexión con 

programación vía satélite

CANAL 92

09,00 horas: Programación 
infantil

11,00 horas: Vídeos musicales 
12,00 horas: Dibujos anima

dos (Película)
13,00 horas: Noticiario en 

GALA
16,00 horas: SESION DE 

TARDE:
19,00 horas: Dibujos Anima

dos (Película)
20,00 horas: Deportes
21,00 horas: Informativo 

local
2130 horas: SESION DE 

NOCHE:
23,00 horas: ÚLTIMA 

SESION:
0030 a 09,00 horas: Música 

y Cine en V.O.



PLAZA ^ PILAR

UCAMAN
~' considera 

“ruinosos”Ios 
precios de la 
leche de vaca

La Unión de Cooperativas de 
Castilla-La Mancha ha denun
ciado la situación actual del sec
tor de la ganadería vacuna, en 
vista de la ruptura de las nego
ciaciones para fijar el precio de 
la leche, y el deseo de los indus
triales de que el acuerdo se pue
da establecer a nivel regional. 
UCAMAN considera que esta 
actitud de los industriales es 
una estrategia para “ganar tiem
po y alargar la actual situación 
de precios ruinosos, en una épo
ca de baja producción, con 
pocas existencias en las indus
trias”

La asociación de cooperati
vas, que ha estudiado la situa
ción creda en el sector en una 
reunión celebrada en Talavera 
de la Reina, defiende el esta
blecimiento de unas relaciones 
entre poductores e industriales 
“modernas y acordes con las 
que mantienen nuestros vecinos 
europeos, sacando al sector de 
las actuales relaciones de oscu
rantismo y economía sumergida 
en que se desenvuelve”

I

Se están cazando 
ilegalmente 
aves de
especies 
protegidas

V f I >
Hacer provincia. Un grupo de solaneros nos visitaron el sábado para deseamos suerte 

en nuestra andadura. Son los mismos que han promovido esa magnífica Semana de la 
Zarzuela y que han decidido “hacer provincia”como sea. A la vista, las pruebas. Nos regalaron, 
a los que hacemos LA TRIBUNA, una magnífica bota de ocho litros y dos roscas de 
nuégrados con miel, dulce también conocido como “rosca piñá”y “rosca utrera” como forma
de dar a conocer sus productos. Foio: PAUL WHITE

Según ha sabido LA TRIBC. 
NA, en un reciente concurso i 
caza, uno de los participantes, 
se presentó ante el jurado coi 
la intención de que le fuese pm. 
tuada para su premio un avt 
de una especie de águila pro. 
tegida y, como consecuencia, 
prohibida su caza. La Guardia 
Civil, presente en dicho concur' 
so requisó la escopeta del caza
dor infractor.

Igualmente, un lector de 
nuestro diario nos comunica que 
en una cacería celebrada el 
pasado día 3 de noviembre ea 
las inmediaciones del Ceno de 
Alarcos y cuando estaban en el 
segundo ojeo, uno de los caza
dores vió sobrevolar un aguda 
culebrera a la que abatió de m 
tiro y otro cazador remató, una 
vez en el suelo con un objeto 
punzemte y golpeandola con una 
piedra en la cabeza.

El Cine Club 
Juman inicia 
mañana sus 
actividades en 
el Quijano

El Cine Club Juman iniciará 
mañana su programación en el 
Teatro Quijano con la proyec
ción de la película “El regreso 
del doctor Phibes” de Robert 
Florey. El 14 de este mes está 
prevista la proyección de “Bai
lar con un extraño” película 
inglesa dirigida por Mike Nevell 
e interpretada por Rupert Eve- 
rett y Miranda Richardson. Se 
trata de un estreno en la capital 
y está basada en la crónica 
negra del presente siglo.

A partir de día 21 se iniciará 
un ciclo sobre Akira Kurosawa, 
en el que se incluyen varias pelí
culas del famoso director japo
nés. “El trono de sangre“ será 
el primer título de esta serie. 
Todo el ciclo está interpretado 
por el actor Fertiche de Kuro
sawa.

El cine club ha programado 
también el V Festival de Cine 
Infantil.

El Partido Popular ha 
decidido retirar el apoyo 
que siempre dió al presiden
te de Cantabria, Juan Hor
maechea. Es lo menos que 
puede hacer un partido que 
se precie y quiera sentar pla
za de serio y de alternativa. 
Ni los cántabros, ni el resto 
de los españoles, nos mere
cemos espectáculos como el 
que dió el “artista”que nos 
ocupa.

Un nuevo accidente, esta 
vez una cisterna con butano, 
ha tenido lugar en la célebre 
curva existente en las inme
diaciones de Tomelloso. No 
recordamos los accidentes 
que ha causado y, lo que 
es peor, las vidas que ha 
costado. Poco le cuesta 
construirle helipuertos al 
ministro Cosculluela- el 
PSOE iba a terminar con 
los privilegiospero necesita 
años para modificar una 
curva asesina como la que 
nos ocupa.

monio 
nadie,

y aquí no se entera 
ni dice nada nadie.

Castilla-La Mancha, y
mas concretamente Ciudad 
Real, sigue perdiendo patri

ni rueda la cabeza de nadie. 
La táctica de la avestruz 
sigue imperando y lo mismo 
que no se enteran del men
saje de Rubial, aparentan no 
enterarse de determinados 
destrozos. Seguiremos infor
mando.

La astilla

Curra
CARPINTERO

No se alarmen. El título 
de hoy no constituye ninguna 
invocación al trabajo. La 
presente esquirla de madera 
no pretende excitar vuestra 
laboriosidad. Como recorda
rán, Curra es el íntimo ape
lativo de Currita Albornoz, 
protagonista de “Pequeñe
ces” la polémica obra del P. 
Coloma, que refleja, entre 
mordaz e irónica, los chan
chullos cortesanos de finales 
del siglo XIX. Ahora, al vice
presidente Guerra se le ha 
ocurrido calificar los trapi
cheos de su hermano Juan 
también de “pequeñeces” 
Sin quererlo, el número dos 
del PSOE ha conducido 
nuestro recuerdo a la obra

del notable escritor jerezano. 
Y parece que muchas de las 
actuaciones judiciales relati
vas a la familia Guerra 
encierran una clara resonan
cia de obras, personajes y 
andanzas descritos por Colo
ma. Baste evocar el cuadro 
popular del “Conal de los 
Chícharos” escenario de 
“Juan Miseria” para que nos 
vengan, inmediatamente, a la 
cabeza el. “Corral de la 
Parra”y su gestor Ju2n 
Guerra. ¿Podría otra obra, 
“Pilatillo” situada en Sevilla, 
registrar alguna semejanza 
con la actitud de Don Alfon
so de lavarse las manos ante 
los turbios negocios de sus 
hermanos?

NCE

26.719
(Premiados con 2.500.000 Ptas.)

Terminaciones y premios

Num.

6.719

719
19

9

Ptg;
50.000

5.000

500

100
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